
Um rreu primeiro tempo derrotou Figueira

TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1003,5 milibares. Tempe
ratura média do dia: 18,8 grauscentfgrados.
Umidade relativa média: 85,7%. Estado mé
dio do céu: cumulus, stratus, encoberto, ne
voeiros noturnos às margens de ríos.xerras e

litoral. Estado médio do tempo: com chuvas

eS'parsas no Estado. Pr evisão: A. Seixas
Netto.

LOTERIA - Com jogos do Campeonato Na
cional, a Loteria Esportiva, em seu teste 151,
apresenta um rateio de Cr$ 14.688.995,00.
O decréscimo, no valor das apostas é
atribuído ao mau tempo. Somente em São
Paulo houve um decréscimo de mais de 2
milhões na arrecadação. A média de apostas
neste teste é de Cr $ 5,25.

Jogando um péssimo primeiro
tempo, o Figueirense

'

acabou perdendo ontem sua

primeira partida. O Ceub só

jogou 45 minutos,
suficientes para derrotar, o
adversário que não

reprisou as atuações dos

jogos disputados
'

em Florianópolis. Moenda,
muito intranguilo
na zaga e o meio campo
municiando mal o

'

ataque, foram fatores

importantes e que
determinaram a derrota
do Figueirense
em Brasília. Almir (foto)
fez o gol do
Figueirense, que retorna

hoje a Florianópolis,
âs 14h30min. (Pg. 16).

Brasil entre os
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não alinhados na
reunião deArgel

Na conferênc-ia dos países não allnhados, que se inicia hoje em Argel, o Brasil se fará presente.na condição
4 '

de simples observador. As principais 'atrações do encontro São Fide1 Castr.o, Tito, Indira Ghandi, Anwar
I Sadat e o rei Faiçal, e nele deverão'$ãrgir dênúncias e críticáS'tP'âgh1ã 5).

Pinturas de autoria de crianças,
de Florianópolis, entre três

e 12 anos de idade, alunas da
Es colinha de Arte do MASC,

serão escolhidas nos

próximos dias para embarcarem

para a Coréia do Sul, onde
participarão de .urna exposição

de âmbito mundial sob
o patrocínio da Unesco. Já no ano
,

passado, trabalhos da Escolinha
foram expostos no Japão (P .8),

Artistas'

inf,antis

vão expor
na Coréia

A arte infantil de Florianópolis, já premiada no [apão, prepara-se para ir à Coréia do Sul.

"PRATA DA CASA"

Cidade vê hoje o
desfile escolar

o desfile de escolares teve intcio na manhã de ontem, no Estreito..

Acesa a Pira da Pátria e hasteada a Bandeira Nacional na escadaria
da Catedral Metropolitana, teve início às 8 horas de ontem

a programação oficial da Semana da Pátria em Florianópolis. Em '

seguida, teve lugar o desfile de eséolares no Estreito, com
in ício 'âs 9 horas, do qual participaram todos os

estabelecimentos de ensino do Continente. Hoje, na Avenida Rubens
de Arruda Ramos, às 9,horas, desfilam os escolares da Ilha (Pág.l2).

Para quem chega, uma boa impressão. Éo que deve fazer o novo administrador.

Médici no
Congresso de
Cooperativas

Você sabia' que Santa Catarina cura algumas doenças com remédios fabricados
em Florianópolis? Pois saiba que a Ação Catarinense de Desenvolvimento - no

setor Saúde - envolve, também, a fabricação de Medicamentos. O Laboratório de
Medicamentos do Departamer.to Autônomo de Saúde Pública, já proporcionou aos.
cofres do ,Estado uma economia superior a 3 milhões de cruzeiros. Além disso, a
Central de Medicamentos, distribuiu' a pessoas desprovidas de recursos, remédios a

preço de custo no valor de Cr$ 1.000.000,00. Vendidos aos preços do mercado
esses medicamentos alcançariam Cr$ 4.000.000,00. É isso aí, gente. Santo de Casa
também faz milagres.

lOS organizadores do 60. Congresso Brasileiro de

Cooperativismo, a realizar-se nesta Capital
'de 24 a 28 do corrente, esperam

contar com iii presença do Presidente Médici na
solenidade de abertura do conclave, tendo
em vista sua visita-a Florianópolis (Pág.3).

Aeroporto tem

logo uma nova

administração
Dentro de algumas semanas estará se realizando
concurso para o provimento do importante

cargo de administrador do Aeroporto Hercílio Luz.
Se essa importância não se traduz diretamente
no salário correspondente ao cargo, é preciso

reconhecer que a função tem a responsabilidade,
entre outras, de bem receber os que aqui chegam (P .8).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Governo de Allende endurece sua

posigão anteo lIIovilllento grevista

t MISSA"DE 30º DIA

Recuperado
um submarino

preso ao mar'
Os dois homens presos no

'interior de um mini-submarino
encalhado no fundo do Ocea
no Atlântico, durante três
dias, foram içados à superffcie

.

ontem, após muito trabalhoe
quando o oxigênio já estava no

fim
Os dois homens estão sãos

e salvos, segundo .mensagern
recebida no porto de Cork, na
Irlanda. O êxito foi o ponto
culminante dos' três dias, du-

, rante: �s quais se alternaran, o

otimismo e a desesperança, nu
ma corrida contra o tempo,
destinada a salvar da sufocação
os dois tripulantes, Roger Mal
lison e Roger Chapman.n. O
aparelho contava com oxigê
nio para apenas mais 90 minu
tos, quando foi trazido à su

perfície.
O mini-submarino traba

lhava na colocação de um cabo
transoceânico, 150 milhas a

suleste da Irlanda, na quarta
-feira, quando partiu-se o cabo
de reboque e a embarcação
desceu até 412 metros de pro
fundidade no atlântico. Ficou
encalhado no fundo lodoso do
mar. Imediatamente, teve iní
cio uma movimentada opera
ção de salvamento. Foram tra
zidos outros dois mini-subma
rinos de Vancouver, Canadá, e
da Grã-Bretanha. Também co

laborou nas tarefas de resgate
uma cápsula não tripulada da
Marinha norte-americana, que
é acionada por meio de cabos"
desde a' superfície. O mar re

volto" a visibilidade reduzida
do fundo do mar 'e o ângulor:
de 70 graus em que a embarca
ção se encontrava, dificul
taram as operações de salva
mento.

John Ford, o diretor de No Tempo das Diligências,
o Delator e outros clássicos do cinema,

morre aos 78 anos de idade, vítima de câncer.
Para alguns, o mais notável diretor norte-americano.

- Ele deifl a câmara narrar a história e não o diálogo. O
"velho" começou no cinema quando as películas eram apenas
movimento e não palavras. E jamais esqueceu a lição. Por isso, os
seus filmes são grandes. Ford é um poeta da câ.era, mas frequen-
temente se transforma num demônio".,

../O próprio Ford jamais quis analisar a sua obra. Detestava
repórteres e deixava à crítica o encargo de falar dele. E a crítica
o fazia. Certa vez, Orson Wells discutiu com diretores norte
americanos: '''com Ford, em suamelhor forma, o espectador sente
que o filme adquire vida e mergulha no mundo real do cinema".

.

Chanceler Willy Brandt: os inimigos do sistema parlamentar são inimigos do Partido.

Wil'y Brandt,nega acusaçoes
da Oposiçiio à sua, política
e censura os extremistas

O chanceler Willy Brandt rejeitou ontem
as críticas da Oposição contra seu Partido
Social Democrata e negou enfaticamente que
esteja se desviando rumo ao totalitarismo
socialista.

Ao enumerar os princípios básicos de seu

socialismo de tendência moderada, num

discurso para um grupo de teólogos protes
tantes, em Brad Segeberg, ao norte da
Alemanha, brandt censurou tanto os extre
mistas de direita, como de esquerda e-ressaí
tau: "os inimigos do sistema parlamentar e

da democracia livre são inimigos do Partido
Social Democrático da Alemanha. Não têm '

nada que procurar entre nós".
CONFLITOS IDEOLÓGICOS

O Chanceler fora criticado pelo Partido

Democrata-Cristão, Oposicionista de tendên
cia conservadora e pelos marxistas radicais
da ala esquerda da Juventude de seu Partido.
Brandt reconheceu que a política na Alema
nha Ocidental estava dominada, mais do que
àntes, pelos conflitos ideológicos.

Selientou, porém que os democratas
cristãos, durante seus 20 anos de Governo
consecutivo, antes que ele assumisse o Poder,
tinham imposto o culto de um pragmatismo
distorcido e exagerado, como um princípio
supremo nos círculos políticos".

"Consequentemente, a Oposição não deve
se surpreender de que os alemães ocidentais,
tenham reagido ante esse pragmatismo tolo,
transformando-se em cidadãos mais preocu
pados ideologicamente - acrescentou.

NOTICIÃRIO INTERNACIONAL FORNECIDO PELA AP

DEIXE A SUA PROMOÇj\ü CULTURAL
COM O "CECIC" Centro Catarinense de In
tercâmbio Cultural, Professores, gabaritados,
ligados a UDESC e UFSC oferecem cursos in
tensivos em n ív�1 médio ou superior para todo
o Estado e em todas as áreas do aprendizado e

atividades. Correspondência para a rua Deodo
ro 18, sala 25 - 20. andar - Florianópolis
sede do S.O.S.MATEMÃTICO.

são de aproximadamente 200 pessoas.i
dezenas de feridos e grandes prejuízos :

materiais. Os distúrbios tiveram lugar
'

anteontem, em Valparaíso, a segunda
cidade do país. . I

No conflito entre estudantes da
oposição e forças policiais, foram utili- �
zadas inclusive armas de fogo, além de
gás lacrimogénio e bombas incendiá- :
r ias, lançadas contra veículos da polí-'
cia. Tropas militares e fuzileiros navais

conseguiram penetrar no interior da se-
'

de da Universidade Católica e de um

colégio particular, com o objetivo de

prender os elementos rebeldes que efe- ':
tuaram os disparos.

posse ao novo gabinete,' disse que a

greve era "sediciosa" e que mobilizaria
"todos os setores patrióticos para recu

perar o pa�ís".

O Governo do presidente Salvador
Allende aparentemente "endureceu" a

sua posição perante os trabalhadores
em greve, ao reiterar que as conversa

ções com os líderes sindicais dos 1 00
mil transportadores "estão encerra-

das". O d's transporta ores, que lutam por
O comunicado foi feito pelo minis- 'melhores condições de trabalho;rece

tro dos Tr ansportes e Obras Públicas beram e continuam recebendo inúme
general Humberto Magiochetti, após ras manifestações de apoio.
prolongada reunião, na qual o Governo
debateu o movimento grevista, que já Para a zero hora de amanhã, todos

completou 37 dias. os pilotos comerciais de empresas chi-

Anteontem à noite, dirigentes da lenas de aviação paralisarão suas, ativi

classe disseram ter chegado a Um acor- dades. Como é normal nesses casos, os

do com o interventor, general Raul pilotos de empresas estrangeiras deve-
. rão aderir ao movimento.Contreras. Asseveraram, na oportuni-

dade, que "agora o Governo tem a últi- Ao mesmo tempo, os 140 mil co-

ma palavra". merciantes varejistas definirão o rumo

do movimento grevista que encetam.
Os líderes da classe disseram, clara
mente, que se a resposta do Governo,'
com quem mantiveram conversações,
não for satisfatória, a greve poderá rei-

GREVES

.Morre John Ford, o

diretor de muitos
clássicos do cinema

John Ford, diretor de O Delator, No Tempo das Diligências,
Como era Verde o meu Vale, As vinhas da Ira e outros clássicos
do cinema, morreu em sua mansão de Paim Desert, aos 78 anos

de idade, vítima de câncer. Ford era considerado, por muitos
críticos, como o mais notável diretor norte-americano cio cinema
sonoro, sendo colocado no mesmo nível de D.W. Griffith, o

grande mestre do cinema mudo.
No início deste ano, Ford recebeu uma homenagem rara do

cinama, em Los Angeles. Uma histórica ceia, a qual contou com

a presença dos grandes nomes de Hollywood e do presidente
Nixon, que se mostrou grande admirador do premiadíssimo
diretor.

O vencedor de quatro prêmios da Academia de Ciências
Cinematográficas, Ford sempre foi, no trabalho, um homem
rude, descompromissado, cujas maneiras, num estúdio, diferiam
de sua conduta fora dele. Ele realmente infundia pavor a atores e

técnicos não acostumados com o seu jeito, mas os veteranos
entendiam Ford e aceitavam o seu gênio irascível.
UM SELVAGEM

Falando em novembro do ano pasado, numa homenagem
prestada a John Ford pela Associação de Diretores de Cinema,
Maureen O'Hara, uma de suas atrizes prediletas, comentou: "ele
pode ser um selvagem e um grande ftIho da..." - comentou -

"mas é o nosso filho da... ".
O astro mais procurado por Ford era John Wayne, que se

transformou em figura de primeira plana após No Tempo das
Diligências. Certa vez, Wayne analisou o chamado' "Toque
Magistral de Ford:

POSiÇÃO DO GOVERNO

Antes que a polícia conseguisse do- :
minar a situação, os estudantes incen
diaram alguns vagões ferroviários, que :

carregavam salitre. As chamas atingi- :
r am uma fábrica e algumas casas parti-:
culares. Ao cair da noite, a situação :

parecia ter-se acalmado, mas era manti- �\
da ainda uma forte vigilância policial

'.

em diversas partes de Valparaiso, ama
nhecendo o porto sob ocupação gover- ,

namental,
' "

Ao término da reunião, o ministro
da Economia, José Cademartori, do
Partido Comunista, salientou que "o
Governo já flXOU a sua posição",
adiantando que, nas próximas horas, ' INCIDENTES & PRESSÕES
será divulgado um comunicado oficial Novos e violentos incidentes voltaram
a respeito. Terça-feira, Allende, ao dar a conturbar à Chile, resultando na pri-

niciar-se.

Ceausescu promete,mais auxílio
econômico ao regime de Castro

O presidente romeno Nico
lai Ceausescu prometeu mais
ajuda econômica de seu país a

Cuba, segundo anunciou o pri
meiro-ministro cubano Fidel
Castro, num discurso que pro
feriu enquanto acompanhava
Ceausescu 'em visita' a uma fá
brica de cimento, construída
com auxílio da Romênia.

Castro disse que a Romênia
concedeu a Cuba um crédito
de 75 milhões de peso-s, a fim
de que esse país construa ou

tra fábrica de cimento, uma
das três planejadas por Cuba.
Segundo ele, as posibilidades
de construção, por parte de
seu país, são agora muito limi
tadas.

- Se tivéssemos mais ci
mentei, poderíamos fazer mais.
Porém, até 1977, não estare-

mos em condições de suprir
nossas necessidades de cons

trução - declarou Fidel.

Ceausescu cumpre uma das
etapas da viagem que começou
a empreender por sete nações
latino-americanas.

Ainda ontem, chegou à
Costa Rica, em meio a amea-

PREDIO
Rua Felipe Schmidt - 800 m2 - próprio

para comércio ou repartição. Construção de 6
anos.

ALUGA-SE
4 salas no Ed, Dias Velho - Tratar .pelo fone
4059.

'

•

A FAMILlA DE ADILES GLAVAN (DIDI), cum-
pre o doloroso dever de comunicar o seu falecimento,
ocorrido no dia 5 de agosto.

AGRADECE, especialmente, ao DR. SÉRGIO
FRANCALACCI que a tratou, bem como à-l RM�
ÁUREA E SUA EQUIPE tão eficiente.

AGRADECE ainda à I RMANDADE DO SENHOR
JESUS DOS PASSOS E HOSPITAL DE CARIDADE, ,

pelas atenções dispensadas.
CONVIDA parentes e amigos para a MISSA DE

300. DIA, que a Irmandade do Senhor Jesus dos Pas
sos e Hospital de Caridade mandará celebrar' na

TERÇA-FEIRA, DIA 4 DE SETEMBRO, às 8

HORAS, na IGREJA DO HOSPITAL DF CARI

DADE.

A TODOS, NOSSOS MAIS'SINCEROS AGRADE
CIMENTOS E QUE DEUS LHES PAGUE.

• ='I � 1

JeN;xon( e Agnewf,",r.
unidos contra
as "mentiras"

O presidente Richad Nixon e o vice Spiro Agnew se
-

reuniram ontem de manhã na Casa Br anca, a fim de analisar
pormenores do inquérito que está sendo providenciado
contra Agnew, por ter sido supostamente subornado por
empreiteiros. O porta-voz presidencial Robert Warren disse

que Agnew havia pedido uma audiência com o Presidente.
Warren não revelou se o Presidente tinha obtido novas

informações a respeito da investigação. Mas em respostaa ao

que qualificou de "rumores", disse que Nixon não aceitará
a renúncia do vice-presidente. A última vez em que os dois

dirigentes se reuniram ocorreu a 7 de agosto, véspera' da
entrevista à imprensa, convocada por Agnew para qualificar
de "mentiras" as versões de que tinha sido subornado.

Funcionários da Casa Branca informaram que os dois'
mantiveram contatos telefônicos, depois da entrevista, a 22
de agosto, ou seja, no mesmo dia em que Nixon concedeu
uma entrevista, à imprensa, dizendo que confiava na

integridade de seu vice. Warren disse, ainda, que não sabia

porque Agnew desejava se reunir com o Presidente, mas que
"muito provavelmente ambos discutiram sobre o

andamento do inquérito".

Segundo ele, Nixon não tem "planos de emergência"
para uma possvel renúncia do vice-presidente. O porta-voz
declarou que estava "absolutamente seguro" de que as

notícias divulgadas a respeito de que Nixon teria pedido ou

pedirá que Agnew renuncie, são "totalmente falsas".

NO, CORAÇÃO DA CIDADE
FLORA DECORAÇOES

EM TUBARÃO
Vende-se

,"

"

Excelente Residência no centro - Cr$ 160.000,00 financiada
Boa Residência Rua Bernardino Teixeira Cr$ 38.000,00 -

493,1 4 por mês
Casa próximo Souza Cruz (excelente) entrada de Cr,$
15.000,00 ,

Casa Rua Vereador Adolfo Machado - Cr$' 45.000,00 -

,

583,99 por mês
Ótima residência a Rua Santos Dumont, Cr$ 40.000,00
Casa na Praia da Jaguaruna de Alvenaria (barbada) Cr$
27.000,00
ótim1a casa próximo da Catedral - Cr$ 70.000,00 - 908,42
por mês . ,

Residência de madeira à 250 metros da Faculdade - Cr$
27.000,00" .

.

Casa na Vila Moema, terreno grande - 58.000,00 financiada
COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLIENTES
Terrenos
Terreno ao lado da Catedral Cr$ 20.000,00
Terreno na Av. Expedicionário, esquina por Cr$ 18.0pO,00
Terreno a Rua Dr. Otto Feuerchutt com 20 metros de frente
Terreno em Oficinas de 22 x 50.
Terreno na Vila Moema, Rua calçada por Cr$ 15.000,00
Terreno a Rua Dr. Otto Feuerchutt com 12 metros de frente
Terreno Da. Antonina Búrigo Corbeta com 21 metros de
frente
Lote na Rua Lauro Müller por Cr$ 5.500,00
Lote próximo Palácio de Esportes (Av. M. Martins Cabrall
Cr$ 8.000,00

Precisamos 10 casas para alugar imediato.

PREOIBéNS 11l/l01;!1l.:IÁRIA Ltda.
Rua São Manoel - Ao lado' Cine Vi
tórfa. - FOne 1042 - Tübarâo

Corttnas prontas e instala

das em poucas horas.

Trabalhos de decorações,
em residênclas, escritórios,
repartições públicas, empre
sas comerciais e industriais.

Grande sortimento de teci

dos para cortinas, aviamen
tos, enfeites, ferragens etc.

Projetos de decorações.
Atendemos à domicílio.

Não fechamos ao mei.o-dia.

Aberto até as 19 horas.

Vendemos pelo sistema de

crediário até 24 meses.
Rua felipê Schmidt, 27 -

Ed r'as Velho, loja 4 (Tér
reo).

ças de distúrbios, feitas por di
reitistas. O presidente José Fi
gueres revelou, sexta-feiÍa;-a'
existência de um plano de
duas organizações de direita,
destinado a promover distúr
bios durante a visita de Ceau
sescu.

O Governo imediatamente
determinou o refo�ço das me-

didas de segurança, e atribuiu:
à responsabilidade do plano à:
organização ultra-direitista:
"Mano Blanca", da Guatema-'
la, e' ao movimento anti-co
munista "Costa Rica Livre".
Disse também que vários gua
temaltecos tinham sido depor
tados, por se' encontrarem en

volvidos no plano, e deu garan
tias de que não será tolerada'
qualquer ação capaz de pertur
bar a visita de Ceausescu, que,
durara 'quatro dias.

'

Ao mesmo tempo, fontes,
dá Presidência anunciaram' que
os, dois Governos assinarão um

tratado de amizade e vários
outros, na terça-feira, dia em

que se encerra, as conversa

ções. Os tratados incluem co

operação econômica, indus
trial, técnica e cultural.
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para os

árabes' é o "Rasputin
da Casa Branca"-

Os árabes chamam Henry Kissinger de "o Rasputin da
Casa Branca" e de "

o rei Henrique VIII de Israel". Um
come-ntarista qualificou sua nomeação para Secretário de
Es tado como "uma declaração extra-oficial de guerra

'

contra os países árabes".
Bem poucos têm algo amável a dizer sobre o imi

grante judeu alemão escolhido pelo presidente Richard
Nixon para dirigir a polít ica externa dos Estados Unidos .

.-

Os governos árabes mantiveram um silêncio diplomá
t ico a respeito da nomeação, mas estimularam uma cam

panha de imprensa contra as suspeitas simpatias de Kis
singer por Israel, deixando a cargo do Secretário de Esta
do a tarefa de provar o contrário.

Os diplomatas norte-americanos no Oriente "Médio
admitem, particularmente, que a nomeação de Kissinger
por Nixon tornou mais difícil sua missão no mundo ãra
.be.

Outro argumente norte-americano é. que um judeu à
frente da Secretaria de Estado terá mais margem para
melhorar as relações com os árabes ou, pelo menos, fazer
com que Washington se incline para uma posição neutra
no Oriente Médio, pois não se poderá acusá�lo de anti
-semitismo.
O RASPUTIN

Mas, até o momento, esse argumento conta com pou- W
cos adeptos. ''O Rasputin da Casa Branca está disposto a

minar o que resta de cordialidade nas relações entre os

Estados Unidos e os árabes" - Afirma o colunista Selim
Nassar, na prestigiosa revista AI Hawadess.

"A ida de Kissinger para o Departamento de Es tado

pode .ser interpretada somente como uma declaração ex- ;

jra-ofícíal de guerra contra os árabes" - conclui o co- ,

mentarista Marwn Jabri, no AI Diyar. . �
,

O jornal independente An
Nahar afírma que "Israel está jubiloso pela nomeação" e
comenta que "Kissinger é o primeiro assessor que parece
ser mais forte do que o Presidente."

CARLOS HOEPCKE S/A COMÉRCIO E INDUSTRIA
Assembléia Geral Ordinária

CONVOCAÇAO
Pelo presente edital são convidados os senhores acionistas de

CARLOS HOEPCKE S/A Comercio e Indústria, a se reunirem em

assembléia geral ordinária, queserá realizada no dia 29 de setembro
de 1973, às 9 horas, na sede social, à rua Deodoro, no. 2, nesta

capital, para deliberarem sobre a seguinte.
ORDEM DO DIA

3) Exame, discussão e aprovação do balanço e das contas relativas ao

exercício de 1.7.1972 a 30.6.1973, parecer do conselho fiscal ,e
relatório da diretoria;
b) Eleição dos membros do conselho consultivo e da diretoria;
c) Eleição dos membros efetivos do conselho fiscal e respectivos
suplentes; ,

d) Outros assuntos de interesse da Sociedade.
,AVISO - Em cumprimento ao disposto do artigo 99, do decreto-lei
no. 2627, de 26 de setembro de 1940, comunicamos que estão à

disposição dos senhores acionistas, na sede social, à rua Deodoro,
'no. 2, nesta Capital, os documentos constantes das letras a, b'e c, &�
mencionado artigo.

Florianópolis, 29 de Agosto de 1973
JOSÉ MATl_JSALÉM COMELI

Diretor Presidente
CARLOS HOEPCKE S.A.
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Cooperativas querem Médici no
seu congresso de Florianópolis

,

,
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Mulheres fazem campanha para o

. fort'alecimento da Arena em se
A Sra. Clotilde Mendes Gonzaga fez ontem um apelo às

,mulheres catarinenses para que se incorporem à campanha
i:, em fase de organização na Arena que visa levar a mulher a

, participar mais ativamente da vida pública em Santa

� Cat��ina. "E um apelo que .. faço não .,�? às �sposas de
.�" polítícos, que de uma ou outra forma ja participam" -

: disse - "mas a todas "as mulheres, no sentido de que
atendam ao chamamento que vem sendo feito pelo próprio
Presidente Médici e auxiliem a Arena e o Governo a

solucionar os problemas das comunidades a que'
pertençam." .

'

- A mulher hoje está muito restrita ao lar - afirmou - e

isso é injustifIcável num momento em que o seu papel é
participar, em todos os setores. Apenas um pequeno
número é atuante. Então, já que temos o apoio total do
Presidente Médici, é chegada a hora de nos reunirmos e

procurar uma maneira organizada de participar,"
contribuindo para o fortalecimento da Aliança Renovadora
Nacional. Não me refiro apenas às esposas de políticos,
muitas delas já ativas e participantes, 'mas a todas as

mulheres catarinenses. Sei que muitas estão preparadas para
"exercer o seu papel mas não ingressam na atividade pública
ou política por falta de oportunidade. E a oportunidade é
esta, se nos organizarmos. "

-

.

A Sra. Clotilde Gonzaga explicou que foi designada pelo
Presidente do Diretório Regional da Arena, Sr. Jorge
Konder Bornhausen, para coordenar' a ação feminina da
-Arena, nesta fase inicial, "mas o movimento não tem líder" .

, Uin grupo de mulheres - disse - foi reunido anteontem em

Florianópolis para
.

estudar a participação catárinense no

primeiro congresso feminino sobre a participação da mulher
na vida pública, que se, realizará em Porto Alegre. O
Congresso é coordenado pela vereadora Dercy Furtado.
Conseguimos reunir inicialmente as Sras, Ilona

� Feuerschuette, Marita Bastos, Luiza Ramos Arruda, Marita
.' Córdova, todas esposas de políticos, contando com a

I participação também da Sra. Heloisa de Carvalho Kurten, .

: do Diretório Regional da Arena, e da' jornalista Dolores

� Quintilham. Outras Sras. -não puderam, estar .presente mas

:'nestão conosco' neste 1;'jabalhofcemoFãs iS'iM;" IDéà�BornhilU
" sen, Hilda Lunardi, Adilles Mozzaquatro. Uma comissão de

1 senhoras irá pessoalmente convidar a primeira dama do
i Estado, Dona Dayse Salles, e contamos também com a

I participação da Sra. Eneuzyr Bayer Bértoli, que é uma

: mulher bastante' ativa e disposta. Entre todas essas senhoras
i se�ão escolhidas- as que irão ao congresso de Porto Alegre,
I alem de um grupo de cinco representantes que foram
escolhidas pelo Diretório-da Arena.

'

'I Sobre a criação do "departamento feminino" da Arena
Dona Clotilde Mendes Gonzaga esclareceu que somente

! após a reunião de Perto Alegre ---o marcada para os dias
l 28,29 e 30 vindouros - é que o assunto será tratado concre-
tamente. O encontro servirá para trocarmos idéias - frisou

,j
-

patrabdalehPois ent,ão'd de voltab a nossos Estados, fazermos
, um ra o orienta o. Tam ém precisamos ver o que o

: uiretório da Arena tem de orientação para este objetivo.
! Porenquanto, diz ela que "existe apenas o desejo de dar um
.; sentido de participação à mulher", e que oportunamente
, será. feita a convocação em maior escala das senhoras que
� desejem fazer parte do movimento.
i Também com respeito à presença feminina nas eleições
�. do próximo ano, embora concordando com a opinião de

outras senhoras, que desejam ver candidaturas femininas
disputando o pleito, a Sra Clotilde Gonzaga diz que
"qualquer coisa anunciada agora seria precipitação". Uma
vez, organizado o departamento feminino - opinou -

oderá ser feito um estudo sobre os car os eletivos e as

; ,

. vocaçao RO 1 tca a

I :
mulher existe, e basta apenas ser despertada, no momento

� adequado". Dona Clotilde ressaltou ainda o fato de o movi
:

m�n�o não ter caráter de luta isolada da mulher, do tipo
,classIco femininista, e de contar com o apQio de prestigiosas

"

hospede-se
no coracao de
porto alegre

o Umbú Hotelfica bem

;" no centro da cidade. E,
:j- para seu descanso, tem

; sempre um lugar reser

vado para você e sua fa
mília.

Em Porto' Alegre, hos
pede-se no Umbú Hotel.
160 apartamentos indi

viduais e co_njugados I at
condicionado central I

bar I restaurante inter
. naeionai I garagem

�
propria com lavagem,

I.

.t
Av. Farrapos, 292

Fone: 24-2655
Porto Alegre - RS

A sra. (Iotilde Gonzaga est(Í coordenando a campanha.
figuras da Nação, não apenas femininas, O Presidente
Médici, por exemplo, além de apoiar comparecerá pessoal
mente ao encontro de Porto Alegre., E entre as conferen
cistas estão as esposas do Mirristro Jarbas Passarinho e do
Senador Arnon de Melo.

DEFESA
A Sra. Adílles Mozzaauatro, esposa do presidente da

Arena deVideira, o médico Waldemar Mozzaquatro, chegou
ontem à Capital do Estado e manteve o primeiro contato
com a Sra. Clotilde Gonzaga. Falando sobre a oportunidade
da campanha pela participação da mulher na vida pública,
ela assegurou: "Acho a idéia formidável. Hoje a mulher está

.

em tudo, motivada pelo desejo de libertação e de afirmação,
que é até uma atitude de defesa. A mulher não pode cruzar

os braços, e se deve participar é evidente que também da
vida pública."

.

"Não. se nega a capacidade do homem. Quando ele é
inteligente e capaz" - disse ela - "a gente dificilmente
consegue se ombrear. Mas há mulheres igualmente ínteli
gentes e capazes para atuar". Apenas quanto à arregimenta
ção feminina a Sra. Adilles Mozzaquatro admite que haja
mais dificuldade. "Conquistar o homem é fácil" - acentuou
- "conquistar a. mulher é que é difícil. Para tratar com as

mulheres é, _preciso. �pliç-tr a psicologia-certa, :-p�ar(.não ferir
suscepHoilidii'lés 'pr6priâs'do sexó"fêffifuiritf;'��Ãérescentou
que a mulher está em geral habituada com uma forma de

atuação mais util, subterrânea, como acontece em Videira:
"Lá nós possuimos um grupo feminino que trabalha real
mente, em programas sociais, e beneficentes, prestando
valiosa ajuda à Arena e ao Prefeito. Mas pouca gente sabe
disso". Para as que queiram se iniciar na atividade pública,
Dona Adilles recomenda:"O negócio é seguir o exemplo do
marido. Sendo ele homem público é fácil acompanhá-lo e

fazer o que pode e deve ser feito pelas mulheres",

Esta indicação você
encontra em todos os

lugares onde existe
Caderneta de. Poupança.
Você só vai ter um

trabalho: entrar e abrir
a sua Caderneta,

rAVAVAVA�AVAVA�
I' COMUNICADO I� LUME SIA - ADMINISTRAÇÃO, PARTICIPAÇÃO. �
� (BRASIL) �

empresa lider do

GRUPO EMPRESARIAL LUME

(JAPÃO) �

�. comunicam que, com as devidas autorizações do ' ,I!
I Governo Brasileiro e do Governo Japonês, �

associaram-se dentro do limite permitido pelo �
BANCO CENTRAL DO BRASIL, no

SISTEMA FI,NANCEIRO FINANCILAR

FINA,NCILAR BANCO DE INVESTIMENTO SIA
e

,

FINANCILAR, CRÉDITO, FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS SIA

� DIRETORIAS: I� P R E S IDE N r E': LYNAl.OO A'LFREOO UCHOA DE MEDEIROS

� 1,' VICE-PRESIDENTE: ANTONIO FRANCISCO tORRES 'IVICE-PRESIDENTE: ÀLVARO AMERICANO

� VICE-PRESIDENTE: FUMIO HASHIMOTO

I� DIRETOR: NELSON DOS SANTOS ORTEGA

DIRETOR: SYLVIO DE BULHÕE$
DIRETOR:

LUME s'íÃ Administração, Participação

THE BANK OF TOKYO l-TD, (
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TERUO TOMIZUKA

Aqui

-onde seu dinheiro aesce e aparece.

Os organizadores do VI Congressso assessores da Presidência da República, ção: educação e doutrina (assistência
Brasileiro de Cooperativismo, que será' que vêm acertai os detalhes, da visita. técnica, capacitação e treinamento de

realizado nesta Capital de 24 a 28 do O que está confirmado é a partici- pessoal); direíto e legislação cooperati
corrente, estão confiantes no compare- pação dos Ministros da Agricultura e vista; legislação' tributária (ICM, Im

cimento do Presidente da República à da Justiça no Congresso. Os Srs.José posto de Renda, IPI, INPS, Fundo de

'sessão solene de instalação do concla- de Moura Cavalcânti e Alfredo Buzaid Garantia, Funrural e incentivos fís

ve, tendo em vista a presença de' Gene- vão proferir conferência para os cerca cais); integração cooperativista (empre
ral Médici em Florianópolis no final do de 1.500 cooperativistas que virão para sa, cooperativa, comercialização, com-
mes. Até o presente, entretanto, nâda o 'conclave. pra e venda em comum e "pool de

há de oficial, sabendo-se apenas que o TEMARío exportação); crédito (cooperativismo
, Presidente vem a Santa Catarina rece- , Na tarde de ontem o Sr. Alberto de crédito, Banco Nacional de Crédito

. ;, ber a Medalha do Mérito de Anita Moraes, diretor-executivo da Organiza- Cooperativo e política nacional de cré

Garibaldi, que lhe será oferecida pelo ção das Cooperativas de Santa Catari- dito) e aspectos setoriais da atuação
Governo do Estado. O possívrl compa- na, entidade promotora do congresso, cooperativista (cooperativas agrícolas,
recimento do Chefe do Governo na divulgou o temário a ser debatido du- pecuárias, consumo, artesanais, de tra

solenidade será definido nos próximos rante o conclave.
.

balho, médicas, de habitação, escolares
dias, quando da vinda a esta Capital de O temário terá a seguinte composi- e de eletrificação rural),

,

•

Fique certo que lá
dentro seu dinheiro' será
muito bem tratado.
Com todo o respeito

que ele merece, com

juros ou dividendos e

mais correção monetária.
Se você já tiver uma

Caderneta de Poupança,
melhor. Para fazer novos
depósitos, você já sabe
onde deve ir.

Caderneta
de Poupança

Centro de Promoção da Poupança.

",�--------------�--�--�------------------------�----------�------��-------�
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·Cartas

ASFALTO DO SACO
Afastando-se do meu temperamento,

venho por meio desta a repisar no vezei
ro tema "Asfalto do Saco dos Limões",
não pelo fato de ser morador deste bair
ro e nem por ser proprietário de um veí
culo motorizado, mas por ter escutado
� manhã de hoje pelo rádio, o apelo
contundente que o vereador Dakir Poli
doro fez às autoridades para que tomem
uma medida saneadora e definitiva com
relacão àquela estrada...

�
Entendo que

quando a voz de um edil vem a público
dizer que depois de tanto pedir, solicitar,

..

falar e exigir da Prefeitura, pela tribuna
da Câmara Municipal, mais atenção para
o'''malsinado'' asfalto (o grifo é meu)
sem obter nada, a coisa parece ter foros
de irresponsabilidade.

Não estou criticando nominalmente
esse ou aquel'outro. Acredito que já é
tempo de alguém falar ou publicar o que
de real existe em torno daquela rodovia
importante, já que é. acesso a dois aero

portos. Como passageiro de uma viagen
zinha eventual, escuto nos ônibus as mais
desencontradas afirmações e assertivas
que tendem amenizar os moradores que
se sentem prejudicados, principalmente
nas transações imobiliárias. Já que os

imóveis são depreciados por estarem
num local cuja estrada asfaltada é mais
buraco que outra coisa.

Li a pouco tempo nesse matutino que
alguém da Prefeitura pronunciou-se ofi
cialmente sobre o destino do asfalto atra
vés de um "plano". E ficou nisso. Che
guei a saber que quando proeminente vi
sitante chega a Florianópolis e que come

ça trafegar pela rodovia, fica impressio
nado e alguém trata de informar que são
reparos que estão sendo feitos... Ora, isso
é um cúmulo! Se não bastasse maravilho
sa descoberta (e barata) de tapar os bura
cos e crateras com paralelepípedos, de

quando em vez lá vem remendo de asfal
to frio. Eu perguntei algumas vezes aos

funcionários que executam aquela tarefa
qual o motivo de eles estarem usando o

asfalto frio, sabendo que o material não
iria sistir por muito tempo: Responde
ram-me: "não dá para por o quente". E,
[ustamenteagora, depois dessas chuvas
que castigaram a Ilha, o estado da rodo
via de Saco dos Limoes é deveras calami
toso. E, pelo jeito, vai continuar a ser

remendada. ;u;é,,;e�lar ,.0 IdçLprQfi!l)(ii�,
'pois cadavé:i -riiáis·6uraoos surgem e mais
valas são cavadas pela Casan e Cotesc. E,
ao que tudo indica, parece que vai ser

,

assim mesmo. A Prefeitura ou o Estado
- seja quem for o responsável pela con

servação da rodovia - sabe que tanto de
um lado como ao outro existem casas e

novas que são construídas, apresentando
alternadamente exigências e defeitos pa
ra desmantelar, paulatinamente, a cama

da asfáItica, que faz enfraquecida e mori
bunda. Isso impedirá um novo capea
mento. A solução mais viável - a de ca

nalizar escoamentos e dirigir a tubulação
de água fora do veio da estrada - é cara

e não justifica o esforço (SIC). Mas per
gunto eu: será que, aproveitando a draga
gem que está sendo feita na Baía, porque
não aterrar e construir tranquilamente
um braço digno que parta da Pracinha e'

conflua com o trecho que está sendo

concluído, perto da praça Abdon Batis
tá? Será que isso é exigir muito ou con

vém deixar as coisas como estão? Jaime
Humberto Sampaio Cardoso, Florianó-
polis.

.
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a insistência. nos equ ívocos que
terão. determinado atraso no de
senvolvimento do Pa ís. Sem dúvi
da, os incidentes por vezes, assu
mindo mesmo proporções mais
graves, não passariam de fenôme
nos próprios dum povo em busca
das suas realidades e dos meios
de aproveitá-Ias no interesse co-.

mum.

Estamos, porém, vivendo um

instante novo da vida nacional.
Tudo nos faz crer que, ao invés
das lutas inglórias, cujos objeti
vos nem sempre ficaram bem de
finidos, buscamos hoje o entendi
menta cordial dos brasileiros a

respeito dos meios de acelerar o
progresso de toda a Nação. Den
tro duma superior concepção de
mocrática da vida coletiva, o que
não deve faltar é o decurso de
um século e meio de fundação in
dependente.

São incontestáveis os direitos
de pensar e sentir sobre a manei
ra como se haverá de atingir a

meta dos destinos do Brasil. To
davia, é tempo de fugir às insidio
sas sugestões que possam, ao con

trário de unir e construir, escrevi
sar o País à incompreensão de
seus mais altos interesses, que
não residem na dispersão de suas

energias, e sim na coesão das for
ças criadoras de riqueza e de
tranquilidade.

As comemorações da Semana
da Pátria são propícias a tais con

siderações por parte da opinião

Diretor: JoséMatusalém Comelli Editor-Chefe:Marcz7io Medeiros Filho

Semana da Pátria
Em plena Semana da Pátria, o

Pa ís inteiro t:;;tá voltado para as

comernora-r.es da Independência
Nacional. ,� rememoração do de
cisivo fl"íto histórico .de que re

sultou soberania do Brasil entre
as nações livres, infunde, certa
mente, na alma de nossa gente,
Ju�'I;OS motivos de orgulho.

O grito do Ipiranga foi uma

afirmação de maturidade nacio
nal e representa, no curso da evo

lução brasileira, o despertar da
capacidade altiva de um povo pa
ra declarar-se independente e d is
por-se a salvaguardar, através dos
tempos e de todas as vicissitudes

.

do crescimento pátrio, a sua li
berdade, face ao mundo civiliza
do, Lícitas, portanto, as exalta
ções pat"=,,,ticas,.com que, por to
da parte dó território nacional,
está sendo celebrada a Semana da
Independência.
De resto, o retrospecto da ca

minhada seguida até hoje, em

cinquenta e um anos de vida, so
berana, reforçará a convicção de
todos os Brasileiros sobre a im
possibilidade de existir uma Na
ção debaixo de influência estra
nha à suá gente. Isso, evidente
mente, servirá para alertar a cons
ciência brasileira acerca dos deve
res de que não se podem eximir
quantos nasceram em solo do
Brasil.

Por outro lado, se uma lição
nos terá ficado desse retrospecto
na história do crescimento nacio
nal, será o que nos advirta contra

pública. O Brasil terá de, não
apenas completar pela' própria
grandeza econômica a sua inde
pendência, mas também de con
solidá-Ia em termos de inteqraçâo
social e espiritual, como lhe con

vém ao elevado nível de cons
ciência política.

Para isso estão sendo convoca
dós todos os homens de -sadia
formação <cívica. E não para ou

trá finalidade igualmente se vêm
concitando à vigilância todos os

setores de atividades que coli-·
mem o progresso nacional.

Crescendo dentro dos seus

próprios limites geográficos, on
de os meios de transporte e co

municação constituem laços, de
solidariedade e de coesão patrió
tica, o País caminha nó rumo dos
seus esplêndidos destinos para al
çar-se entre as demais potências
do concerto internacional. A re

cuperação da Amazônia, os re

cursos da comunicação e do in
tercâmbio proporcionados a re

giões, antes as de mais dif ícil
acesso, a assistência às áreas ru

rais longamente esquecidas, tudo
isso escreve um capítulo novo na

história da Independência Nacio
nal.

E que uma Nação nunca
_
se

af irmará suficientemente sem

que possa mostrar-se capaz de
aproveitar as riquezas da herança
recebida, dinamizando-as como
se faz necessário à demonstração
da virilidade de sua gente.

Prosa: de -Doming�",---.

-�

vultosa obra nunca lhe invalidaram a celebridade. E,
segundo os seus mais credenciados críticos, o estilo
shakespeareano apresente vicias comuns na sua época:
falta de clareza, incoerência nas metáforas, afetação e
outros pecadilhos.

Dizem-no inexcedido até hoje quanto à pintura de
caracteres e à vigorosa, dramaticidade com que exibia a
sua visão de dois mundos: o -da 'realidade e o do sonho.
Nas suas criações há profunda penetração sentimental,
servida por extraordinário poder de imaginação e por
hábil jogo dos recursos de teatro.
A lenda segundo a qual as obras primas em que

assenta a sua glória foram trabalhos de um contempo
râneo - o filósofo Francisco Bacon - não conseguiu
prevalecer. A verdade é que as criações do genial poeta e

dramaturgo vivem recolhidas ao plano de sua grandeza
passada, mas ainda lembradas pelos que, outrora, fre
quentavam os teatros para chorar as desventuras de
"Romeu e Julieta".

Tolstoi teria sido demasiado severo para com aquele
que possuia o segredo comunicação emotiva às grandes
platéias cultas. Para o escritor lUSSO os heróis shakespea
reanos falam a mesma linguagem, enfaticamente, artifi
ciosamente, em flagrante divórcio da realidade. Não
exprimem nenhuma idéia, não mostram uma individua
lidade.

Contudo foi assim mesmo que Shakespeare conquis
tou os aplausos, não apenas de sua época, mas da poste
rioridade, que, sem nenhuma dúvida, terá de reconhecer
a marca do Gênio na herança que transferiu à guarda dos
tempos futuros" como patrimônio preciosíssimo, no

cômputo da riqueza espiritual da Civilização.
Shakespeare tem monumento em Londres e em Paris.

Tanto vale dizer que a sua glória sobrevive no reconheci
menta universal.

Os Românticos e os Anões
o escritor Gustavo' Corção, de quem não sou adepto e nem mesmo

admirador,' pelo fato de suas próprias contradições, em artigo publicado
no Correio do Povo de 5 do mes passado, mostra-se profundamente
surpreso pelo crescente desrespeito à vida humana. E comenta:

"Depois dos anticoncepcionais, dos encontros de livre amor e dos
espetáculos de pornografia desenfreada, "a entropia crescente" de nossa

civilização galgou o degrau do aborto consentido e legislado."
Na verdade, compulsando-se elementos históricos; o degrau de há

muito vem sendo galgado. No inicio, com certo receio e tímidas
limitações: apenas ampliando-se a faixa da permissibilidade legal. Nos
tempos atuais, de forma desenfreada, em que nem o aspecto legal nem o

aspecto moral servem de impedimento.:
Tomemos a velha Inglaterra como exemplo. Até 1837, três anos após

o falecimento deMalthus, a lei inglesa punia com pena de morte a quem
praticasse o aborto. Somente a partir d 1929, com evidente atraso, o
Código Penal inglês admitiu o aborto para salvar a vida da gestante.
Entretanto, a partir de 1967, as duas Casas do Parlamento entregaram
aos habitantes das Ilhas Britânicas a Nova Lei do Aborto, de espantosa
liberalidade.

Vejamos o exemplo da nação que tem si�o apontada como legítima
guardiã dos principias democráticos {? cristãos. Em 1971, quando Nova
Iorque hospedava nada menos que 13 mil congressitas, participantes
que eram do Congresso Mundial de Fertilidade, o Governador Rocke
feller promulgou uma nova legislação sobre o aborto, de impacto inter
nacional.

/' ,A Nova Lei permitia, e ainda permite, a livre prática do aborto, em
mulher casada ou solteira, com mais de 17 anos de idade, até 24·
semanas de gestação, sem a necessidade de autorização do marido ou do

representante legal. Única medida exigida: vontade manifesta da própria
gestante.

Até pouco tempo eu sabia que 8 Estados daquela grande nação
haviam aceito a Lei Rockefeller. Agora, por informação do articulista
Gustavo Corção, tomo conhecimento de que a Lei do Aborto Livre já
está implantada 'em 17 unidades dos Estados Unidos.

Isto, entretanto, não é o fim .Estamos no inicio de uma caminhada,
cujo término será mais tétrico ainda. Os dirigentes mundiais vão legis
lando 'sobre o "mal menor", até que o "mal maior" tome corpo e se

estabeleça definitivamente. Quando me recordam de que o homem foi
feito à semelhança de Deus, eu fico a imaginar de qual deus ele foi-

.'

copiado.
AQ terminar meu relato, em Belém do Pará, por ocasião do III

Congresso Brasileiro de Medicina Legal, quando abordava o problema
do aborto, declarei que a última notícia ainda estava para aparecer. E
citei uns versos de Brecht, do poema "Aos Que Vão Nascer": "Real
mente, eu vivo num tempo sombrio/ A inocente palavra é um despropó
sito/ Uma fronte sem ruga denota insensibilidade/ Quem está rindo é só

porque não recebeu ainda/ A notícia terrível. "

E disse mais, em outubro de 1971: "Esperemos que não nos transmi
tam tão cedo a terrível noticia. Que, após o aborto legal, os futurôlogos
e demógrafos não preconizem a eliminação dos velhos e doentes, a

castração coletiva, a cremação dos marginais e crianças delinquentes, a
supressão das campanhas de prevenção de doenças infecto-contagiosas:
a aboliçãa dos serviços pré-natqis;o banimento das, maternidades. "

Muitos colegas, naropotnsnidadeuucharem-me 'amargo e pessimista.
Mas a terrivel hot1t!ii:têlfegou '�eâ(j'd(!fnfiis, 'e "izs palavras do poeta foram
de uma veracidade profética. Recebi a terrível noticia em duas etapas.
A primeira etapa aconteceu na Guanabara, no decorrer dos trabalhos do \

Simpósio Latino-Americano de Ginecologia e Obstetricia, entre os dias' -

10 e 14 de abril do corrente ano, ao ouvir a palestra do Pedro Calderon
Beltrão s.i.

O ilustre homem da Igreja, que se di� professor de Sociologia da
UNISINOS e professor de Direito Canônico da Pontificia Universidade
de Roma, chocou o plenário quando defendeu a liceidade do aborto até
40 dtas depois da fecundação, e até mesmo em gestação mais avançada,
quando estivesse em jogo o bem comum.

Disse ele, entre outras revelações estarrecedoras: "Por conseguinte,
não se pode falar de direito de nasceu senão a partir do 400. dia depois
da fecundação e, portanto, qualquer intervenção antes desta fase não é

abortiva no sentido filosófico-teológico da palavra. O problema moral
do aborto não deve ser confundido com o respectivo problema jurídico:
o bem comum concreto da sociedade hodierna pode exigir que não se

considere o aborto um crime en: qualquer hipótese.
"

Não bastasse este terrível pronunciamento feito por um homem da

Igreja, Gustavo Corção informa que há um movimento muito sério. na

Europa e nos Estados Unidos, visando a eliminação sumaria das
chamadas bocas inúteis. Estamos prestes, portanto, da legalização da

eutanásia social.

Sem comentar, cito um pronunciamento.do Gal. Omar Bradley, pela
insuspeição do mesmo: "Temos cientistas em demasia e escassez de
homens de Deus. O homem está a tropeçar cegamente na escuridão,
enquanto brinca com precários segredos da vida e da morte. O mundo
conquistou o esplendor, mas sem sabedoria; poder, sem consciência. O
nosso. mundo é um mundo de

-

gigantes nucleares e de unões éticos.
Sabemos mais da guerra que da paz; mais da arte de matar do que da
arte de viver.

"
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Não seria necessário enroupar-se de arguto
analista político, ,para o homem comum como·

\ eu perceber que o Presidente Café Filho, obsti
nando-se em uma reforma de base a longo pra
zo, como a reforma cambial, que afastou do
Ministério da Fazenda mestre Eugenio Gudin, e
de inspiração mais ou menos teórica do mestre
José Maria Whitaker, teria de condizí-Io ao me
lancólico desfecho. de uma solução inconclusa.
Questão de tempo. O Presidente contava, ape
nas, com pouco mais de dois anos de mandato.
Convocado de. minha Faculdade para a Assesso
ria do Ministério da Saúde, eu dizia a seu titu
lar, vezes sem conta, que o Presidente, ,a meu

ver, deveria seguir o exemplo de Nilo Peçanha.
Ao assumir o governo da República para com

pletar o período constitucional de Afonso Pena,
o político fluminense compreendeu a exiguida
de de tempo e não enveredou por uma política
reformista. Limitou-se, prudentemente, a con
sertar o que se lhe afigurava possível consertar.
Guardadas as proporções, Café foi neutralizado,
politicamente, pela campanha de Juscelino
Kubitschek, como, no passado, Nilo fora ofus- -

cado pelo civilismo. O amável potiguar ao resol
ver tomar pé no problema sucessório, tentando
a candidatura de seu Ministro da Agricultura,
Bento Munhoz daRocha, com a bagagem de
'aceitável governo no Paraná, o chão lhe esca-

pou, .capitulando, com armas e bagagem, ao pri- morte trágica do Presidente Vargas traumatizarameiro muchocho do Chefe de sua Casa Militar, o pus, Embora de formação avançadamente de
Generai Juarez Ravora. A despeito de ser ho- mocrática, ele, sem o apoio das classes armadas,
mem de 42 anos apenas, ao assumir a curúl pre- não teria logrado impôr sua autoridade à nação.sidencial, Nilo Peçanha, por exemplo, já possuia Inteligente e esperto, procurava agir como algogrande experiência política. Diplomado aos 20 dão entre cristais. Na UDN, apontada pelas cor
anos, pela Faculdade de Direito de Recife, tor- rentes populares como responsável moral pela
nou à província natal, onde se entregou de cor- crise, culminada com o sacrifício de Vargas,
po e alma às campanhas da Abolição e da Repú- buscava discreto e habilissímo apoio, convidanblica, elegendo-se constituinte aos 23 anos. Foi. do para Ministro da Aeronáutica um de seus
apreciável sua atuação parlamentar, contribuin- maiores líderes, o major-brigadeiro Eduardo
do, 'na elaboração da Carta de 1891, com rei e- Gornes.; para a Guerra, o General Zenóbio da
vantes emendas, entre as quais avulta a da obri-

.
Costa, que apôs 48 horas, foi substituido pelogatoriedade do princípio de arbitragem na polí- General Teixeira Lott; para a da Marinha, o al

tica internacional. Exerceu mandatos sucessivos mirante Amorim do Vale. Confiou as pastas ci
na Câmara até: 1903, quando se elegeu para o vis a representantes de diversos partidos, e até
Senado, onde demorou poucos meses, pois foi mesmo do inexpressivo PR, na pessoa do ex
convocado pelas umas para suceder Quintino -governador paranaense Munhoz da Rocha, e
Bocaiuva, no governo do Estado do RiQ. Não também ao PSP, na pessoa do Ministro da Saú
terminou o mandato porque foi eleito Vice- de, o general médico Aramis de Ataíde, catedrá
Presidente, na Chapa de Afonso Pena. Sua preo- tico da Universidade do Paraná. As origens po
cupação no Catete foi manter a desafogada si- pulistas do Presidente o distanciavam, de certa
tuação financeira encontrada, - nada de inova- forma, do exagerado centrismo da UDN e do
ções -, realizando, todavia, algumas medidas PSD. Café era o tipo do populista encasacado.
administrativas, a curto prazo como a instalação Compôs o Ministério, com a preocupação de
do Ministério da Agricultura, que já existira no- agradar a gregos e a troianos, acabando, entreImpério, e a construção de pequenas ferrovias. tando, por não agradar ninguém: - Na Justiça,Café Filho, a seu turno, encontrou uma con- o jurista Seabra Fagundes, consultor da Light,juntura bastante delicada, difícil e confusa. A seu coestaduano: na Viação, o engenheiro Lucas

,
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Tolstoi não esteve entre os escritores que universal
mente renderam preito à celebridade do trágico Shakes
peare. Para o romancista de "Ressurreição" o drama
turgo e poeta inglês era talento medíocre. "Num periodo
de cinquenta anos" - dizia o Russo - esforcei-me para
ler inúmeras vezes as obras de Shakespeare, nas mais
diversas línguas: lUSSO, inglês, alemão, na célebre tradu
ção de Shleghel; li e reli todos os dramas, comédias,
crônicas e sempre o mesmo desgosto, o mesmo enfado, a
mesma surpresa ". Otelo teria sido a reprodução duma
novela italiana. O "Rei Lear" seria plágio dum drama de
autor desconhecido.

Tolstoi, que anotava na obra de Shakespeare o pre
conceito racista, atributa-lhe ainda um desprezo cinico
para com a gente do povo. Já Emerson dizia-o inferior
como dramaturgo, preferindo-o como poeta. E Charles
'Darwin lastimava-se de haver sacrificado ao rigor do
método científico a sensibilidade emotiva da sua moci-
dade, dizendo-se por isso incapaz de ler e sentir os versos
do grande poeta inglês.

Consagrado mundialmente, Shakespeare resiste ao

passar dos tempos, não obstante as restrições que se lhe
tenham feito.

Thoreau, que considerava a arte literária sob dois
aspectos - o do Gênio ou inspiração e o do intelecto e

gosto estético - via a obra de Shakespeare como a de um
Gênio, "sagrada, devendo ser lida com reverência".
Ainda assim, Duelos, citado por Tristão da Cunha,
costumava chamar estupidez à genialidade - e assim se

referia ao criador de "Hamlet". Desta tragédia, que teria
exercido particular influência na obra do poeta portu
guês Antônio Nobre - no conceito de JosuéMontello �

finalmente Tolstoi tinha boa impressão, incluindo-a
entre as melhores do dramaturgo inglês.

William Schakespeare permaneceu imortal na memó
ria de muitas gerações e não nas camadas populares, mas
nos mais altos círculos pensantes de todo o mundo. Os
defeitos que se lhe apontam como, pecados veniais .na sua

Gustavo Néves

.

A sol,idão de um presidente

,
I
I·

·

!
•
*
•

I
..

i

I
I,
I

Holdemar Menezes

Lopes, por indicação de Juscelino, candidato à
sua steessão; no Trabalho, o senador
A1encastro Guimarães, do PTB; no Itamarati, o
jurista Raul Fernandes, nome tutelar da diplo
macia brasileira; em Minas e Energia, o enge
nheiro Marcondes Ferras, candidato do Gover
nador Janio Quadros; na Educação e Cultura,
Candido Mota Filho, expressão belíssima do eli
tismo bandeirante; na Agricultura; o pernambu
cano Costa Porto, escolhido pelo governador
Etelvino Lins, reservando o Presidente para si a
nomeação do Chefe da Casa Civil, o deputado
udenista Monteiro de Castro, ato recebido com

sérias reservas, tanto pela UDN como pelo PSD.
I

O PSD fazia beicinho: 'Nereu Ramos, Amaral
Peixoto e seus maiores líderes jamais foram vis
tos no Catete. E, assim ao baixar ao Hospital
dos Servidores do Estado, de onde sairia, recau
chutado de uma crise cardíaca, não para o Cate
te, mas para seu modesto apartamento em Co
pacabana, o Presidente Café Filho, homem de
bem, idealista e sincero, se apresentava ao país
como o mais solitário de todos os Presidente da
República.

Renato Barbosa·

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Conferência dos não alinhados '.,
•

Brasil vai, Rias CORlO observador
Tecnologia

Energia nuclear só

para o ano 2.000?
"O Brasil vai esperar que se esgote o poténcial hídrico da

região centro-sul para que, entâo.ipense em absorver tecnologia
nuclear destinada ao fornecimento de energia elétrica" -

afirmou o deputado Faria Lima, referindo-se aos pronunciamen
tos feitos na Câmara pelos presidentes d� Eletrobrás e Compa
nhia Brasileira de Tecnologia Nuclear.'

.

Para, o parlamentar paulista, a falta 'de uma política que
defina, claramente nossos objetivos nesse campo, poderá colocar
o Brasil numa situação, em futuro próximo, extremamente
delicada, deixando a nação sem alternativa para solucionar o

.problema energético e obrigando-o, talvez, a pagar um preço
muito alto em seu custo.

'

Concluindo suas declarações; o deputado Faria Lima solicitou
as mais urgentes providências das autoridades, pois, na região
centro-sul, as fontes de energia elétrica se esgotaram e, portanto,
a única solução para o 'desenvolvimento da região não sofrer Um
forte declínio é, exatamente, o, da energia nuclear. Nas regiões
amazônica e nordestina, o, setor energético poderá ser bem
aproveitado pelos recursos hídricos de que dispõe aquela área. E
frnalizou, dizendo que, em relação a usinas nucleares, devem
buscar a melhor equação econômica, dentro de, uma opção
política que aproveite nossa potencialidade, quer no campo
industrial, quer em relação aos nossos recursos naturais. Caso
contrário, esperaremos até a chegada dos reatores de fusão, no
ano 2.000.

'

Medicina

Desnutrição: causa de

deficiência mental
Manifestações neurológicas graves, distúrbios de comporta

menta" alterações na atividade elétrica' cerebral irreversíveis e

deficiência' mental são os maiores prejuízos da desnutrição, prin
cipalmente na fase precoce da criança, devido ao desenvolvi
mento rápido do cérebro no período inicial da vida.

A afirmação é do médico Fernando José de Nóbrega, no
simpósio "Desnutrição na Infância", parte do Voo Congresso da

Associação Paulista de Medicina, encerrado ontem. Nóbrega
destacou que, "por mais grave que seja, a desnutrição' é apenas
um fator que faz parte de todo um status sócio-econômico, a

miséria".

Nóbrega ,explicou que a desnutrição provoca alterações
morfológicas e metabólicas nos tecidos nervosos; provocando,
em consequência a alteração de sua função e, daí, a deficiência
mental, associada ou não à manifestações neurológicas.
EXPERIÊNCIAS

'

Depois de citar experiências feitas com vários tipos de

animais, o Dr. Nóbrega jlf!l"�qu_e��at.c:;q!Tlprqy.�P!l a ação danosa
da desnutrição ao cérebro no período ini�\�ja vida',:���!lnV'
terfs ticas irreversíveis, o que não ocorre no adulto, em proporção
menor, ao jovem, que se recuperam com alimentação.

'

Lembrando que a deficiência mental ieve e "um apanágio da

pobreza", enqu a nto a grave se distribui por todas as classes, o
Dr. Nóbrega destacou que é difícil apontar a desnutrição' como
um fator isolado da deficiência, pois nela influem a dotação
genética e o status sócio-econômico. '

Justificou sua tese citando uma pesquisa realizada, em

Botucatu, com escolares da periferia e do.centro, constatando-se
que 17 por cento 'apresentavam deficiência mental, com maior
'incidência na periferia e ria classe C.

Acrescentou que, atingido pela desnutrição ria fase inicial da

vida, o homem, quando 'adulto, terá poucas condições de sobre
viver. Ressaltou ainda a importância do estímulo, no tratamento
dos desnutridos, ao lado da alimentaçãó para o desenvolvimento
do quociente intelectual.

Telecomunicações

Brasil tem projeto
para lançar satélite

Em conversa informal com os jornalistas que o entrevistaram
num programa de televisão, cujo vídeo-tape será transmitido ter

-ça-feira; simultaneamente, em Porto Alegre e em Brasflia, o mi
nistro das Comunicações Higino Corsetti revelou que, dentro de
um mês, encaminhará ao presidente Médici o projeto para o

lançamento do satélite' nacional de telecomunicações, que, apro-
, vado, poderá ser colocado em órbita no prazo de dois anos.
, Escl�e�eu o Ministro que a elaJ:>oração do projeto está na

dependência dos testes a serem realizados por uma estação de
rastreamento, colocada à disposição do Ministério pelo navio "SS
Hope", do Comsat, que administra o condomínio do Intelsat. A� estação móvel do navio, ora instalada em Brasflia, será deslocada
para Itaboraí, para a efetivação dos testes de viabilidade técnica
exigidos 'para o projeto de lançamento de um satélite nacional
para telecomunicações.

TELEBRÁS
Durante umahora e meia, Corsetti foi entrevistado para um

novo programa de entrevistas a ser lançado, em Porto Alegre,
pelo canal. lO. Uma das primeiras perguntas ,a que 'respondeu foi
sobre as atividades da Telebrás. Revelou que, dentro de Um prazo
ainda não fstabelecido, a empresa será aberta em 49 por cento
do seu capital, a participação de todos os interessados, mediante
a colocação de suas ações no mercado de papéis. Enfatizou que a

principal' meta da Telebrás é a integração do país através das

comunicações, mediante a superação dos desníveis regionais ora

existentes.

- O Brasil dispõe, atualmente, de apenas '2 milhões de telefo
nes instalados, quando as suas necessidades são da ordem de 20
milhões - acentuou, para justificar a tendência da Telebrás em

incorporar, com o tempo, todos os serviços regionais, públicos
ou privados, de telefonia.

'

A uma pergunta sobre os motivos que induziram o Governo a

assegurar 'a participação da Telebrás nasempresas fabricantes de

equipamentos de telecomunicações, o Ministro Corsetti afumou
que, até agora, o país esteve na dependência da indústria para a

aquisição dos componentes por esta fabricados e que, "a partir
de agora, pretendemos orientá-las para a elaboração do que, real-
mente, precisa o país". ,

A outra motivação, acrescentou, é á do apoio fina nceiro à
indústria, lembrando, a respeito, que foi procurado por quatro
empresários do setor, que lhe informaram estarem dispostos a

inaugurar uma nova linha de produção de equipamentos para
transmissão, �as que, por falta de capital, não poderiam realizar
seus projetos.

NOTIGIARIO FORNECIDO PELA AJB

Na condição de simples observador, o
que dificulta seu direito de resposta aos

ataques que lhe forem dirigidos, o Brasil
estará representado na conferência dos paí
ses não alinhados, a se instalar hoje em Ar

gel, tendo como .princípais atrações para os

próximos dias as presenças de Fidel Castro,
Tito, Indira Ghandi, Anwar Sadat e o rei

Faiçal.
.

A exemplo do que ocorreu no ano pas
sado, em Georgetown, essa reunião deverá
servir para que cUba renove suas crít icas ao

Governo brasileiro, denunciando-o como

defensor q,os interesses imperialistas dos Es
tados Unidos na América Latina, responsã
vel por torturas a presos políticos eopres
são às classes trabalhadoras,

, '

o BRASIL
Para essas acusações, Cuba contará com

duas oportunidades em Ar gel: o pronuncia
mento do seu presidente Raul Roa, e a fala
do primeiro-ministro Fidel Castro. A confe
rência dos não alinhados se divide numa

primeira fase - de hoje' a terça-feira -, em
nível preparatório, e uma segunda em nível
de chefes de Estado, de terça a sexta-feira.
A representação brasileira é integrada ape
nas de dois membros, o chefe, embaixador
Vladimir Murtinho, e um assessor, o secre

tário Rubens Barbosa, do Departamento
Econômico do Itamarati.

CRITICAS
Também por parte dos países africanos

- especialmente aqueles que foram excluí
dos do roteiro oficial do chanceler Gibson
Barbosa na África, em novembro passado -

'

s ão esperadas críticas ao Brasil. Eles acu

sam o' Governo brasileiro de manter uma

posição "passiva e complascente", face ao

problema do colonialismo portugguês na

África. A maior ênfase nesse protesto de
corre em parte do fato dos país es africanos
terem unificado suas posições quanto ao

problema da presença portuguesanoconti
nente, numa recente reunião em Addis

Abeba, no âmbito da Organização da Uni
dade Africana, passando a exigir medidas
de caráter mundial contra a política segui-

da por Lisboa. As recentes denúncias de
.

massacres, praticados p,or forças portugue
sas em .Moçambique reforçam ainda mais a

irritação dos africanos quanto ao neutralis
mo brasileiro.

COLONIALISMO
A questão do colonialismo, porém, não

vai se esgotar no problema das províncias
portuguesas na África. Serão abordados
também os problemas decorrentes da pre
sença britânica nas ilhas Malvinas (por ins
piração da Argentina), em Honduras, e

também dos franceses na Guiana. Todos os

movimentos de libertação nacional terão

representantes na conferência.
Vivendo uma fase crít ica em vista da

transformação acelerada do quatro político
mundial, cem o aparecimento de novas for

ças, como o Mercado Comum Europeu, a
China e o Japão, o movimento de' "não ali

nhamento", lançado' pelo presidente Tito,
da Iugoslávia, no início da década, tentará
buscar seu fortalecimento nessa conferên
cia de Argel.

Enquanto 62 países, como membros

-plenos, J! ..Jllais'11 observadores, estiveram
representados na reunião de nível ministe
rial em Georgetown, espera-se que um nú
mero ainda maior se faça presente em Ar

gel, durante essa semana (algo em torno de
77 países).
AS DISCUSSÕES

Para o Brasil, os itens mais importantes
da conferência são aqueles ligados ao pro
blema do aproveitamento de recursos natu

rais, especiahnente do mar territorial de
200 milhas, e à questão do aproveitamento
dos rios internacionais, bem como da polí
tica de investimentos estrangeiros e de re

gulamentação das atividades 'das empresas
multinacionais.
A reunião dos "não alinhados" coincide

com a fase em que o Governo brasileiro,
através de repetidos pronunciamentos de
seu chanceler, tem negado a existência do
chamado "terceiro mundo", exatamente a

versão da polft ica de não alinhamento no

plano econômico. Nesse particular; segun-

CONVITE
A CÂMARA MUNICIPAL I1E FLORIANÕPOUS tem a honra de

convidar as autoridades Civis, Militares, Eclesiásticas e ao Povo em

Geral, para assistirem a Sessão Solene, comemorativa' à Semana da
Pátria, que será realizada no dia 4 de setembro p. vindouro, às 20,00
horas, no Paço Municipal.

, Florianópolis, 30 de agosto de 1973
Lúci'o Freitas da Silva

Presidente

GANHE,'$ 2.880,00 MENSAIS
AMBOS OS SEXOS

Grande organização brasileira, com filiais nas principais capitais, para aumentar
seu quadro de vendedores, está admitindo elementos capazes, dinâmicos, ambicio
sos e que desejam ótimo padrão de vida,

EXIGE OFERECE
Idade acima de 21 anos Pagto quinzenal
Boa apresentação ' Possibilidades de ganho acima de Cr$ 2.880,00

. Curso Ginasial Curso técnico de vendas e conhecimentos do produto'
Fontes de referência Possibilidades de promoção em curto prazo
Desembaraço Assistência no trabalho

Documentação em ordem ,Registro em carteira (130., férias, INPS, FGTS, etc)

Apresentar-se para entrevista 2il. dia 3, horário comercial à rua Anita Garibaldi
- .Centro E�ecutivo Miguel Daux - 80. andãr - conj. 802 - falar com sr, Castilhos.

do afirma o ministro Mário Gibson Barbo

sa, desde um primeiro discurso feito em

Nairobi, em fevereiro, a idéia do "t erceiro
mundo;' é uma criação de povos já indus
trializados (a exemplo dos franceses) para
manter as nações em desenvolvimento nu

:ma atitude de passavidade e conformismo
com sua situação de atraso.

REFORMULAÇÃO DE PRINCIPIOS
Essa posição do Governo brasileiro po

derá também ser alvo dos ataques dos dele

gados presentes à reunião. Numa entrevista
à imprensa iugoslava, o primeiro-ministro
peruano, general Edgardo Mercado Jarrin,
defendeu a necessidade de uma reformula

ção dos princípios de "não alinhamento",
f ace as transformações havidas nesses últi
mos 20 anos:

- O pêndulo do poder - diz o chanceler
e Primeiro-Ministrç do Peru - já não oscila
mais entre Washington e Moscou, pois sur

giram também o Mercado Comum Euro

peu, a China, o Japão e a Alemanha, como
novas expressões do poder mundial.

O sentido dessa redefinição - segundo o

general Jarrin - é muito importante. O não
alinhamento surge fundamentalmente co-

,

.

mo um movimento de caráter político que
se desenvolve no âmbito da política mun

dial e, lamentavelmente, sua participação
tem sido passiva, sem chegar a produzir
uma verdadeira' dinâmica de não alinha
mento. Coincidentemente, junto ao movi
mento dos países não alinhados surgiram
na arena 'internacional agrupamentos dos
chamados países do terceiro mundo. En

quanto o movimento "não alinhado" é
uma expressão de política internacional, o
movimento 'dos países do terceiro mundo é
uma expressão de estratégia no campo eco

nômico dos país es cujo denominador co
mum é o subdesenvolvimento e a busca de
estabelecer novas e melhores condições
frente aos países industrializados.

Concluindo, o chanceler peruano defen
de a necessidade de se estabelecer uma pon
te entre os fatos políticos eyconõmicos, pa
ra que o "não alinhamento" e o terceiro
-mundismo se fundam num único e podero
so movimento de âmbito internacional.

VARIG
A Agência da VARIG necessita de contador com idade entre 20 e 30
anos, com curso de técnico de contabilidade e experiência mínima de 1
ano na função. Os interessados deverão procurar informações na rua

Felipe Schmidt, 34 - sala 6, a partir de terça-feira dia 4, no horário
comercial.

P,rQjetos lndustriais: viabilidade econômica, seleção de financiamentos.
Obtenção de financiamentos

'

COMAR - Comércio, Indústria, Importação e Exportação Ltda.
São Paulo - Fone 374082
Itaja í - Fone 581

'

MADEIRA MANUFATURADA

,

ABASTECIMENTO DE ÁGUA DA'CIDADE

DE LAGES CASAN ASSINA CONTRATO.

Na manh� de ontem, na sede da CASAN em Florianópolis, foi assi
nado contrato de obras civis do Sistema de Abastecimento de Ãguas da
Cidade de Lages, cujo valor está orçado em Cr$ 1.518.577,21.

O contrato foi firmado na presença de Diretores da CASAN e pelo
Engo. JOSÉ CARLOS VIEIRA, representante da Firma empreiteira
I RCOS-CONSTRUÇOES CIVIS E SANITÃRIAS LTOA. de São Paulo.

O prazo de conclusão das obras está previsto' para 240 dias.

I

'.TUDO EM ATÉ
30

PGTOS. IGUAIS
SEM ENTRADA

PGTOS IGUAIS
DE Cr$ 26,10

PGTOS IGUAIS
" DE Cr$ 33,80 • PGTOS IGUAIS

DE Cr$ 9,40
PGTOS IGUAIS
DE Cr$ 29,30
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Chuvas alteram programa

dos J23 anos de 81umenau
chentes, será cumprida em ocasião

oportuna. Desta forma, a Municipali
dade deverá marcar uma outra data
para a realização do desfile e Baile dos

Atiradores, programados para hoje.
A inauguração do. busto do Mare

chal Mascarenhas de Morais ficou adia
da, através z"cordo da Prefeitura e do
230. Batalhão de Infantaria para o dia
7 de setembro, às 17 horas.

A transferência das comemorações
de aniversário da cidade foi determi
nada pelo Prefeito Felix Theiss, tendo
em vista que todo o efetivo de funcio
nários da Prefeitura e a população blu
menauense em geral, encontra-se ocu

pada nos serviços de limpeza e recupe
ração da cidade, severamente afetada

pelas cheias, ocorridas em princípios
desta semana.

Blumenau (Sucursal) - A data do
1230. aniversário de fundação da cida

de, terá suas comemorações, hoje, res
tringidas ao hasteamento das bandeiras
na Praça Hercílio Luz e a colocação de
flores nos monumentos do Imigrante e

do Dr. Hermann Otto Blumenau. Fon
tes da Prefeitura Municipal informa
ram que a programação marcada para
data. transferida em função das en-

I Cotesc constrói a sua

nova sede de Criciuma
Crjciúma (eucursal) � A Companhia de Telecomuni

cáções de Santa Catarina iniciou em Criciúma as obras de

construção de um edifício de três andares, onde será
instalada uma nova central com capacidade para quatro
mil aparelhos. A nova central deverá funcíonar dentro do
novo sistema de discagem direta a distância.

O edifício está sendo construído à avenida Getúlio

Vargas, abrangendo uma área construída de 2 mil e 300
metros quadrados. Ontem a Cotesc deveria dar início ao

serviço' de abertura de valas para a instalação de dutos da
nova rede subterrânea em Criciúma. Entretanto, as

chuvas que caem sobre Criciúma não permitiram o início
dos trabalhos. De acordo com a informação da Cotesc, a
nova central telefônica de Criciúrna deverá ser inaugu-
rada dentro de novemeses.' Um prédio de 3 andares para a nova central: 4.000 telefones.

venha morar no�onjunto
desembars. ferreira,tiastos

pertlnho.de tudo
menos do barulho

Chegue em casa sorrindo. E diga à
família que encontrou o apartamento

com que ela sempre sonhou:
no Conjunto Residencial Desembargador

Ferreira Bastos. Conte que são

apartamentos com dois ou três quartos.
Boa e completa dependência de empregada.
Fale sobre o bom banho quente no inverno,
pois o conjunto tem rede de água quente. E,

fria, pro verão. E a decoração: tudo
gesso e mármore. Nas paredes, só massa

fina. Lembre que sâo s6 dois apartamentos
Dor andar, e todos de frente. E só três

pisos, Garagem individual. Ã garotada,
não esqueça de falar sobre as duas.

grandes áreas de recreio: o Largo São
Sebastião e a Praça dos Namorados. E

que fica ao lado dos melhores colégios,
padarias, lanchonetes, avenida Beira-Mar

Norte. E de toda a rede hospitalar.
Realmente, pertinho de tudo. Menos do

barulho. Aí, com certeza, a família
vai indagar a respeito de preços.
Responda: a S. Simas tem preço

especial de lançamento. E financia

tudo. Bebam, então, um drinquezinho
prá comemorar. E bom proveito.

::.;UI�jú �

r..
.- ....,....

bi��"lâ

."

C2� (206) C3 (306)
AREA: 166,04m"
com sacada

S.SIMAS
Rua Felipt! Schmidt, 51 - Fone 2979 - Fpolis,

Galeria Jacqueline

.Catarina

presa, trabalhando juntamente COm os operários e em

todos os setores. Lembra que naquela época, os setores

não eram descentralizados e via-se na contingência de

'desempenhar suas funçqes nos serviços de embalagem,
vendedora na loja, seleção de tecidos" cores e padrões
para novos lançamentos e auxiliar de costura entre ou

tros.

, ,

Frida concorre pela
Lumiére ao ccPadr.o��

Blumenauense vai à Justiça' cobrar 72
milhões de cruzeiros de' banco alemão

Joinville (Sucursal) - A Sra. Frida Rudin, de 48 anos,

empregada há 25 anos da firma Casimiro Silveira S.A.
Indústria e Comércio, é a primeira candidata ao título de
"Operário Padrão de Joínvílle"; que deverá disputar o

cpncurso em âmbito estadual com 'Os demais represen
tantes municipais ao título de "Operário Padrão áe San
ta Catarina". Para qualifícã-la como representante da em

presa, a Casimiro Silveira S.A. analisou dezenas de operá
rios da empresa e optou pela Sra. Frida Rudin, casada,
mãe de 3 fílhos e com 48 anos de idade, possuindo diver
sos cursos de especialização nos setores de Corte e Costu

ra, Técnica de Embalagem e Mestra de Costura. Admi
tida em 4 de maio de 1948, a representante da empresa

ocupa atualmente p cargo de Encarregada do Setor de

Embalagem da indústria que produz os produtos de mar

ca . "Lumíêre" .

Além dos requisitos bãsícos exigidos pelos promoto
res do concurso, o Serviço Social da Indústria em colabo

ração com o Jornal O EStADO, a Sra. Frida Rudin des
taca-se pela dedicação ao trabalho sem que cometesse du-
r ante os 2S anos de serviço qualquer infração ao regula-.
mento da empresa, nem tivesse deixado de comparecer
ao serviço injustificadamente. Estimada pelos colegas -

todos sem exceção; desde o mais humilde operário, até
os diretores - a candidata da Casimiro Silveira considera

-se feliz na empresa, fazendo dela a extensão do lar.

� SEU TRABALHO, SUA VIDA

Para os diretores da indústria, a colaboração.de Frida
Rudin para com a empresa é mais intensa do que se pode
imaginar, "porque não mede horas de trabalho, seja no
período diurno como no noturno, concitando os colegas
a colaborar com a empresa". Apesar da simplicidade e

, modéstia, ao longo dos 25 anos, vem se destacando co

mo uma líder mata, despertando simpatia e respeito de
todos que a cercam na atividade diária da "Lumíêre".

Vivendo intensamente o dia-aüd-dia da Casimiro Sil
veira, a Sra. Frida Rudin declara que a mudança da em

presa para as novas instalações lhe deu uma das maiores

alegrias de sua vida.
.

- Senti-me num paraís o ao ocupar uma imensa sala,
toda iluminada, arejada, com música ambiente e todos os ,

requisitos técnicos para o conforto de todos nós - lem-
.

!
bra.

Ao recor,dar o crescimento da firma, D. Frida elogia o

trabalho desenvolvido diuturnamente pelo diretor da em-

NINGUÉM PRECISASUAR TANTO NAVIDA.

tlirminatti está confiante no desfecho favorável âaação.

Blumenau (Sucursal) � O advogado Florentino Car-
'

minattí, patrono da ação ordinária de Reconhecimento
de Direito e Indenização promovida pelo Sr. Ernesto
Kerber contra o Banco Alemão Transatlântico, que tra
mita no Forum da Comarca da capital paulista, manifes
tou-se ontem, otimista quanto ao julgamento' faYQr.âYeL
do feito. Em declarações prestadas aO ESTADO. o causí-

CONVITE
A Câmara Municipal de Blumenau tem a honra de
convidar as autoridades civis, militares, eclesiásticas e

o povo em' geral, para a Sessão Comemorativa, que
esta Casa fará realizar no dia 4 de setembro, às 19,30
horas, alusiva à Semana da Pátria

A MESA DIRETORA

CURSOS REALIZADOS

Dentre os diversos cursos que frequentou, a candidata
ao tft ulo joínvillense, possuindo o primeiro grau de ins

trução, destacam-sê os seguintes: RelaçõesHumanas, No
ções de Psicologia,' Psicologia: da Vida dá Mulher e o

curso de TWI promovido pelo Senac.

Em reconhecimento a dedicação pelo seu trabalho, a

"Lumíêre" conferiu diversos prêmios à sua representante
que, pela segunda vez, disputa o título de "Operário
Padrão de Joinville". ,Além de vários prêmios, reebeu da

Empresa a Medalha de.Ouro pelos 25 anos de serviços
prestados,

.

a Medalha' de Bronze quando completou 21
anos na empresa e dois diplomas de Honra ao Mérito.

Para .0 certame do corrente ano, D. Frida participa
confiante, esperando superar e 3a. colocação conquista
da no ano passado, quando foi vencedor o Sr. Gustavo

Selonke, representante da Fábrica de Máquinas Rai
mann.

De outra parte, mais cinco empresas joinvillenses con

firmaram para esta semana a indicação de seus candida

tos ao concurso. Tr atam-se das empresas Fundição Tupy,
Fábrica de Mãquinas Raimann, Companhia Hansen In

dustrial, Metalúrgica Douat e MalhariaPrincesa,

RIO DO SUL

Para realizar o concurso de escolha do ''Operário Pa
drão de Rio do Sul", o Núcleo Regional do Sesi local
continua mantendo entendimentos junto às empresas pa
ra a indicação de seus representantes ao certame munici

pal. Para tanto, o órgão promotor conta com a participa
ção da assistente social Sônia Bicocchi Krieck que consi
derou boa a receptividade dos convites formulados aos

empresários riosulenses. Ainda nesta semana diversas in-
, \

dústrias de Rio do Sul deverão inscrever seus represen-
tantes para o concurso de âmbito municipal marcado
para o próximo dia 28. As inscrições encontram-se

abertas no Núcleo Regional do Sesi de Rio do Sul até o

próximo dia 15. I

dico informou que o valor da indenização atinge a
G! importância de 30 milhões de marcos aíemaes, que cor

respondem a' cerca de 72 milhões de cruzeiros, e adian
tou que a decisão em preimeíra Instância dar-se-á ainda
este ano.

MAT�RIA JULGADA
Justificando seu otimismo com relação ao desfecho

do litígio, o Sr. Florentino Carrninatti fundamenta-se em

'decisão já prolatada em sentença de processo' anterior
idêntico, cujo juiz Nelson Hanada, titular da 7a. Vara
Cível de São Paulo, julgou procedente uma ação de igual
teor na qual o Sr. João Batista da Costa foi considerado
com direito à indenização de 312 milhões de marcos

devidos pelo banco alemaó. Explicou o advogado que o

Direito de seu constituinte, a.exemplo do Sr. João Batis
ta da Costa, deve-se ao fato "devidamente comprovado"
de que em data de 10 de Maio de 1930, o Banco Alemão
Transatlântico assumiu o ativo' e o pasivo do "Brasília
nische Bank Für Deutschland" estabelecimento do qual
o Sr. João Emílio Kerber, pai do autor da demanda
judicial, efetuourum depósito de 67 milhões de marcos,
cujo depósito jamais fora levantado. Para o patrono da
ação, os 67 milhões se' elevam a 72 milhões, conside-

,

rando-se a desvalorização de ambas as moedas - marco

alemão e cruzeiro - ao longo de 43 anos.

BANCOINADIMP�ENTE
Para o advogado Florentino Carminatti existem

outros fatores que levam ao magistrado a se decidir, pela
procedência do pedido, tornado possível a cobrança da

quantia pleiteada na Justiça de São Paulo. Entende que o

Banco Alemão Transatlântico é inadimplente, porque
não cumpriu com suas obrigações de operações quando o

pai de seu cliente realizou o depósito. '

,

- O simples fato de o Banco Alernao não ter reco
lhido .ao Tesouro Nacional, no devido tempo, os

depósitos realizado pelo Sr. João Emílio Kerber, é
motivó suficiente para que o feito seja favorável ao fílho I

- acentuou. ,

Revelou ainda o patrono da ação indenizatória que há
possibilidade de se fazer um acordo amigável, mesmo
considerando 'que o estabelecimento de crédito não
tenha a menor chance de ganhar a demanda. Finalizou
.dízendo que consta dos autos uma Letra de Câmbio

pagável à Vista, devidamente protestada, "permitirá o
saque dos 72 milhões de cruzeiros devidos a Ernesto

Kerber, será absolutamente viável".

í
r

é "as
RI.'I"0\.\'41.'1"I iDJl$P', ' porls

- se )

.. Flonano

MINISTÉRIO DO PLANEJAMENTO E

COORDENAÇAO GERAL

Fundação Instituto Brasileiro de Geografia
e Estatfstica - IBGE

EDITAL
AGENTE DE COLETA - CONCURSO

A Fundação Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística torna

público que está recrutando candidatos a Agente de Coleta, para o

Interior desta Unidade da Federação, visando ao preenchimento de

22 (vinte e duasl vagas, para trabalho permanente, sob regime da

Consolidação das Leis de Trabalho.

1. Requisitos:
ai Sexo masculino

b) Idade de 18 a 35 anos na data da inscrição
c] Escolaridade mínima de 6a. série do 10. grau e máxima de 20.

grau completo.
2 .. Inscrições:
ai Taxa: Cr$ 20,00 (vinte cruzeiros)
b) Período': 6 a 21.09.73

c) Locais: Agências de Coleta do I BGE nas cidades di!:

CHAPECÓ - JOAÇABA ._ LAGES - BLUMENAU e TUBARÃO.
di Documentos:
- Certificado escolar
- Título de. eleitor, atualizado ,

- Certificado de quitação definitiva com o serviço militar
- 2, (duas I fotografias 3x4, recentes.
3. Provas:
- Ao serem realizadas no dia 3@ de setembro de 1973 às 9 (novel

horas, na capital do Estado, em locais a serem divulgados pelos �"I

jornais, em edltál, e pelas Agências de Coleta do I BGE neste Estado,

Américo Gomes do Amaral

DELEGADO DE ESTATISTICA
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Santa Catarina

Pedro Ivo quer
todos na Semana

da Pátria

Turismo em Itapóa, a
nova meta de Garuva

Itajaí faz olimpíada e

Sul torneio de futebol
.

Garuva (Sucursal de
Joinville) _: O Balneário de

Itapoá, um dos maiores do
Sul do País poderá se tor

nar um dos principais cen

tros turísticos de Santa

Catarina, tão .logo a Prefei-
.

tura Municipal de Garuva

consiga junto ao Governo
I do Estado solução para os

seus problemas de infra
,
estrutura.

_ setembro, quando ,haverá desfiles de to

dos os estabelecimentos escolares e unida

des militares, além de atos cívicos progra
mados para o mesmo dia em praça públi
ca.

Itaja r (Sucursal) -, As comemorações
alusivas à Semana da Pátria tiveram início

ontem em Itajaí, com desfiles escolares

no centro e bai�ros do município. Às 6

horas houve alvorada festiva no Colégio
Salesiano, com a participação de alunos e

professores. Em seguida, o Fogo Simbó

lico foi levado para as dependências da

Escola Básica Francisco de Paula Seara e

às 9 horas estudantes dos níveis primário
e secundário realizaram uma· concentra

ção na praça da Alegria, no bairro São
João. À tarde teve início o IV "Olei no

I

estádio do Clube Náutico Marcílio Dias e

dependências do Colégio Salesiano.

Para hoje o programa prevê uma nova

concentração escolar no Conjunto Habita
cional Costa Cavalcanti, no Bairro Cordei

ros, com a participação dos alunos da

Escola Básica D. Afonso Niehues, Escola
Básíca Antônio Ramos e Jardim de Infân

cia Peter-Pan.

_

O ponto alto das comemorações da Se

mana da Pátria em Itajaí será no dia 7 ele

Joinville(Sucursal) - Com hasteamento do Pavilhão
Nacional por oficiais do 620. Batalhão de Infantaria foi
aberta ontem em Joinville a Semana da Pátria, onde intenso

programa será cumprido. Após a abertura da solenidade de
ontem usou da palavra à Prefeito Pedro Ivo Campos, que
ressaltouo significado da Semana da Pátria, concitando a

FESTIVIDADES EM TUBARÃO todos os joinvillenses para que festejem a nossa Indepen-
O Prefeito Irmoto Feuerschuette deu dência. ,

início ontem às comemorações alusivas à Também no dia de ontem realizou-se solenidade cívica e

Seman� da Pátria, com um discurso profe-' desfile estudantil no Grupo Escolar ArnaldoMoreira Douat,

rido através de uma rede de emissoras 10-
. na Vila Costa e Silva, paralelamente ao realizado na Praça
Presidente Castelo Branco, defrontte a sede dos Correios.

cais às 12 horas. Mais tarde, teve início no Palestra por membros do Departamento de Turismo,
estádio Aníbal Costa o torneio de.futebol Cultura e Esportes, Ginkana Estudantil, solenidades na sede
entre educandários de nível médio da do Grupo Escoteiro Ronaldo Dutra e Baile da Indepen-
cidade. Está em disputa o Troféu Inde- dência na Sociedade e Sub-tenentes e Sargentos, marcaram

pendência. Às 19 horas foi realizado des-
ontem em Joinville a abertura da Semana da Pátria.

files escolares pelas principais rua; do cen-
Hoje, o programa destaca para às 8 horas hasteamento

dr Pavilhão Nacional pelo Corpo de Bombeiros Voluntários
tro da cidade e no Bairro.Officínas. de Joinville na Praça da Bandeira, "Desfile Escolar na

Hoje os destaques serão os desfiles das Avenida Getúlio Vargas, com a participação de cerca de 40

Escolas Básicas João Teixeira Nunes, Fã- mil estudantes. O programa terá prosseguimento com palés-
bio Silva, Tome' Machado Vieira, João tra pelo Diretório Acadêmico da Faculdade de Filosofia ao

Mauá, Aderbal Ramos da Silva, Noé
meio dia, sendo que às 15,30 horas haverá solenidade cívica
e desfile estudantil na Escola Básica Olavo 13ilac, de Pira- ,

Abati, Henrique Fontes. Pequeno Prínci- beiraba.
pe e Walt Dnisney, estes últimos Jardins

de Infância.

O Prefeito de Gàruva,
Sr. Darci Pereira da Costa,
informou que aguarda para
o próximo mês a liberação .

'

por parte do Governo Es
tadual de uma verba espe
cial para a execução do

plano de eletrificação rural
do Balneário de Itapoá.
Acrescentou que a obra es-

tá avaliada _em Cr$ 1',3 mi

lhão, .investimento que
considera vantajoso para a

Celesc porque beneficiará
também as localidades de
Frigomar, Barra do Saí,
Pontal, Figueira, Bom Fu
turo, Mipa Velha, Sol Nas
cente e Braço do Norte.

Darci vê em Itapoá o futuro turtstico de Garuva

'local. Sua praia - 23 qui
lômetros de extensão - é
considerada uma das' mais
atraentes do País pela sua

largura que é comparável à
do Balneário Camboriú,
Segundo o Prefeito Darci
Pereira da Costa, Itapoá

·

irá, dentro de dois a três

anos, triplicar a arreca-
·

dação de Garuva, caso seu

plano de infra-estrutura
venha ser executado den
tro dos próximos meses.

EM ITAPOÃ, O FUTURO
Situado no município

de Gansa, o Balneário de
I tapoá tem mais de 20 mil
lotes vendidos e a Prefeitu
ra está planejando a terra

planagem de uma area

maior para futuro lotea-

.

mento. A maior parte da

população flutuante de

Itapoã é constituída ,de
paranaenses que costumam

passar o final de semana,
em épocas de veraneio, no

Assistente social
)

tem nova direção \Semana da Pátria abre,e
Adventistas encerram hoje

Blumenau

C0111 uma diferença de 19 votos, a Chapa "A" registrada
para concorrer as eleições da Associação Profissional dos
Assistentes. Sociais de Santa Catarina foi eleita 'na noite de

sexa-feita para dirigir a entidade no biênio 73/75. Dos 95
inscritos e aptos a exercer o direito de voto, 87 associados
participaram do pleito, sendo que alguns 'através de procu
ração por não terem condições de se deslocar do interior do
Estado para � Capital. .

Blumenau (Sicursal) -

A chapa vencedora, encabeçada por Heloísa Ramos de Durante o encerramento

Amorim, recebeu 51 votos contra 32 sufrágios registrados do I Encontro Catarínense
em favor da Chapa "B", que tinha como candidata à apresi- de Universitários Adventis-
dência da Apassc, a assistente social Déa Cunha. O pleito tas, programado para as 20
aconteceu nas dependências do Sesc e, segundo informações horas de hoje, será forma-

. prestadas a O ESTADO pela nova presidente da associação, Iízada a criação do Centro
a posse deverá acontecer ainda nesta semana já que o-man- Universitário Adventista,
dato da atual diretoria encerrou-se na sexta-feira. cuja missão, segundo os
DIRIGENTES E PLATAFORMA
A nova diretoria da Associação Profissional dos Assis- prom9tores, seria.rconcla-

tentes Sociais de Santa Catarina ficou assim constituída:
mar a juventude do Estado

Presidente - Heloísa Ramos de Amorim; Vice-Presidente _

.

para colaborar com o avan-

Márcia. Valéria Petry; la. Secretária - Maria Luzia Maéha- ço tecnológico face os

do; 2a. Secretária - Marilia Celina Felicio; la. Tesoureira - grandes desafios que en-

Ione Waltrick Wolf; 2a. 'Tesoureira - Eloisia Helena frentamos".
Martins. O Conselho Fiscal da Apassc ficou formado pelos Durante a realização do
seguintes membros: Basilissa Maria Rosa, Jucilia Vieira de conclave iniciado na sexta-

Itaja ((Sucursal) .; A PrefeituraMunici- O'programa de inaugura9ão das instala- Castro e Edna l!dner, .

que têm como suplentes Bartira feira, com a participação de

pal �e It�jaí �ncllI_��:�T,:�.�� ,�{.o,gsªm,ª cc_�-_ .�?õe����� instituição fIla�tió?ic;��.êo� 'i::,�;:::,berg, 'Mana' Lenir Oliva e Lenice Quintino dos ,apro�madam�nte 70 con-

memorativo a passagem lla'Sêm<1fl:.a da. f',a·-, m,,(f)flllálSte:amento das bandeiras naêional e 'J CE d l
-

t
j_L' o"e--S·'P"rDO"·' ; r ""d'- �1(") g-r.e.sslstas,- alem de 400

. i.. .. _'. h : '
' m ec araçoes pres auas a 1ft, a'presl ente'

< <, c:

tría o ato de inauguração dá eàsá RIr: dê Santa Catarina. Em seguida, haverá a Heloísa Ramos de Amorim anunciou as metas prioritárias assistentes, pro�essores e

-dolph Bosco, pertencente ao Lar Fabiano apresentação de um teatro infantil e de da nova administração nos proximos dois anos, destacando doutores adv_ent�stas, at�a-
de Cristo, programado para o próximo dia um jogral, a cargo de crianças do Lar Fa- entre outras a realizaçãp dó II Encontro Catarinense de v.es �onfere�cIas. audio-

5 às 9 horas com a presença do Prefeito biano de Cristo fará um balanço das ativi- Serviços Sociais; a promoção decursos de especialização; o vlsuallZ�das, discutiram te-

F d
. 01" di d S 't t _

.

intercâmbio de experiências profissionais; o incentivo à mas de mteresse, envolven-

.re enco rn o e ouza e ou ras au o dades do organismo no primeiro semes�re· formação de Grupos de Estado e a descentralização das do o 'evolucionismo, o uni-
ndades. deste ano.

.

atividades da associação. verso e a era espacial, ciên-

Mobral ent_.ega diplomas
'seu' encontro .emLages(Sucursal) - o destaque do .pro

grama comemorativo à Semana da Pátria
, ,

em Lages será a entrega de diplomas aos

participantes dos 19 cursos que o Mobral

promoveu em diversas localidades do mu

nicípio.
Os resultados obtidos pelo Movimento

Brasileiro de Alfabetização com a realiza

ção dos 19 cursos em Lages foram analisa
dos durante a reunião que o órgão reali-

zou com a participação de todos os pro
f. essores, De acordo com a conclusão a

que chegaram os professores e dirigentes
do Mobral, o índice de aproveitamento
do curso por parte de seus participantes
está incluído entre os melhores do Esta

do. Além dos cursos de alfabetização, o

Mobral promoveu supletivos equivalentes
aos quatro primeiros anos do lo. grau de

cia e religião, origem da
Terra etc..

'

CIÊNCIA-RELIGIÃO
, ,

cação para o dilema ciên-
·

cia - religião, com base
em fontes analíticas".

"Nós, os adventistas -

explica Ferraz - cremos,
fundamentados na ciência
e na Bíblia, que o homem
é de origem divina, através
de Adão e Eva, sem admi
tir a existência do elo si-

-mesco, ao contrário do
que querem os darwinis
tas".

Segundo Oswaldo Fer-'
.

raz, Departamental de
Educação da Missão Cata
rinense da Igreja Adventis
ta, uma das mais angus
tiantes preocupações dos
universitários e de todos os

fiéis adventistas é "encon
trar uma fórmula de unifi-

. ensino.

-�taiaí entrega casa para,
,

o Lar Fabiano de Cristo ENGENHEIROS CIVIS
Empresa de grande porte operando em Join
vi lIe-SC,' necessita. entrevistar Engenheiros

I Çivis para início de trabalho imediato.
I Dá-se preferência a Engenheiros com 1 a 2
anos de experiência em obras.
Apresentar "Curriculum Vitae".
Tratar com Engo. JOAQUIM CARLOS, na

Rua Camboriú no. 310 - Joinville-SC - Tele

fone 4030.

CHAVÓN MODAS, Afinal, O congelador
f

·

I listá'.

. Por tudo isso, sejarIO e cc CU calculista como F==.
Ele vale cada cruzeiro

investido, e nunca será
um peso morto em sua

residência ou negócio.
Por sinal, Frisco
pesa apenas 56 quilos.

�

lntalada no Centro Comercial de Florianópolis, mais uma elegante
Boutique, para atender a sociedade Florianopolitana.
CHAVÓN MODAS - Revendedora dos artigos, de. alta classe Pierri
Cardin, para homens e senhoras.
CHAVON MODAS - V. S., poderá encontrar todos artigos, da consa

grada marca Cristians Dior, com as suas mais recentes criacões.
CHAVOI}J MODAS -Dispõe grande sortimento de artigo� para verão,
Calças Panamá (verão) e conjuntos Brim Mexicanos.
CHAVÓN MODAS - Apresentando os últimos lançamentos dos novos

calçados CORDOBAN, vindo diretamente do Rio de Janeiro e São Pau
lo.
Rua Tte. Silveira, 21 - Florianópolis.

ADMINISTRAÇÃO E VENDAS
Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
Rua Nunes Machado no. 17 - 10. andar - ilha

fones: 6462 - 6616
CRCI1950

602 - CASA de Alvenaria - N.S. das Graças - 3 quartos,
sala, cozlnha, banheiro, 42.000,00 - ESTREITO

, 604 - CASA de madeira - Rua Capitão Euclides de Castro -

2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro de alvenaria, entrada
p/carro, ótima localização c/vista panorâmica 20.000,00 -

COQUEIROS
606 - Casa de alvenaria - Antonieta de Ba·rros - c/
106,75m2 - 3 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de

serviço, garagem - 75.000,00 - ESTREITO.
,537 - C/lSA de alvenaria - José C, da Silvá - 3 quartos,
sala, varanda, copa, cozinha, banheiro, garílgem -75.000,00
- ESTREITO
.607 - CASA de alvenaria - Antonieta de Barros -

109,60m2 - 4 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, gara
gem - 90.000,00 - totalmente financiada - ESTREITO
608 - TERRENO -_Conde Afonso Celso .: medindo
10x37,95 - 17,000,00 - .CAPOEI RAS
550 - TERRENO - Antonieta de Barros ---medindo 17x28
- 45.000,00 - ESTREITO

ALUGA
.: Rua Fritz Müller - alvenaria c/3 quartos, sala, copa, cozi
nha, banheiro, garagem 1.000,00 COQUEIROS
010 - Rua José Cândido da Silva 693 - alvenaria - 3 quar
tos, sala, cozinha, banheiro e garagem 756,00 ESTREITO
617 - Rua ·Afonso Pena 845 - 3 quartos, sala, copa, cozinha,
área de serviço e gar,agem 1.000,00 ESTREITO
- Rua Cei. Pedro Demoro 1627 - sala comercial com 25m2
e instalação sanitária 480;00 ESTREITO
-' Rua CeI. Pedro Demoro 1627 - sala comercial com 25m2
e instalação Sanitária 380,00 ESTREITO

'

124 - Rua Felipe Schmidt - Ed. Jaqueline c/sobreloja e

sanltárío c/35m2 + 28m2 c/condomínio I LHA '

49 - Rua Almirante Carneiro 8 - alvenaria, 3 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro dep. de empregada 900,00 I LHA

Na hora da compra,
você deve ser frio
como Frisco.

Tudo nele é mais
inteligente: sua

estru tura em fiberglass
garante maior
durabilidade (esqueça
a ferrugem); a pintura

é aplicada diretamente,
jamais perdendo
a tonalidade (esqueça
as reformas), e a marca

de seu produto pode
, ser aplicada em baixo
relevo (esqueça as

adu Iterações).

COMUNICAÇÃO
Firma - de Grânde conceito, necessita de corretores jovens, com

ambição de crescer, e ser- alguém, oferecemos .a maior comissão do

"estado" e as melhores condições de trabalho, ambiente excepcional.
Informações: Tenente Silveira 21 - sala 102

Falar com Sr. Wilsom do dia 01/09 até 10 do corrente, no seguinte
horário das 8h às 9h e das 18h às,19h.

DESENHISTAS
Firmà Engenharia necessita dois. Apresentar-se para selecão
Edifício Anita Garibaldj - Cj, 5 e 6 a partir dia 3, Pag�-se
Salário Profissional.

� "1.o�e!!!!rg�!L��!!� !!�a����
to florestal, aplicando 50% do seu Imposto de mento do Brasil. Escolha Seiva como benefici-
Renda na Seiva. ária de seu Incentivo Fiscal para Refloresta-

Estas credenciais garantem a rentabilida- mento.

de, liquidez e segurança do seu investimento:
* plantio de mais de 50.000.000 de árvo

res de pinus ern terras próprias, ideais para
refio restamento;

,* participação de centenas de investido

res, que já estão lucrando com o empreendt
mento;

* a experiência da Cifsul e Ia solidez do

Grupo Gerdau, de cuja associação nasceu-a

Seiva.
"--,.::

SEIVAS.A.
FLORESTAS E INDUSTRIAS

���� GrupoGadau W
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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.iidtninistrador solitário
'cuida do Hercílio Luz.

(Enqua.nto é sub-sônico)

Dívidas das Prefeitu.ras da
Grande Florianópolis com
o INPS são ,reescalonadas

r

Mesmo um Aeroporto de movimento ameno, como o Hercüio Luz,
causa muitas dores decabeça ào administrador. Em Florianópolis,

o Aeroportose reestrutura para receber a pista supersônica.
o Prefeito Ary Oliveira representou as Prefeituras da Gran-

de Florianópolis e voltou do Rio com uma boa novidade: as dí

vidas com o INPS foram reescalonadas pelo Ministro Júlio Barata. .

Por entre uni burÍmri
nho de gente, indo e vin
do, da voz nem tão possan
'te soando pelo alto-falan
te, das perguntas constan
tes, de pequenos e grandes
problemas, além, natural
mente, do ronco dos mo

totes dos aviões, pois esta
mos falando de um aero

porto, um homem se

apressa em prestar atendi
mento a dezenas de pedi
dos e atividades de rotina.

É Raul Brittes adminis
trador do Aeroporto Her
cílio Luz da Capital há 5
anos e que por contar so
mente com um auxiliar de
pátio e um servente para a

coordenação do serviço
aeroportuário se vê obriga
do a declarar que "tem ho
ras em que pareço grossei
ro para com os que me

procuram mas é o excesso

de serviço e a falta de tem
po.

AS MULTIPLAS OBRI
GAÇÕES

Quando Brittes come

çou a desempenhar sua ati
vidade no aeroporto, em

1968, contava com 4 auxi
liares desempenhando car

gos de fiscalização; porém
hoje está sozinho: os ou

tros se formaram se apo
sentaram e não houve su

bstituição". É assim que
agora estou fazendo rela
ções públicas, a fiscaliza
ção de pessoas e aeronaves

e todo o trabalho burocrá
tico, diz Brittes, porém
quando o Aeroporto ga
nhar a pista ,super-sônica
serão precisos bem mais
funcionários" .

Cr$ 700,00, sendo que 38
pessoas já nos procuram a

maioria tendo curso supe
rior, principalmente, enge
nharia e direito, sendo que
até agora poucos das For
ças Armadas se apresenta
-ram".

Todos os aprovados to
marão posse em 7 de janei
ro e a incorporação de no
vos funcionários ao nosso

aeroporto será de grande
utilidade pois haverá ne

cessidade de se ,criar um

.servíço 'mais disciplinado
para atender às novas di
mensões do aeroporto, diz
o atual administrador.

SEM PROBLEMAS
"Nunca existiram maio

res problemas no aeropor
to Hercílio Luz, afuma
Brittes, a não ser alguns ca

sos de aviões embandeira
dos, isto é, que tinham que
descer com um só motor
em funcionamento. Às ve

zes temos visitas de aviões

impedidos de decolar -ern

aeroportos vizinhos, como
foi o caso de um Boeing
das Aerolineas Argentinas

,

que proveniente de Madrid
não obteve condições de

pouso em Buenos Aires e

Porto Alegre, somente
c o n s e g u

í

n d o-o aqui.
Igualmente um avião boli
viano que fazia a rota San
ta Cruz de La Sierra
-Corumbá perdeu o rumo e

decolou aqui. E, salienta
Brittes, que muito se falou
a respeito havendo possi
bilidade de se tratar de
avião de contrabando po
rém nada disso foi
constatado" .

Um Aeroporto tem muitos problemas, entre eles o de segurança.

Prefeito Ary Oliveira: débitos parcelados para as Prefeituras da região.
,

Somente o trabalho de
fiscalização e de segurança
de aeronaves na área da
aviação civil exige do
administrador Raul Bríttes
uma sequência de ativida
des: preenchimento de fi
chas, ordens para habilita
ção e liberação de vôo, co
branças de taxas de pouso
e de utilização além de too,
das as incumbências com

relação ao atendimento
dos passageiros, antes, du
rante e após a decolagem.

seja mais procurado, e por
tais motivos,é necessário
também que os administra
dores se atualizem".

suais, anexamos uma exposição de mo
tivos, explicando a origem e o porquê
da reinvidicação", acrescenta.

Toda a nossa argumentação foi con
vincente, pois conseguimos a aprova
ção definitiva do Ministro Júlio Barata

que cedeu a nossa reinvidicação econ
cedeu novamente a vigência da porta-
ria.Esta medida beneficiou de uma ma

neira indireta todas Prefeituras do Bra

sil, que geralmente estão em débito
com o INPS. Na Região da Grande
Florianópolis - explica ele - amaioria
das Prefeituras são devedoras do INPS,
excetuando' umas três que estão em

dias com o Instituto". Por outro lado,
o Prefeito Ary Oliveira acaba de retor-

.

nar da Guanabara onde foi participar
do seminário do Projeto CURA -,Co
munidade Urbana de Recuperação
Acelerada - a convite do BNH. O pro
jeto CURA - segundo o Prefeito - vi
sa um melhor aproveitamento, das
áreas urbanas não construídas.

Dentro de breve, diz ele, chegará
em Florianópolis uma equipe que irá
estudar a viabilidade de implantar o

Projeto CURA no município.

feito Ary Oliveira - presidente da As
sociacão das Prefeituras da Gr ande
Florianópolis - que, apesar de sua Pre
feitura não estar em débito do INPS,
prontamente elaborou Um projeto que
lhe permitia, como representante de
vinte Prefeituras, propor junto ao Mi
nistro do Tr abalho e Previdência Social
- Júlio Barata - revigorar àquela por
taria.

Segundo o Prefeito Ary Oliveira a

comissão após pesquisar a viabilidade
da reinvidicação e após os trâmites le

gais do projeto, encaminhou ao Minis
tro do Trabalho análise e deliberação.
"A comissão encarregada de reinvidi
car junto ao Ministro Júlio Barata uma
nova vigência da portaria que permitia
as Prefeituras liquidar seus débitos
com o INPS dentro de um prazo de
cento e cinquenta meses, conseguido
seu intento e melhorou sobremaneira a

situação de todas Prefeituras do Brasil.
E para tanto a Comissão se movimen-

, tou bastante para a criação de um pro
jeto que possibilitasse uma nova vigên
cia da portaria", afirma o Coronel Ary
Oliveira. "Após essas ações proces-

O Prefeito Ary Oliveira, que esteve

no Rio de Janeiro participando do Pro

jeto Cura - Comunidade Urbana de

Recuperação Acelerada, assegurou o

reescalonamento das dívidas das Pre
feituras da Gr ande Florianópolis para
com o 1NPS, conseguindo com o Mi
nistro Júlio Barata, do Trabalho e Pre
vidência Social, a prorrogação do pra
zo de resgate da dívida que agora será

liquidada em 150 meses.

PRAZO REVIGORADO
Na última reunião da Associação

dos Municípios da Gr ande Floriano
polis foi tratado o problema dos débi
tos das Prefeituras desta região junto
ao INPS. E o principal assunto em pau
ta dessa reunião, era a existência de
uma Portaria que dava um prazo de

parcelamento até cento e cinquenta
meses para pagamento da dívida. Con
tudo o prazo de vígência da portaríase
expirou poucos díâs antes da reuruao.
Então, como contrapartida, a Associa

ção elegeu uIlla' comissão de três Pre
feitos para análise e tomada de posição
ante ao problema.

A ,comissão foi presidida pelo Pre-

Assim a Empresa Brasi
leira de Infra-Estrutura
Aeroportuária abriu inscri

ções para brasileiros que
possuam diploma de curso

superior ou equivalente pa
ra cargos de Administrador
de Aeroporto, Chefe de
Operações e Chefe de
Administração de diversos

aeroportos do Brasil, entre
eles o de Florianópolis e

oferece aos aprovados um

salário, que variando com

o cargo e o aeroporto, fica
entre os Cr $ 4.000,00 e

Cr$ 7.000,00.

NOVOS PADRÕES
Acompanhando a am

pliação e modernização
dos aeroportos faz-se ne

cessário um novo tipo ou

mais especializado de
administração pois -como

diz o administrador Brittes
"em sua maioria a popula
ção que se utiliza deste
meio de transporte ainda é
da elite", embora dia a dia

"Muito boa já tem sido
a procura para inscrição
aqui em Florianópolis,
considera Raul Brittes cujo
salário atual é de

Vencer a gripe. Uma guerra Escolinha do
Masc expõe
no exterior

entre o homem e o vírus A Escolinha de Ar te

do Museu de Santa
,

Catarina recebeu
no ano passado,

inesperadamente, uma
notícia consagradora:
uma de suas alunas,

Simone Alves, de ape-
nas 9 anos, obtivera

o primeiro lugar
numa exposição
infantil patroci-

nada pela Unesco,
no Japão.
Este ano a

Escolinha volta
participar da mos

tra, desta vez na Co
réia do Sul.

Contra as soluções
caseiras até as amparadas

pela Ciêncía,
a gripe continua invencível.

zes de, combater o germe. Dos dois tipos de anti
germe, Ifl? B, quando um subtipo aparece, surge a

gripe asiática.
A capacidade de imunização dos anticorpos é

explicável porque certas pessoas' resistem mais do

que outras ,a certos tipos de gripe: uma medida

preventiva, isto é, antes da infecção, deixa a pes
soa imunizada contra a repetição do fenômeno.
Essa imunização pode ocorrer meses antes da epi
demia. Mesmo que inexista uma, adequação de

vacina com o respectivo. virus da gripe, há outras

opções para amenizar os riscos de uma 'grande
infecção. Uma das mais importantes é estar bem
alimentado e descansado. Isto consegue manter a

resistência do organismo. Outro fator importante
é a temperatura do ambiente, que deve oscilar
entre 15 e 30 graus, que ajuda a manter molhadas
as mucosas do nariz e da garganta.

A medida que o contato com as pessoas au

menta, acresce, também a possibilidade de con

trair o virus exposto pela pessoa; podendo o orga-
,

nismo forte resistir ou não à penetração do virus:

Há em certos países, como o Japão, exemplares
de máscaras, que as pessoas usam sobre a boca,
evitando assim a contaminaçdo dos outros.

Todos os anp», principalmente no inverno, um

sem número de moléstias surgem e, entre elas, a
mais comum é a gripe. As medidas de combate e

cura sugerem um elevado número. de soluções,
desde as mais rudes e popularescas, como as bati

das de limão, virar a cabeça para baixo ou pren
der a respiração durante um certo tempo, até as

mais científicas, como o' uso da vitamina ,0 ou

comprimidos dos mais variados efeitos e marcas.

Provocada por um esotérico virus, a gripe, entre
tanto, ainda nào encontrou uma panacéia defini-

'

tiva.

A RESIS:rENOA DO VIRUS

Sensações doloridas, em todo corpo, acom

panhadas de espirros sucessivos, olhos vermelhos
e lacrimeiantes, dão muito bem a fisionomia me

lancólica e sofrível da alguém atacado pela molés
tia. Tomando de surpresa as pessoas em suas ativi
dades cotidianas, a gripe ataca na linha de frente,
desarmando a tudo e a todos. Concomitantemen
te ao seu ciclo evolutivo, começam os assédios
aos médicos e farmacêuticos, com a prestação de
socorros. Quando isso não acontece, as sugestões
a seguir são as curas por meio de remedios tradi
cionais e caseiros, como a alimentação reforçada
e muito repouso, ao contrário da outra que opta
pelas vacinas, vitamina C, descongest�antes ou

antibióticos.
' c

Dez pinturas criadas por
alunos cujas idades variam en

tre três e doze anos serão esco

lhidas nos próximos dias na

Escola de Arte Infantil do Mu

seu de Arte de Santa Catarina

para participar de exposição
de âmbito mundial a ser reali

zada na Coréia do Sul, sob o

patrocfn io da Organização
Educativa, Científica e Cultu
ral das Nações Unidas, Unesco.

No ano passado a Escoli

nha compareceu à mostra -in

ternacional realizada no Japão,
oportunidade em que dois alu

nos tiveram seus quadros pre
miados. Na mostra deste ano o

Brasil deverá comparecer com

50 trabalhos, cabendo a Santa

Catarina a cota de' dez obras,
estando elas distribuídas entre

pinturas a óleo, guache, escul
tura e modelagem com barro.

CRIATIVIDADE
Fundada em 1963, a Esco

linha de Arte Infantil tem ma

triculados atualmente 240 alu

nos nos curso� de teatro, pin
tura, escultura e modelagem.
As aulas são ministradas por
oito professores: treinados es-

pecificamente para esta moda

lidade de trabalho, em perío
dos de duas horas, de manhã e

à tarde. Os cursos são gratui
tos, e a única taxa corresponde
a inscrição, estimada simboli
camente em Cr$ 10,00. Con

forme informou a orientadora

Gleusa Costa, que participou
de \Im curso de especialização
no Rio de Janeiro, recente

mente, os professores apenas

instruem os alunos com rela

ção ao uso do material e da

técnica, sendo a idéia, o tipo
de tinta e o projeto para a rela

'çâo das cores criações dos pró
prios alunos, o que faz com

que eles tenham liberdade to

tal de criatividade.

bros e a cabeça. Neste período
os alunos se prendem muito, a
detalhes, 'como mãos e vesti
dos. Quando as crianças atin

gem seis anos; etapa em que já
se relaciona, através de uma

forma mais reacional com o

mundo, quando já compreen
dem alguns símbolos e pro
põem algumas soluções, a te

mática é a do dia a dia, dos
�aiores cotidianamente conhe

cidos. Então desenham casas,

sempre encimadas por uma

chaminé soltando fumaça, ou

então, como se tem registrado
nos últimos anos, por antenas
de televisão.

pintura beneficia a criança em

vários aspectos de seu desen
volvimento. As crianças tími
das desinibem-se e aquelas
COm alguma vocação apren
dem a técnica, podendo mais
tarde desenvolver mais facil
mente o exercício artístico.VITAMINA C

A eficiência da vitamina C é muito discutida

atualmente, como meio para evitar e curar a gri
pe,

Ela está presente nas frutas, cítricas, como o

limão, laranja, tangerina etc, bem como em diver

sos legumes. Como produtos indispensáveis ao

consumo diário e essencial para o organismo hu

mano, muitas pessoas e especialistas' atribuem a

esses 'produtos propriedades milagrosas, não ape
nas contra a gripe, mas contra as gengivas infla
madas, estafa ou contra tensões da vida moderna.

Porém os farmacêuticos Consultados aconselham
o consumo em doses regulares.

Nos próximos dias serão es

colhidos dez quadros, todos
eles em inenternente verme

lhos, verde ou amarelos, carac
teristicamente da fase infantil
e enviados à Coréia, junto de
ou tros cinquen ta recolhidos
em todos os estados do Brasil.
Em outubro, sob o patrocínio
da Unesco que vai organizar a

mostra mundial de Escolas de
Pintura Infantil, competirão
com milhares de criações de'

crianças de todo' o mundo.

Segundo observaram os

professores, os alunos de três
ou quatro anos têm caracterís
ticas particulares de - criação:
tomam dos pincéis e da tinta e,

traçam riscos e fazem borrões

imprecisos. Nesta etapa rara

mente são pintadas' formas de
finidas de algum objeto. No
ano seguinte, as crianças já co

meçam a criardesenhos fijl:ura
tivos, frequentemente a figura
humana, mas somente os om-

Contrariàndo o que popularmente se pensa, o

frio não é uma causa direta ela gripe, Especialistas
comprovaram que somente adquirem gripes e res

friados os indivíduos portadores de um' virus, e

que a moléstia não pode ser contraída pela expo
si('ão à baixas, temperaturas ou em água fria.

A BRIGA DE SEMPRE
Vencer a gripe, foi sempre uma batalha entre

o homem e o virus. Nas últimas três décadas, os

antibióticos, preparados de sulfa e vários outros
medicamentos conseguiram barrar a ação desses

microorganismos, pelo menos parcialmente as in

fecções que eles provocam no organismo.

O corpo humano, que se constitui no alvo

constante do virus, teve e tem'mais de quinhentos
já identificados. Cerca de 40 a 60 tipos desses

virus provocam os resfriados- comuns, doenças in

fantis, sarampo, cachumba, catapora e outras.
Quanto a origem do virus, ninguém sabe exa

tamente a procedência, e.. dentre os que se arris

cam a falar, afirmam que são formas estranhas de

vida que vieram do espaço. Um tipo de partícula
sub-bacterial de onde posteriormente teve origem
a célula, são 'sugestões de outros especialistas. O

aparecimento da célula anterior ao virus, que re

grediu e -perdeu sua capacidade de reprodução
tornando-se parasita, se constitui na maioria, a

hipótese maisaceita por especialistas.

Tipicamente, essa partícula mínima que é o

virus, possui uma parte central de ácido nucléico,
protegida por proteinas. Este ácido nucléico pode
ser DNA ou RNA. Alojados nas células que for
mam o DNA e o RNA, os virus se reproduzem e

matam' a célula, atacando as outras. Ali tem ini
cio a doença.
AS PRECAUÇÕES NECESSÁRIAS

Para cada tipo de virus, há uma defesa natural
contra o ataque, através de um conjunto de mo

léstias formando uma camada de proteina chama
da antigene, que impede a invasão do virus;
através de uma proteina produzida, que evita sua

entrada na célula. Esses anticorpos podem prote
ger o organismo durante meses ou anos. Quando
não, surgem as vacinas que estimulam a formação
de anticorpos evitando a verdadeira infecção.

Destinados a combater a gripe, há umdgrande
quantidade de vacinas, muitas ineficazes, incapa-

Conforme disse a diretora

da Escolinha, Heloísa H. Gon

çalves, a prática diária com a
O TRADIOONALlSMO IRREDUTÍVEL

Ao lado dos anti-gripais mais sofisticados,
com os comprimidos de Nedran, Aspirina, Coris
tina D, Super Histi, Resprim; e os injetados, co
mo lndalin, Eucaliptina, Ozonil, restam ainda as

curas populares e, quando não consideradas mila

grosas no combate dos resfriados e gripes. Sua

variação .é tanta quanto a imaginação das pessoas
que as divulgam. No elevador, 'no ônibus" no tra

balho 'ou até em campos de futebol, há sempre
alguém disposto a dar uma receita mágica e com

patível, ao mínimo sinal de infecção,' geralmente
pronunciado depois de um espirro.

Certos medicamentos não exercem influência
nenhuma sobre a cura, tendo sua ação apenas so
bre os sintomas, entre as quais o entupimento das

fossas nazais e as dores no corpo. Este é um dos
argumentos que o público procura - desconhe
cendo é lógico - as farmácias em busca de conha-

,

ques com limão, chás, inalação de eucalipto, pílu
las, xaropes e preparados especiais.

O farmacêutico Valdir Goulart, aconselha e

argumenta que a vitamina C é uma das melhores e

talvez a única solução, pelo fato de impedir lima
ação mais facilitada do virus, que encontra o or-

ganismo. reforçado.
.

Uma das sugestões populares mais estranhas é

a de ficar com a cabeça para baixo por um certo

periodo. A explicação do fato reside na descida
do sangue do resto do corpo para a cabeça curva

da, agindo sobre o resfriado, alojado no nariz e na

garganta. Em geral, quem tentou experimentar
desistiu; por provocar dores de cabeça, aumen-,
tando mais o problema.

Prender a respiração é outro método empírico
de cura, como meio de dominar a gripe. Isto re

força os pulmões, podendo controlar uma futura
pneumonia.

Apuração termina de

madrugada na UFSC
Com a computação de' todos os votos registrados e cujo trabalho

só terminou nas últimas horas da madrugada, foram conhecidos,
ontem pela manhã os resultados das eleições que visavam a

representação universitária nos Órgãos Colegiados da Administração
Superior 'da UFSC e nos Diretórios Acadêmicos, Conselhos

Departamentais dos diversos centros e dos 32 Departamentos de

Ensino.
Embora ainda não sendo efetivos, pois estão sujeitos a recursos

por parte dos interessados prejudicados, os resultados foram os

seguintes fornecidos pelo Diretor do D.A.O.E. - Departamento de

Assistência e Orientação ao Estudante, professor Volney da Silva
Millis.

Diretório do, Cento Sócio-Econômic_o, presidente - Nestor
Lodetti; Diretório, do Centro Bio-Médico; Valdir Sérgio Zanatta;
Centro Tecnológico: Sérgio Paulo Girardi; Diretório do Centro de

Estudos Básicos: Ronaldo Dias de Andrade, Centro de Educação:
Benjamim Heidemann.

Somente a votação referente (JO Diretório Central dos Estudantes
ainda não foi apurada por terem sido impugnados os votos das duas
listas presentes pelo Centro Bio-Médico ao Colégio Eleitoral. Caberá
ao Conselho Universitário, a ser convocado 5 dias após o término do

prazo de recursos a escolha da única lista por aquele centro a ser

considerada na eleição.
I

Quanto aos órgãos Colegiados da Universidade, foram escolhidos

para Titulares do Conselho Universitário Leodegar da Cunha
Tiscoski e José Francisco Simas; representante no Conselho de

Curadores, Altino Andrade Kauling; representante na Comissão de
Ensino e Pesquisa, Telesforo Luiz de Oliveira, na Comissão de

Planejamento, Sérgio Zenfron e na Comissão de Assistência e

Orientação ao Estudante, Aroldo Ângelo.

Lira organiza a primeira
convenção dos clubes de ,se

Nos dias sete, oito e nove deste mês o Lira
Tênis Clube estará realizando' a Primeira Conven

ção dos Oubes Sociais de Senta Catarina. Para

tanto, segundo o Sr. Hamiltou Ferrari, foram ex

pedidos cerca de trezentos convites a todos os

Clubes Sociais do Estado. E a promoção visa a

criação de uma federação de (OKOK) Clubes So

ciais, para um melhor congraçamento e organiza
ção nesse setor. "Ao instituirmos essa Convenção
- explica o Sr. Hamilton Ferrari, presidente do
Lira Tênis Clube -,' tínhamos em mente a inten

ção de reforçar a acâo do nosso setor; isto é, criar
um organismo forte que se preocupasse com as

resoluções dos nossos problemas."

16,30 - trabalho de plenário e cormssoes; às
20,00 horas - coquetel oferecido aos Convencio
nais.

No dia 8 - às oito horas - prosseguimento
dos trabalhos. de plenário e comissões; às 10,30 -

palestra sobre turismo receptivo e associativo pe
lo Sr. Rubens Nazareno Neves; diretor do DEA

TUR; às 14,00 horas - palestra sobre Tr ibutação
Estadual nos Clubes Sociais, por representante da

Secretaria da Fazenda; I:! ,30 - Comissões e ple
nário; às 17,00 - palestra sobre P.LS. e Financia

mento aos Clubes Sociais, por representante da

Caixa Econômica Federal; às 18,00 - palestra so

bre Juizado de Menores e os Clubes Sociais-pelo
Juiz Wladimir D'Ivanenko; às 19,00 - Plenário e

Comissões e às 22,30 - Boite do Lira (opcional)
com Paulinho Som Maior Trio - Aldo Gonzaga e

Andreatta,

PROGRAMAÇÃO
Para a Convenção o Lira Tênis Clube elaborou

uma extensa -programaçâo, que contará com a

presença de destacadas autoridades ue Santa Ca
tarina; como, por exemplo, a presença do Secre
tário do Governo, Or lando Bértoli. Doiningo dia 9 - às 8,30 horas - passeio pelos

recantos turísticos da ilha para as senhoras dos

convencionais; às 9,30 - palestra sobre INPS nos

Clubes Sociais, por representante do INPS; às
10,30 - palestra sobre Administração Moderna

Aplicadaaos Clubes, por representante da ESAG;
às 12,30 - almoço de confraternização e às 15
horas encerramento.

No dia sete às dez horas será feita a apresen
tação de credenciais, às 14,30 horas abertura ofi

ciai do conclave com a presença do Secretário
Orlando Bértoli; às 15,30 - palestra sobre Impos
to de Renda nos Clubes 'Sociais, por repre
sentante da Delegacia do Imposto de Renda;

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pata alguns estudiosos, a publicidade
surgiu junto.com civilização, no momento

'em que o homem sentiu pela primeira vez a

necessidade de realizar um negócio. .

\

A partir deste momento, ela vem evoluindo
através .dos séculos, aprimorando
cada vez mais a arte e a técnica de

.

\

vender uma imagem QU um produto.
Os "reclames" - como eram chamados

os anúncios até algum tempo - caracterizam
uma das últimas fases desta .evolução,

I

Bolados pelos próprios anunciantes, se
'limitavam a apresentar o produto.
Quase nunca continham apelos que

levassem ao consumo.

, "?/ocê é injusto! Cu, t80 doetúe e 16tê aillda� por

.

dmar{ica demoo humor. COlIJO si eu tivesse a culpa.'
Não importa' saber si é ou lião injlliitiça.
É a realidade: 05 maridos se contrariam quan-
do as esposas adoecem! S,ão portanto rnâos en

fermeíros e quasi sempre amam que as e51'0-' ,

sas foram imprudentes! .

E quantas \!eu4 eltes tem razão! Quantas do·
enças as Senhoras .podem evitar oucombeter
aos primeiros slJmptODtas. bastllRdo.�wo

,

a prúdencia de terem em casa UDI vidro do
grande remedio

A SAUDE DA MULHER
q'le Ni!a e combate todas as moleslia.s df Utero e dos Ovarios,lae. aJo
.".0 CoUcas Utetjnas. Flores �rancas, R.."qr&S DeGliUiad$.falta'de�",....
Ma.,s da 8t!ade Critica. Rheumatlsmo. Inflammaçôes cio Ulero e dosOVarios

UsltrASaude da Mulher"é wna medida de sabia pn&dencia.nãosó
"ara o c;;.;..Wo da saude como lambem para a dcfe2il da felicidade
,oomestica. porque A Saude da Mulher mantem integral e conatantc u en

canto do Mando.

Publicidade: A
,",_,O, '",

comerciais.

Urna das cáracterísticas do jornalismo,
desde os seus primórdios, é conter anúncios.
Em Roma antiga, as "Actas Diurnas", pre
cussora dos atuais jornais, por se tratar da

primeira publicação periódica, atual e con

tendo novidades, já trazia em suas páginas
oferta e procura de determinados objetos ou
coisas.

Entretanto, o primeiro grande impulso
que jogou longe a publicidade, passando ela

a atingir maior número de pessoas, foi dado
por Gutemberg, ao inventar a tipografia em

1454. Com isso, começaram a surgir os pri
meiros jornais propriamente ditos, com tira

gens maiores. e,' junto com eles, o anúncio
impresso.

'

Embora a publicidade nas ruas tenha sua

origem perdida no tempo, passou a ser mais.
utilizada depois que Tolouse Loutrecc, artis
ta francês, fez os primeiros cartazes para o

cabaré Moullin Rouge, de Paris, e alcançou
enorme sucesso.

A força da publicidade -- capaz de vender
não 'só um produto ou uma imagem, mas também de
incentivar a criação de hábitos no grande público

passou a ser maior com o apárecimento dos

'veículo,s de comunicação de massa. A, partir
daí é' que surgiram as primeiras agências e,

junto com elas, a técnica de anunciar. Como
todo 'o Brasil, Santa Catarina também passou

por esta evolução. O gréllde impulso publicitário
foi dado com o surgimento das estações de TV

e dos, jornais em"off-set" no Estado.

-:

Severo, um dos mais antigos
publicitários de SC: "Uma
quinada de 180 graus."

Ney Ferreira, da Public:

"a TV transformou a

mentalidade reinante".

--1

Ilson, da A.S. Prrpaque:
"empresário catarinense

gasta pouco",
.

I

Durante um longo tempo, os anúncios -

apresentação gráfica ou falada de um produ-'
to, serviço ou mesmo de urna idéia -, não se

constituía na principal fonte econômica dos
jornais, que viviam apenas das assinaturas.
Com a venda dos primeiros espaços onde
eram inseridos anúncios, iniciou-se a ativida
de publicitária propriamente dita, passando
assim a ser a base econômica da grande

,

maioria dos meios de comunicação.
Embora tenha alcançado grande de

senvolvimento e importância na Europa e

principalmente nos Estados Unidos desde o'

início deste século, mais acentuadamente

durante a segunda gerra mundial, quando os

meios de comunicação de massa foram bas
tante utilizados para divulgar idéias, no Bra

sil a atividade publicitária tornou impulso
mais recentemente. Há 'cerca de 20 anos,

surgiam em São Paulo as primeiras agências
- empresas encarregadas da prestação de

serviços publicitários - que iniciaram uma

nova etapa no ramo, uma vez que passou ,a
ser .encarada e utilizada como uma técnica

capaz de formar urna imagem de determi

nado produto ou pessoa, a fim de que tives
se uma aceitação maior por parte do grande
público.

Em Santa Catarina, este processo foi um

Evolução

Com o aumento da população, expansão
do comércio e desenvolvimento do parque
industrial do Estado, a publicidade foi sendo
cada vez mais necessária; surgindo assim as

primeiras agências.
No início da última década, surgia em

Joinville a primeira empresa especializada na

prestação de serviços publicitários. Formada
por profissionais oriundos das emissoras de

rádio, veículo de maior penetração na época
- a "Eldorado" foi a pioneira. Atualmente
ainda funciona, mas só que não mais como

I agência, /mas sim como empresa especiali-
zada em "out-doors".

'

Em Florianópolis, a "Walli Publicidade"
foi a pioneira. Continua funcionando, só
que atua apenas em um determinado setor.

Aos poucos, foram surgindo novas agências,
a medida que o mercado exigia, corno tam

bém foram desaparecendo outras.
Mesmo com o surgimento destas ernpre

sas, a publicidade em Santa Catarina não

conseguia evoluir o bastante. As limitações
técnicas dos veículos existentes - rádios e

jornais impressos pelo sistema convencional
- podem ser responsabilizados por isso.

TV E OFF-SET: O GRANDE iMPULSO

Para Antunes Severo, diretor da A.S.

Propague até alguns dias e atualmente na di

reção da BESCON, o surgimento das emisso
ras de TV no Estado bem como dos jornais
em off-set, significou para a publicidade de
"uma guinada de 180 graus".

.

Da mesma opinião são também Ney Fer

reira, proprietário da "Public", a segunda
mais antiga agêrtcia do Estado, e I1son Cha

ves, chefe de redação da A.S. Propague, a

mais antiga agência em funcionamento cm

.Santa Catarina.
Para Ney, o evento da TV foi de grande

importância, pois "além de dar um grande
impulso na publicidade, realizou uma trans

formação radical na mentalidade reinante no

grande público, que começou a entrar em

contatei direto com os grandes centros e, em

função disso, a medida que ia tomando co

nhecimento das novidades passava a exigir
mais",

Publicitário desde 1952, Ney veio para
Florianópolis em 1957, quando começou a

funcionar sua agência. Désde que se ins

talou, diz que sentiu logo na clientela urna

mentalidade formada para anunciar e um

mercado carente destes' serviços.
Para Ilson, embora a Tv e o off-set te

nham dado melhores condições técnicas à

publicidade, esse impulso, de uma maneira
geral, não atingiu muito às .agêncías, que ain
da se ressentem pela falta de urna infra-es-

,

trutura de serviços paralelos, tais como em

presas especializadas na produção de filmes. •

Com isso também concorda Antunes Se
.vero e, Ney Ferreira, que consideram o nível
criativo- de nossas agências equiparado ao de
'outros centros. "O que não ternos são condi

ções de produção, em função desta falta de

infra-esstrutura", diz Severo, mas isso ocorre
em função da demanda de serviços".

UM MERCADO PROMISSOR, MAS
FALTAM PROFISSIONAIS

De uma maneira geral, o empresário cata
rinense não gasta' muito em publicidade.
Ainda existem alguns que resistem e não
concebem esta como urna técnica, preferin
do eles próprios fazer toda a divulgação de
sua empresa.

.

Segundo Antunes Severo, 90 por cento
da verba aplicada em publicidade em Santa
Catarina é feita diretamente pelo cliente e

apenas os 10 por cento restantes são movi
mentados pelas agências. Para ele, esta situa
ção não é apenas verificada no Estado; mas
sim em todo o País. Para exemplificar, diz
que nos Estados Unidos, onde a publicidade
alcançou o seu maior desenvolvimento, esta

proporçã� é de 30 por cento.

- Isso pode ser atribuído ao atual está
gio econômico do País, pois tudo que se fa
brica se vende. A publicidade é feita mais
em termos de manutenção de marcas ou en

,tãc de lançamento de novos produtos, diz
Severo.

De uma maneira geral, Ney Ferreira con

corda com isso. Para ele, o empresário cata

rinense, como o brasileiro, aplica em publici
dade, "mas é muito cauteloso. As verbas são

pequenas",
Para Ilson, da A.S. Propague, o aconse

lhável, dependendo do produto, seria a apli
cação de 1 a 2 por cento das vendas em

publicidade, o que não ocorre. "Aqui, as

empresasgastam muito pouco".
Entretanto, embora todos achem pouca

a verba gasta pelas empresas em publicidade,
consideram como promissor o mercado do
ramo em Santa Catarina.

Para o proprietário da "Public", este
mercado passa a prometer "a medida que as

empresas industriais do Estado comecem a

ser atendidas pelas agências daqui, que têm
condições de realizar campanhas nacionais:'.

Para Severo, este mercado é promissor
unicamente em relação às empresas médias,
pois as grandes' empresas, que vendem pro
dutos para todo o País, preferem anunciar
através das agências de São Paulo. Para ele,
isso ocorre por dois motivos: "o primeiro
deles é de ordem psicológica, pois os empre
sários não acreditam nas agências locais, em
bora estas tenham as mesmas condições das
de outros centros. O segundo é em função
do mercado consumidor, pois é nos grandes
centros que são vendidos os produtos e, em

função disto, eles preferem entregar' suas
contas a agências que conheçam o público
daqueles centros".

Embora tenham boas perspectivas de ex

pansão c o faturamento venha crescendo, de
ano para ano, em cerca de 35 por cento, as

agências enfrentam, problemas para conse

guir profissionais em publicidade. Na maio
ria delas, as equipes são formadas basica
mente por profissionais vindos de outros

centros, urna vez que, pela inexistência de
um mercado de trabalho, não existem incen
tivos para que estes profissionais se formem

aqui mesmo.

\

Quando pela primeira vez o homem sen- pouco mais lento. Somente há cerca de 10,
tiu a necessidade de realizar seu primeiro' ne- �<?s é que começaram á surgir as primeiras
gócio e comunicou a outro esta necessidade." , '{agências. _

provavelmente neste momento estava surgin-' NO TEMPO DOS "RECLAMES"

do a publicidade. Para alguns estudiosos, ela No início da década de 60, a atividade
é tão velha quanto a própria civilização. Para publicitária praticamente =engatinhava em

outros, ela se iniciou nas cavernas, quando Santa Catarina. A inexistência de veículos

seus habitantes desenhavam nas paredes as quentes, capazes de atingir urna grande faixa

imagens dos animais que desejavam abater da população, não dava condições para o

em suas caçadas, para, com isso, solicitar a surgimento de agências. Toda a atividade se

ajuda das divindades, que tomavam resumia praticamente aos "reclames", inseri-
conhecimento de seus desejos. dos entre um bolero e um samba-canção na

Entretanto, concretamente, o anúncio' programação. das rádios ou mesmo nos pou-

mais antigo que se tem conhecimento são cos jornais existentes.
fragmentos de um pergaminho que comen- Em quase sua totalidade, o tipo de pu-
tava a fuga de um escravo no Egito. Este blicidade feita até então se restringia em in-
documento, datado de três mil anos atrás, formar, dizer que determinada loja havia re-
encontra-se atualmente' em um museu em cebido recentemente um grande estoque de

Londres.
'

.certo produto e qúe possuía os melhores

Com o passar dos tempos, outras manei- preços da cidade. Os "reclames", na maioria
ras de anunciar produtos e estabelecimentos dos casos, não continham nenhum apelo
comerciais foram surgindo. Na China co- nem incentivavam o consumidor, urna vez

meçaram a ser usadas pequenas "tabuletas", que os textos não eram elaborados de acor-

nas portas das lojas, indicando quais os arti- do com a técnica e geralmente ficavam ao

gos vendidos por aquele estabelecimento. encargo. dos próprios proprietários das em-

Porém, a publicidade oral provavelmente presas.
também surgiu junto com a visual. Na antiga
Grécia, os Arautos ou Pregoeiros Públicos

podem ser Citados corno exemplo. Pelas ruas
das cidades, eles anunciavam os decretos go
vername'ntais e faiiam divulgação de casas

do Reclame

/
Um dos primeiros anúncios da
PUBLlC procura mostrar que
publicidade é uma técnica.

A [ATARlnEnSE
FAZ QUESTÃO
DE SE mET,ER'
Em BRIGA D
FAmíLIA'

Características de "reclame"
nos primeiros trabalhos

da A.S. Propague.
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'ARlES - Prosperidades nos

negócios e novas propícias
amizades trarão como resulta
do bons lucros e, ascenção so

cial. Ótima saúde disposição
ao trabalho e para solucionar
seus problemas pessoais e

familiares. Excelente fluxo ao

amor, às diversões para solici-'
tar favores e empregar seu di
nheiro em poupança. Todavia
mantenha-se calmo.
TOURO - Melhoras nos as

suntos sociais e financeiros es

tão previstos a você, nestes

próximos dias. Sua disposição
será mais jovial, otimista em

preendedora e aumentará os

seus conhecimentos ao viajar e

ao trocar idéias com pessoas
inteligentes e de conhecimento
elevados. Sucesso nos escritó-'
rios, na propaganda e na im
prensa. Favorável ao amor e à
Loteria.

.

GÊMEOS - Novas esperanças
e progressos em todos os seto
res. Terá, devido ao bom as

pecto de Mercúrio em seu ho
róscopo, excelente intuição e

êxito nos assuntos relaciona
dos com o comércio, a indús
tria e escritórios de um modo
geral. Pode viajar, realizar ne

gócios, mas não descuide dos
assuntos familiares. Boa influ
ência para economizar o seu

dinheiro.

CÂNCER - Bastante harmo-
. nia doméstica e muita inclina

ção ao romantismo. Inespera
das e excelentes amizades você
terá neste período. Vencerá,
também, os .opositores e inírni
gos; mas evite tomar atitudes
violentas. Sucesso profissional,
nos negócios, na vida amorosa,
sentimental e em tudo que es

tá ligado à comunicação.
Aproveite.

LEÂO - Muita energia e capa
cidade para progredir no cam

po profissional e ter êxito jun
to aos superiores. nsforce-se o

mais que puder, pois esta é a

melhor fase para progredir ma
terialmente. Terá sucesso em

viagens, será bem sucedido nos

contatos sociais e pessoais. A
saúde será boa, mas evite abu
sos. Ótimo ao romance e à vi
da sentimental. .

VIRGEM - Alguma indisposi
ção e tendência ao nervosismo,
estão previstas a você, logo nos
primeiros dias desta semana.

Todavia, se se controlar e agir
.corn otimismo e mais confian

� em si mudará para melhor.
Exito em viagens, no trabalho,
na vida social e aumento consi
derável da popularidade. A
saúde vai melhõrar bastante
nesta fase.
LIBRA - Inquietação mental
e notícias ialsas e desagradá
veis estão previstas a você nes-

"

TV': CULTURA' - CANAL 6
8:30 - TV. Educativa; 10:00 .

- Show da Manhã; 11 :45 -

Caminhos da Verdade e do
Amor; 12:00 - Jeannie 'é um

gênio; 12:30, - Noviça Voado
ra; 13:00 - A Turma do Baru
lho; 113:30 - Dr. Dolittle;
1.3:50 - Cine Matiné; 15:00-
Discoteca do Chacrinha; 16 :30
- Ana e o Rei do Sião; 17 :00,
- Perdidos no Espaço; 18:00
-, Os Violentos; 19:00 - Fla-

Omar Cardoso

ta fase. Atritos com associa
dos, na vida conjugal, questões
e discussões com parentes e vi
zinhos. Procure controlar-se e

evitar as ações precipitadas e

cuide da saúde e da reputação.
Só viaje se for necessário. Su
cesso' nos estudos e investiga
ções.
ESCORPIÃO - Fluxo astral
que favorece o trato de assun

tos referentes à sua vida Ínti
ma e profissional. Haverá, tam
bérn muita harmonia em seu

meio familiar, êxito junto ao

sexo oposto e lucros inespera
dos pela influência de nativos
de Virgem e Capricórnio. Ex
celente

.

para a realização de
seus anseios, sonhos, e desejos.
Pode amar e viajar.

SAGITÁRIO - Se for persis
tente, firme e bastante pacien
te, conseguirá obter os melho
res resultados possíveis nos 'ne
gócios e elevar-se no campo
profissional. .Seja mais cons

tante e sincero e procure dar
valor aos méritos e capacidade
dos outros. Êxito social e au

mento considerável de seus co

nhecimentos.
Pode amar, divertir-se e via

jar.

CAPRICÓRNIO - Magnetis
mo pessoal bastante para atra
ir a simpatia alheia. Felicida-
de conjugal, familiar e eleva
ção em todos os setores atra
vés da colaboração de amigos
fiéis e novas amizades. Poderá,
'também lucrar, inesperada
mente através de jogos, sor
teios, e Loteria. Todavia, se

nasceu no terceiro decanato de
Capricórnio tome cuidado
com excessos de qualquer na- .

tureza.

AQUÁRIO - Cuidado com

embaraços nos negócios e com

a depressão emocional nesta,
fase. Precavenha-se contra
fraudes, roubos, prejuízos e

atos que, possam afetar-lhe
moralmente. As questões ex

tra-conjugais deverão ser evita
das bem como os excessos pre
judiciais à sua saúde. Notícias
negativas podem ser esperadas.

Bom todavia, para obter se
gredos importantes.

PEIXES - Bom fluxo astral
para a realização de suas espe
ranças, ao casamento ou

união, noivado, na:noro e às
associações com nativos de Ca
pricórnio e Touro. O trabalho
e a vida social irão prosperar e
os lucros aumentarão consi
deravelmente.. Todavia, pre
vina-se contra os rivais declara
dos.

Boa saúde e disposição.
Notícias.

TV

vio Cavalcanti; 23 :00 - Ata
que e Defesa; 23:30 - Fute
bol.

TV. COLIGADAS -

CANAL 3
10:00 - Em busca de novos
horizontes; 10:10 - Cirie De
senhos; 11:00 - Municípios
em Revista;' 12:30 - Silvio
Santos; 20:00 - Fantástico; o
Show da Vida; 22:00 .i Gran
de Cinema; 24:00 - Esporte.

o importante é ...
manter-se em

forma ..•
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ...
tome

;:::::':::':::::::�:;::::;:;:::':'::rk,,,",:URODONAL
e viva MAIS contente I

na«

Banca8

CONTIGO
Placar

Geografia
Povos & Pàfses

Os Cientistas

Almanaque Disnev
Mãos Maravilhosas
MAGAMIN
Sétimo Céu '

História Universal

Os Animais

Cinema

o Círculo Vermelho [Le Circle Rouge) de
Jean PierreMelville

O CfRCUlO VERMELHO (Le Cirele
Rouge) Policial francês credenciado pela
direção de Jean Pierre Melville, um dos
recursores da nouvelle vague, apaixonado
pelo cinema americano. Um dos seus me
lhores trabalhos é O Samurai. Alain Delon,
intérprete de O Samurai também está no
elenco de O Círculo Vermelho, onde além
da direção, um bom elenco credencia o

espetáculo: Yves Montand, Gian Maria
Volonté, André Bourvil, Paul Creuchet e

François Perrier. 'A trama envolve um co
missário de polícia, um gangster fugitivo,
um criminoso em liberdade condicional e

um alcoolatra. Eastmancolor - 18 anos.
Cine São José 3,45-7,45-9,45.

SOB O DOMfNIO DO SEXO, apelação
do cinema nacional, com Tony Vieira,
Claudete Jaubert, Heitor Gaiotti, Eldem

. Ribeiro e participação deWanda Kosmo. A
direção é do próprio Tony Vieira. Eastman
color - 18 anos, Ritz 4-7,45-9,45

QUANDO EXPLODE A VINGANÇA
(Duck, You Sucker) Filme de muita violên
cia, em torno de revoluções (México?) e
com a presença de Rod Steiger, James
Coburn e Romolo Valli. A direção é de
Sérgio leone, que ganhou reputação com o

western spagueti. Coral 4-7,45-10 horas:
Censura 18 anos.

UIVOS NO SilÊNCIO DA NOITE, de
Naiel Petrie, com Barbara Eden e Larry
Hagman. .

•

AMIGO É PRA ESSA COISAS de Otto
Preminger, com Dyan Cannon, Jennifer

JO ele setembro.

O'Neal. Technicolor. 18 anos: Roxy 2 e 8
O lADRÃO QUE VEIO JANTAR f

(The Thief who Can to Dinner) de Bud
Yorkin, com Ryan O'Neal e Jacqueline
Bisset. Technícolor/LO anos. Cine JalisÇ()
4-7,30-9,30 horas

CONSPIRAÇÃO INFERNAl(The
Gorndstar Conspiracy) de Lamont John
.son, com George Peppard e éhristine Bel-

.

ford. Technicolor 18 anos. Cine Glória
4-7-9 ho,ras.

MORRER DE AMOR, de André Cayate,
com Amue Girardot, Bruno Ptadal. Techni
coloro 18 anos. Cine Rajá 8 horas.

ASSASSINO A PREÇO FIXO (The
Mecanic) de Michael Winner, com Charles
Bronson. Technicolor. 18 anos. Cine São
luiz 8 horas.

Sob o Domínio do Sexo, de Tony Vieira

FILMES EM MATINÉE
São José 1,30 horas - A Flauta Mágica - 5
anos.

Ritz 10 horas - Você já foi à Bahia - 5
anos

Ritz 2 horas - Pinochio no Espaço - 5
anos .

Coral 2 horas - A Flauta Mágica - 5 anos.

Roxy 2 horas - Uivos no Silêncio da Noite
Amigo é Pra Essa Coisas - 18 anos.

Jalisco 2 horas - Marco, o Mercenário
Impiedoso - 10 anos.

Glória 2 horas - O Pira dos Mares Sem .

Dono - 10 anos.

Rajá 2 horas .; Corrida em Busca do Amor.
5 anos.
São Luiz 2,30 - O Pira dos Mares Sem
Dono· - 10 anos.

Darci Costa

Som
I

Horóscopo
Tommy
o atual lançamento' da opera rock

Tommv, antes interpretada totalmente na

voz deRogerDaltrey, agora aparece com

nove vozes diferentes para dar um sentido
ainda mais perfeito à obra. Dentre as nove
vozes aparecem: Sandy Denny, cantora
inglesa reconhecida como a melhor em
dois anos consecutivos, bastante aprecia
da nos St ates, canta a parte da enfer
meira. Graham Bell, que apareceu como

parte de um grupo chamado "Skip Bif
ferty Group ", foi considerado um dos
melhores entre 1968 e 1969. Depois da
dissolução do grupo, em 1971, Graham
Bell já tinha experiência necessária para
formar um novo, o "Bell and Arc ", que
dizem tratar-se do conjunto de rock mais
excitante que apareceu neste ano. Cbm
seus vocais energéticos e poderosos, Bell
canta a parte do amante da mãe de Tom
my.

Steve Winwood, tocava guitarra e Keyboard além de ser o liâer vocal no Spen
cer Davis Group, conjunto que tinha al
guns sucessos avulso, proporcionando as
sim a Steve ser aclamado e notado pela
primeira vez por ser tão talentoso. Mais
tarde 'Steve começou a andar com Dave
Mason, Jim Oipaldi e Ouis wooâ, come
ço� a escrever músicas para eles e nos últi
mos meses de 79fífí formaram o "Traf
fie". Mais tarde depois do "traffic"dissoT
ver-se, Steve no verão de 1969 já fazia
parte do super-grupo "Blind Faith ", com
Eric Oapton. Como quase todos os gru
pos de rock, o Blind Faith dissolveu-se e
Steve reorganizou o Traffic corri dois de
seus componentes originais, e gravou o LP
"John Barleycom Must Die ", na qual to
alva a maioria dos instrumentos mixaâos
no estúdio. Em Tommy Steve'canta a par
te do pai.

Maggie Bell, também muito famoso
nos dias atuais, começou a cantar com um
grupo negro embases' aéreas alemis, que
embora não agradassem muito eram ouvi
dos com respeito pelos recrutas. Maggie
canta a parte da mãe de Tommy.

Outra das vozes que aparece é a de Ri
chie Havens, que com sua performance
em Woodstock e num filme subsequente,
faz e11} Tommy a. parte de um vendedor

ambulante. Sem dúvida nenhuma, Richie
Havens é uma pessoa especial tanto como
artista quanto homem. A negra Merry
(Iayton, ainda na escola chamou a aten-

. ção de muitos conjuntos famosos na épo
ca por sua excepcional interpretação de
Blues. Depois disso Merry foi sempre soli
citada como background nos discos de El
vis e outros artistas famosos. O ponto alto
de I sua carreira porém, foi quando traba
lhou com o Rolling Stones, no.Li' "Let it
Bleed ", imortalizando seu dueto de Gim
me Shelter; com Mick Jagger. Merry Clay
ton canta na ópera a parte da "Rainha do
Acido".

Ringo Starr assume o papel do tio Er
nie, que' é o tipo sujo da história; e a sua

voz incomum torna-o deliciosamente obs
ceno. Desde a separação dos Beatles, Rin-,
go Starr tem se envolvido em uma grande
variedade de projetos. Tais projetos in- .

cluem dois discos, a atuação em The Ma
gic Oiristian, ao lado de PeterSellers, e
alguns trabalhos 'em westerns. Mais recen
temente Ringo lidou com fotografias na

capa do disco do T. Rex, Slider, além de
dirigir um filme documentário sobre o
gr_upo.

Rod Stewart atualmente componente
do Faces, fazia anteriormente parte de
um grupo, juntamente com Jeff Beck.
Rod na ópera Tommy, faz o papel de Um

rapaz do lugar.
O último dos nove é Richard Harris,

que foi teatrólogo, fez alguns papéis em

cinema, . televisão, mas sua carreira real
mente começou com a música MacAr"
thur Park, composta por Jimmy Weebb,
Harris já gravou cinco álbuns e fez a parte
do médico de Tommy,

BACKGROUND
O tão considerado gênio do violão Vil

la Verde, está se apresentando pela última
vez hoje à noite no Teatro Alvaro de Oir
valho. Villa Verde é conhecido em todo o

mundo, apresentando-se em vários paises,
muito aplaudido pelo desempenho e do
minio sobre o violão (-jMagnifica a atua
ção do 'TUCA "no Teatro Alvaro de Oir
valho. Realmente ele está mostrando o

que se pode faze, com muita encarnação
e gosto pela música.

Jesse Freitas

São Bento do Sul é uma cidade pequena,
Alegre, pacata e hospitaleira Comunidade
no planalto' catarinense. A curiosa topografia
montanhosa parece querer esconder, com
ingênuo egoísmo, um mundo só seu,

A praça, os jardins, o parque, as
flores, o 'clima gostoso, a cerveja,
a sóbria arquitetura, a banda,
o teatro, o cinema, as escolas,
o folclore, a gente humilde
e obreira.Vinte mil, ao todo,
Na zona rural, no comércio,
na indústria.Tudo isso tem sido

_ ____,

a vida simples da "Petrópolis
Catarinense". Acontece que ��

São Bento do Sul está
fazendo 10"0 anos. E quer
sair da sua intimidade
para extravasar um orgulho
que não é só dela.

. É do Brasil inteiro.

rEXIBE100/
-

I!EXPOSIÇAO INDUSTRIAL I

E AGROPECUARIA DE SÃO BENTO DO,SUL
.

I

,.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Regine Vaz é destaque em nossa coluna ..

e'NEM>A
PARA
HOJE

,Zury Machado,
CONVITE

Os Diretores da Firma
Armatec-Móveis Ltda; es
tão nos convidando para o

coquetel de inauguração
de sua loja de decorações
- instalada a Av. Rio
Branco, SS - amanhã às
19,30 horas.

* * *

do .casal Eugênio Raulino Koerich, Será cele
brada missa em ação de Graças às 20 horas

na catedral metropolitana e a recepção aos

convidados será preparada por Manolo, no
salãode festa do Clube Doze de Agosto.

LIRA

A Diretoria do Lira Tênis Clube está nos
I· .

informando que para o baile das Debutantes
marcado para dia 6 próximo, está confirma
da a presença da orquestra do aplaudido
maestro Cipó.

Terça-feira às 13,30 horas em favor da.
APAE, senhoras de nossa sociedade vão dar
início ao torneio de Biribà, no. Salão de fes
tas do Lira Tênis Clube,

ELlS
A cantora Elis Regina que chega a nossa

cidade dia i, será entreviStada por 4 alunos
do Instituto Estadual de Educação, para um
trabalho de Comunicação'.

ITA.U
O Sr. Gilson Barros Magalhães gerente do

Banco Itau em nossa cidade, comentava em

'certa roda que será muito breve o lança
mento do cheque Itau.

LENZI
Pelo vôo da Transbrasil viaja hoje para

São Paulo onde manterá contato com gran
des costureiros daquela capital o nosso cos

tureiro Lenzi.
FUTEBOL

Saul Oliveira, conceituado técnico em fu

tebol, aceitoú convite de uma Universidade

norte-americana, para lecionar o discutido

esporte nos Estados Unidos. Saul viaja para
Nova, Iorque, onde deverá ficar 4 semanas.

MODA

Ontem, no restaurante Caitira a boutique
"Gio Look" apresentou desfile de modas
com manequins de nossa cidade. A promo
ção realizada no Caitira foi do conhecido ca

beleireiro Jovane.
TROFÉU

Muito comentado nos meios esportivos da

capital, 'o troféu governador Colombo Ma

chado Salles, instituído pelo Diário Catari

nense e oficializado pela CBD.
REGRESSANDO

Já está de regresso de sua viagem a São

Paulo, o Presidente da Assembléia Legislativa
do Estado, Deputado Zany Gonzaga.

IPU
.

IPU, Instituto Pré-Universitário é um cur

so preparatório ao Vestibular de 1974, cria
do por credenciados professores que aten

dem a rua IrmãBenwarda no. 3.
-, BODAS DE OURO

No próximo dia 15, a conceituada família
Koerich estará memorando as bodas de ouro

Senhora Davse Werner Saltes
'continua; .

em atividades com

grandes promoções em favor
da Promenor.

Mônica,
filha do elegante casal

Maria Olivia e Mário Meyer,
festejou idade nova.

: CINE SÃO JOSÉ - 3,45 - 7,45 - 9,4_5 H·

PATO DONALD
ZÉ"CARIOCA
AURORA MI RANDA

,EXIBIDORA
CENTRQSUL LTDA.;

APAE

SHOW
Bananeira Chora-cho

ra, é um espetacular show
que está sendo montado
por Luiz Henrique e será

apresentado no Teatro

Trapiche.

GALERIA DELTA
O Sr. Hector Komar, gerente da Editora

Delta de Porto Alegre que recentemente es

teve em nossa cidade, obsequiou os Srs. De

putado Zany Gonzaga, José Matusalém.Co
melli, Reitor Roberto Lacerda e Amilcar
Cruz Lima, com volumes da galeria Delta da

Pintura Universal

CONCERTO
Amanhã, às 20,30 ho

ras no Teatro Álvaro de
Carvalho, a Banda da Polí
cia Militar do Estado e a

. Associação Coral de Flo
rianópolis, com concerto
sinfônico darão início as

comemorações da Semana
da Pátria.

SI;SSÃO CIVICA
Em comemoração a Semana da Pátria

amanhã às 14 horas no Palácio Barriga Verde
o Presidente da Assembléia Legislativa, De
putado Zany Gonzaga, recebe autoridades

para uma Sessão Cívica.
BAR OSCAR

Sexta-feira esteve bastante movimentado
o bar do Oscar Palace Hotel com a boa músi
ca de Antônio Dutra. Também a aplaudida
Neide Mariarrosa e o cantor Alcides foram'
ovacionados pelos frequentadores daquele
simpático bar.

* * *

* * *

ELIHEIL
O Profe�sor Aldo Nu

nes, diretor do Museu de
. Artes de Santa Catarina,
informou que a pintora ca

tarinense Eli Heil estará
expondo seus trabalhos no
MASC, na segunda quinze
na de setembro.

* * *

SEMANA DA PÁTRIA
OS representantes da

Comissão da Secretaria de
Educação, que coordena
os festejos da Semana da
Pátria, João Carlos Bitten
court e Elaine Regina Oto,
estiveram nos dias 28 e 29
de agosto, nas Coordena
dorias Regionais de Educa
ção dos Municípios de Blu
menau,. Rio do Sul, Joín
ville e Mafra. A finalidade
da Visita foi orientar os Co
ordenadores de Educação
daquela área, sobre as sole
nidades comemorativas ao
dia Sete de Setembro.

"

,
;

... ...dj

7,45 - 9,45 H,

\

, HEITOR GAIOTTl • flDEM RIBEIRO

CINE CORAL

ROD STEIGER E JAMES COS'URN
ARRASAM TUDO

EM
"QUANDO EXPLODE A VINGANÇA"

PELO MESTRE DA

-r" AVENTURA

par� especial de WANDA KOSMO

:c4il]:IIIIII]�ml[IIIIlli({IJ
,CINE JALlSCO 4 - 7,30, 9,30 H:

;"d'-';-"',d,n:'
;. • � !(,: ,,'

RYAN D'NEAL

JACQUELlNE
BISSET

WARREN
DATES

o PROGRAMA
DA NOITE:
UM JANTAR
DE GALA E O
ROUBO OE uM
'DlAMANH!

TECHNICOLOR

o tJ\))IlJio UlJEl--';:
,rl�IO .JJ\N')i\1l

THf �HIEF WHD CA"'E TO OINNER

· .. · ....··· .. m· .. · .. ·· .. - .. ·· .. · .. ·-··..

,/

CINE GLÓRIA - 4 - 7 - 9 H

XQS O(SU'AI(O�
voei'
a!scm'�

�rll�
__&.1;8

..."'. Groundst;r�_ Consplracy
'. ,'..

LiliClillPolts James 015011
.

. •......
�:i',W:: i

':';.:.' r.'·:" ... '. r Io)�-I
GEORGEPEPPARD
MICHAELSARRAZIN
CHRISTINEBELFORD

UIVOS
no silêncio, da noite
h;",:",:: t' •..... \ .• :' 1;- " ',0

.. ··,1.·

,,11<'1'.1'."",1"

, OI".tl'.!.f�.') JPl'.,'I"'H.H,1 (H.ltO ..U,UD !<'t;t.I(K.," \,r.1�IU.iCllllC�ltllllU.
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ATENÇAO PETIZADA
RITZ HOJE·

As 10H MATINADA

TECNICOLOR TECNICOLOR

HOJE

SIMULTANIAMENTE
SÃO JOSÉ -1,30H

,

CORAL - 2H

RITZ HOJE - 2H

10 H

ALEGRIA PARA

AS.CRIANÇAS!
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SemanadaPátria é comemorada
As mais altas autoridades civis e militares

deverão prestigiar a sessão cívica que a

Assembléia Legislativa realizará amanhã, às
14 horas, como parte 'dos atos oficiais da

Semana da Pátria, A solenidade terá como

oradores, o jornalista Moacir Pereira e o aca

dêmico de direito Ebral Trentini, que repre
sentarão respectivamente os jornalistas pro
fissionais e os universitários do Estado,
enquanto que o presidente da Casa, Depu

tado . Zany Gonzaga, fará apenas breve

discurso de saudação, Esta inovação visa a

dar maior sentido à promoção cívica, fugin
do à rotina parlamentar que prevê discursos
de dois deputados, um da Arena e outro do
MDR

.

o acendimento da Pira da Pátria e hastea
mento da Bandeira, na escadaria da Catedral

Metropolitana, Logo a seguir houve um des
file escolar, no Estreito, pela Avenida Santa
Catarina.

Hoje haverá desfile escolar, às 9 horas, na
Avenida Rubens de Arruda Ramos, Beira
Mar Norte. Amanhã a Sessão Cívica na

Assembléia e terça e quarta-feira Sessões
Cívicas 'na Câmara de- Vereadores e no Tribu-

nal de Justiça, às 14 e 20 horas respectiva
mente. Na quinta-feira será realizada Sessão
Cívica Solene no auditório da Ufsc, às 17
horas. E finalmente, sexta-feira, desfíle mili
tar (Avenida Rubens de Arruda Ramos) às 9
horas, Desfíle Escolar, Missa de Ação de

Graças na Catedral Metropolitana (17 horas),
apagamento da Pira e arriamentb da. Bandei
ra, às 18 horas., encerrando-se a programa
ção. '

PROGRAMA

A programação alusiva à Semana da Pátria
foi iniciada ontem na Capital às 8 horas, com

Ant�s depor umRo!'s Roy�e� garallem .

voce tem quepor cOISasmUIto requtnCadas
dentro de casa. : .'

.

\
Todos os dias, Koerich Alta Classe recebe novos

e requintados lançamentos das melhores merces
. ,

Como carros de alto luxo, são feitos um a um, com

ebsolute exclusividade.

Antes de por um sonhado Rolls-Rovce na garagem,

você precisa' começar pondo coisas muito

requintadas no living,na sala de jantar e no dormitório.
Esses ambientes representam muito em sua vida.

brasileiras. Modelos únicos, fora de série.

Móveis projetados por talentosos estilistas. Mas
mesmo assim, não oferece coquetéis. É aquela
história, quem têm Bentley ou Ro//s-Royce para
vender, nãQ precisa oferecer coquetéis para

. disputar comprador. Venha até os salões de

exposição de Koerich Alta Classe. Tem uma festa

de bom gosto à sua espera. São apenas alguns
lançamentos de móveis personalizados linha 73.

Outros já foram vendidos. Ou ainda nem chegaram.

alto classe
Victor Konder, 29
Na Capital

Coral da Ufsc teve

em São Paulo o

Santana, o maestro, voltou entusiasmado.

. ..

seu momento maior
OCoral da UFSC viveu em São Paulo talvez o seu

maior momento em toda a sua carreira. Segundo o maes

tro José Acãcio Santana, o sucesso obtido pelo Coral da
Universidade em suas apresentações na capital paulista,
quando à convite da Secretaria de Turismo da Prefeitura

de São Paulo abriu os festejos do. Ano Nacional do Turis

mo, superou a sua própria expectativa.
O Coral da UFSC foi considerado o de melhor conhe

cimento em temas do folclore regional e nacional, além
de possuir uma versatilidade em canto coral que lhe per
mite cantar todos os gêneros de música vocal existentes,
desde o gregoriano, a renascença, até o gênero moderno
e popular. "Levamos por isso uma bagagem de música

folclórica com temas que representavam desde o Amazo

nas até o Rio Grande do Sul, fazendo uma verdadeira

radiografia do folclore musical do nosso país", diz José

Acácio.
,

O SUCESSO

Apresentando-se no local da grande Feira Folclórica

.que se realiza paralelamente, o Coral da UFSC com seus

30 componentes arrancava aplausos cada vez que cantava

uma peça de determinada região da qual grande número

de pessoas se faziá representar. Sentindo a grande comu

nicação conseguida pelo Coral o maestro José Acácia

conclamou toda a assembléia de cerca de 10000 pessoas.
a entoarem juntos o canto Luar do Sertão e segundo suas

próprias palavras "foi um momento de inigualável sensi
bilidade quando todos público se pôs a cantar, e até a

crítica paulista cognominou-o comoO Milagre Aconte-

ceu.
"

- Santa Catarina fez o Brasil cantar. Após, o palco
foi tomado por uma verdadeira multidão de repórteres,
jornalistas e populares e assim foi coroado mais Uma vez

o gigantesco trabalho do Coral justificando sua existên

cia e os investimentos de qualquer ordem que a ele forem

destinados.
NOVO CONVITE

Pelo sucesso alcançado, recebeu o Coral, em público,
"

novo convite oficial do Secretário de Turismo da Prefei

tura de São Paulo para se apresentar em teatros, TV e em

praças públicas repetindo a demonstração de conheci

mento e de técnica de coral que durante o conclave,onde
também diversos outros grupos folclóricos se apresenta
ram, havia sido o ponto culminante dás atenções.

Para José Acácio Santana, um Coral é aceito pelo
público mas só quando apresenta alguma coisa vinculada

a este público consequindo perfeita comunicação. Ia se

passaram os tempos em que um Coral subia ao palco,
cantava suas músicas, escolhidas sem uma certa adequa
ção ao público a que se destinava e em seguida, sem

nenhuma consideração se retirava: "hoje poderíamos di
zer que o público deve subir e os cantores descer porque
o importante é a integração, provocar no povo uma certa

participação".
- Quanto ao material humano necessário a composi

ção de um Coral considero que uma vez que a associação
musical for acreditada, ela será como um polo de atração
pois interessados na música sempre existem. É o que se

verifica no Coral da UFSC onde há um excesso de ele-

.

rnentos pois costumamos congregar de 30 a 40 elemen
tos e são todos universitários, jovens, que permanecem
em geral 4 anos, ou seja, até concluírem seus estudos .

EM FLORIANÓPOLIS
.

Integrando programa 100. aniversario da UFSC e con-

, sequentemente também o seu" pois o Coral nasceu prati
camente com a Universidade, apresentar-se-á no dia 25

de outubro na Reitoria, e nos dias 2p e 27 no Teatro

Álvaro de Carvalho sendo que também estão em estudos

mais de 15 convites recebidos de cidades 'do interior do

Estado, e que na medida do possível tentaremos atender,
conclui o maestro.

I

PEDROSO FAZ NOVAS OFERTAS
30/0 de desconto em toda a linha pobre de estofados

.

36 tranquilos meses para pagar! E HORA DE COMPRAR!

TAPETE BOUCLÊ DE LÃ
SÃO CARLOS ct DESENHOS

2 x 2.50 mts. - DE 450,00 POR 250,00

TAPETE PERSIA TABA.COW
1.25 x 1.80 mts.

DE 336,00 POR 199,00

CONJUNTO FLORENÇA EM COURVIN CONJUNTO LAREDO COM BRAÇOS
Almofadas soltas - Cores a escolher Confeccionado em Courvin

I DE 1.900,00 POR 999,00 DE 2.300,00 POR 1.299,00
OFERTA ESPECIAL DE COLCHÕES DE TODAS AS MARCAS
COLCHÃO ANATOM - 15 ANOS DE GARANTIA
PARA SOLTEI RO - DE 680,00 POR 439,00
PARA CASAL - DE 860,00 POR- 590,00

* PEDROSO - MOVEIS E TAPETES
RIJA DR. MURICI Esa. PEDRO IVO - fones: 23-6854 - 23-9822 - 22-2075 - CURITIBA

RUA SANTOS SARAIVA, 49 - Fone: 6478 - ESTREITO - FLORIANÓPOLIS

FORRAÇÃO DE LÃ TABACOW
Novidade com desenhos

DE 180,00 POR 99,00 o m2

*
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MULHER/73
� pantalona da moça

e em cetim brilhante

preto, com boca bem

larga e solta, usada com

blusa com .moti�os �

geométricos. Ele usa

calça em bri� claro, de
corte moderno e cami

.

�a

ajustada ao corpo. Os

modelos acima pertencem
às lojas AKI CALÇAS .

EAKI CAMISAS.

blusa estilo camiseta.

As

butiques
sugerem ...

A butique BILOKA
sugerindo, para a meia

estação, pantalona
em veludo de

algodão xadrez, preto e

branco, usada com

blusa de tergal preto
toda pespontada em

branco.

A butique CARROUSSEL

na sua linha infantil:
mostrá um graciosa

.

.

conjunto de calça
compnda e jaquetinha e,m

lã, com detalhes

em xadrez nos punhos
cós e bolso Do'r b .

.'
. ri azxo,

Beleza e versatilidade
para gente de bom gosto!

•

I

Estamos lhe apresentando armários em

bu1;idos e estantes moduladas de MÓVEIS

CIMO.
E uma concepção nova para gente de

bom gosto.
,

. Plantas e orçamento� sem nenhum com-
.'

-"!:"" ,-;......

promisso. Instalação
imediata.

'�I,'

E você tem até 36· meses para pagar,

sem nenhuma entrada.
Você vai gostar mui-

to ...muito mesmo.

� MÓVEIS CIMO - o melhor em estantes

e armáriOS embutidos.

,ca
a
::::I
.

3
ct
ã

,

FLORIANDPCLIS
FONES!347B

- esS9

7

Marisa Ramos

ARTNOUVEAU sugere às

nossas leito

'

ras, um elegante vestido

em malha

com= peças. O vestido t�m
saia evasé e casaquinho

tipo jaqueta.

Em malha de lã vermelha com

detalhes em cores coloria
abotoame t

os no

n o, mangas e capuz, eis um

agasalho ideal para os dias

frios e chuvosos que a

CASA PORTO sugere.
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Polícia=J------------------------------�----------------#
A Polícia Federal

fechou o bolão Milionário
Por determinação da Justiça Federal, a

Divisão de Polícia Federal de Santa Catarina
fechou na manhã de ontem a agência do Bolão
Milionário, situada à rua dos Ilhéus. Os motivos
da medida, segundo as autoridades federais, é que
a empresa perdeu o mandado de segurança
impetrado no Tr ibunal Federal de Recursos, em
decorrência de ordem' de fechamento já expedida
em Curitiba. De acordo com a lei, é proibido a

venda de carnês que forneçam prêmios mediante
extrações da loteria.

,

Em Curitiba, no ano passado, pelo mesmo

motivo, a Polícia Federal fechou a agência do

Bolão Milionário, recolhendo todos os carnês e·

documentos encontrados, como também
mercadorias que se destinavam a premiar os

compradores. Posteriormente os diretores
impetraram mandado de segurança contra o

fechamento, e continuou em funcionamento,

enquanto o TFR julgava a medida. A posição
.final foi determinada na última semana, tendo a
Divisão da Polícia Federal de Santa Catarina
recebido radiograma na manhã de ontem,
informando sobre o indeferimento do pedido e

determinando seu fechamento.

Incêndio no hotel: 30 mortos
Pelo menos 30 pessoas perderam a vida no

incêndio verificado em um hotel de Copenhague,
enquanto outras 20 são consideradas desapareci
das pelas autoridades dinamarquesas. O fogo des
truiu o luxuoso Hotel Hafnia, situado no centro
de Copenhague e foi considerado o pior incêndio
da história do país, nos últimos 30 anos. '

Informou a Polícia que a maioria dos mortos
é constituída de turistas, que pereceram quando
as chamas alcançaram os três andares superioresdo edifício onde funciona o hotel,' Naquela ala'
dormiam 85 hóspedes. As duas escadas de incên-

dio do velho prédio, construído no final do sécu
lo passado, caír am em chamas, cortando a saída
dos hóspedes. Quase todos os sobreviventes se sal
varam pelas escadas levantadas pelos l -rnbeiros,
.em direção às' janelas e balcões do edifício. Al
guns foram recolhidos do teto, onde buscaram
refúgio depois que as chamas impediram sua des
cida. Muitos foram resgatados no último instante,
quando tentavam lançar-se no espaço, susten
tados por cordas feitas com lençoís amarrados.
Algumas mulheres levavam seus filhos. O nú rrero

total das vítimas fatais ainda não foi apurado.

I

f

f a porta de entrada
são as condições de
financiamento:

9.113,
1.933,

ENTRADA: Cr$

DURANTE· A CONS
TRUÇÃO: 11 X Cr$

EM 30/12/73: Cr$ 1.088,
NAS CHAVES: Cr$ 13.0&4,

SALDO EM PRESTACOES 1 973DECRESCENTES - INICIAL: Cr$ •
"

,

(Abata do Imposto de Renda 20 % do
valor das prestações, mais os juros.l

A MAGUEFA DÃ PARA CAD� APARTAMENTO UM
.

APARELHO TELEFONICO (EXTERNO E COM
NúMERO INDIVIDUAL) INSTALADO.

Pelo melhor preço e as melhores
co ncliç õ

e s de financiamento
adquira o seu apartamento num

edifú .io de alta categoria, com

porteiro eletrônico, hall social e

salão de festas entregues decora
dos. Construção em centro de

amplo terreno ajardinado.

APARTAMENTOS DE FRENTE
com 3 dormitórios, 1 banheiro

privativo do casal, '1 banheiro
social e todas as dependências
indispensáveis num imóvel de al-

. to padrão. Aquatherm instalado,
excelente acabamento. Garagem.

ENTREGA EM 30/8/74

EDIFíCIO
ANNA TERE�IA

Rua Almirante Lamego, quase esq. Beira-Mar Norte

Tóxicos: divulgadas
operações secretas

John Finlator, ex-sub-chefe', da Divisão Federal de
Narcóticos, dos Estados Unidos, publicará brevemente um
livro em que aquilo que qualifica de "covardia vergonhosa"
por parte de um agente mexicano poderá influenciar
negativamente as .relações entre os dois países

.

norte-americanos. No livro, -"A Nação Dr ogada" - John
Finlator explica, em detalhes, como traficantes de drogas
do México prepararam e executaram uma emboscada para
um grupo misto de agentes mexicanos e americanos.

Durante o tiroteio,' descreve o autor, um agente
mexicano ficou paralisado de medo, segurando nas mãos a

metralhadora do grupo, trêmulo e totalmente incapacitado
à ação. Na oportunidade um agente ianque desabafou que
ficaria em apuros junto ao Departamento de Estado se
asswnisse o papel do mexicano e matasse os traficantes,
dentro de território do México. Para salvar a sua vida e a

dos companheiros .ele fez uso da metralhadora, matando
cinco dos traficantes de drogas.

O incidente foi mantido sob o mais absoluto segredo
pelos outros componentes do grupo, até que Finlator
resolveu publicar o trabalho, ocultando o nome do agente
norte-americano.

Retorna o sobrevivente
O único sobrevivente, entre os passageiros, do desastre

que envolveu o Boeing da Varig em Paris, estudante Ricardo
Trajano, chegou ontem ao Rio, em cabine especial de uma
aeronave da Varig. No aeroporto do Galeão se encontravam
seus pais, irmãos e alguns amigos, que pretendiam ve-Io.
Contudo Ricardo não I?ode falar com ninguém, porque ain
da convalesce de uma infecção da laringe está com 70 por
cento dos seus pulmões afetados.

.
,

Do aeroporto o 'estudante foi transportado numa'
ambulância do Hospital da Fundação Rubem Berta,
escoltado por duas motocicletas de seus amigos. Seu estado
de saúde e satisfatório. Os médicos afirmaram que dentro
de três ou quatro meses Trajado estará completamente
restabelecido,

A volta à terra natal
Chegou ontem a Bento Gonçalves o corpo do estudante

Valter Salton, assassinado na semana passada na cidade
argentina de Córdoba, onde cursava o segundo ano da
Faculdade de Medicina. Por ironia, o cadáver chegou à sua
cidade natal no mesmo .dia que. os sequestradores fixaram
para a sua morte, através de carta enviada aos familiares,
caso o resgate não fosse pago. "A carta, que se encontra em poder de autoridades
policiais argentinas, trazia ao fim a sigla "PERP" e depois,.

por extenso, o nome ''Partido Estudantil Revolucionário
Peronísta", Datilografado, o documento recomendava ao
pai do estudante que se hospedasse no Palace Hotel, de
Córdoba, onde receberia-instruções de como pagar o resgate
exigido.

Os familiares de Valter Salton informaram que quando a
carta chegou, no dia 27 de agosto, já sabiam da sua morte,
pois uma pessoa de sua ligação já havia telefonado de
Buenos Aires confirmando a identificação do corpo. Diziam
os sequestradores que o estudante estava passando bem,
mas seria executado a primeiro' de setembro.caso :

as
exigências não fossem cumpridas.

A falta de qualquer ele
mento esclarecedor no caso do
sequestro do menino Carlos
Ramires da Costa, que hoje
completa um mês, vem com

provar que as autoridades poli
ciais estão despreparadas para
atuar em casos que fogem a ro

tina ou quando não podem
contar com os conhecidos "al
cague t as

" (informantes).
Agentes experientes apontam
oito erros primários nas inves
tigações, que não tiveram o'
mínimo planejamento, aban
donando pistas importantes e

trabalhando em outras que
não conduziam a nada. Até in

trigas entre dois ou três grupos
de policiais aconteceram na

Delegacia de Furtos e Roubos
do Rio.

o primeiro erro apontado
foi a negligência dos policiais
que iniciaram as investigações,
os 'quais pão tiveram a mínima
preocupação em ocultar da im
prensa o bilhete em que o se

questrador exigia como resgate
a importância de cem mil cru
zeiros, indicando o local, dia e

hora do recebimento. Esse de
talhe, na opinião de alguns
agentes, não poderia. ser revela
do, pois quando colocada em

risco .a sua segurança, os se

questradores perdem o interes
se pelo resgate e sua única
preocupação passa a ser a víti
ma, podendo mesmo eliminá
-la a qualquer momento.

O segundo erro é com rela
ção ao pagamento do resgate,.

Sem atentar para este detalhe, o lavrador Bo
cart Manoel da Silva, que caminhava pelo acosta
mento da BR-\OI, tentou cruzar inadvertida-

, mente a 'pista de rolamento; sendo colhido pela
motoneta de placas 0030, pilotada por José Mar
cos Es píndola. Com a violência do impacto o cor

po da vítima foi atirado à distância, fraturando o

crânio quando se chocou com o asfalto. Socorri
do por populares, Bocart faleceu antes de chegar
ao hospital.

Durante a madrugada, outro atropelamento
foi registrado na BR-IOl, desta feita no trevo'
que dá 'acesso a Biguaçu. Pedro Deli Antônio re

tornava à sua residência quando foi colhido por
um caminhão, de características ignoradas, tendo
o motorista se evadido do local. A vít írna foi so
corrida por moradores das proximidades mas ex

pirou instantes depois.

Dois pedestres mortos em �

�trope/amentos 'na SR- lOl
.

.

Se você pretende trabalhar com equipamento
altamente sofisticado, ter uma carreira que ga
ranta o seu futuro, salários e cargos proporcio
nais ao seu próprio progresso, ótimo ambiente
de trabalho e um treinamento global, você es-'
tá no caminho certo. Esse caminho se escreve

Duas pessoas perderam a vida em atropela
mentos ·registrados nas últimas 24 horas ria
BR-I01. O primeiro ocorreu na altura do quilô
metro 218 da rodovia, próximo ao acesso à Pa
lhoça, sendo vitimado o lavrador Bocart Manoel
da Silva, de 59 anos de idade, residente em Santo
Amaro da Imperatriz, atropelado por uma moto
neta. O outro aconteceu no trevo de Biguaçu,
tendo Pedro 'Deli. Antônio padecido sob as rodas
de um caminhão, dirigido por motorista desco-

"

nhecido,
.

MORTE NA ESTRADA
Segundo a Patrulha Rodoviária, atropelamen

tos em rodovias ocorrem principalmente em ra
zão de imprudência por parte das vítimas, dife
rindo um pouco do perfrnetro 'urbano, onde,' em
quaisquer circunstâncias, o pedestre tem prefe
'rência:. Na rodovia, pista de alta velocidade, a

prioridade de tráfego é dada ao veículo.

Qúvidas do s'eguro obrigatório
o Departamento de Trânsito, tem como sua

maior preocupação, em se tratando de acidentes
das mais diversas consequências, exigir que os

proprietários de veículos motorizados portem o

bilhete de seguro obrigatório, para assim prever a

a ssistência médica necessária às vítimas que por
ventura venham a precisai de atendimentos

hos�italares. Caso o veículo não possua este segu
ro obrigatório, ou o mesmo precise ser renovado,
o proprietário contrairá multas, previstas em lei,
além de ser necessária a sua renovação.

No bilhete de seguro obrigatório, consta que o
limite máximo de responsabilidade da 'companhia
seguradora, é a indenização por cada pessoa viti
mada num acidente, cobrindo com Cr$ 10.000
no caso de morte ou invalidez permanente, e até
Cr$ 2.000 por despesas de assistência medico
hospitalar e outras necessidades.

Na verdade, todos os hospitais e pronto-socor
ros, têm a obrigação de atender os vitimados em

acidentes pelo bilhete de seguro obrigatório, pres
tando a maior atenção aos vitimados, desde o

atendimento médico necessário, até a simples'
internação para ,observação medica, ficando o

restante das despesas, caso ultrapasse ao limite
máximo de responsabilidade da seguradora (Cr$
2.000), para ser debitado na conta rui própria
vítima, ou responsáveis.

Entretanto, essa escassa proteção aos vitima
dos em acidentes, muitas vezes tem sido negada,
alegando os responsáveis pelo atendimento que as

companhias seguradoras não pagam aos hospitais
ou mesmo esse pagamento é bastante demorado,
fato que leva a esta justa razão de negar o atendi
mento pelo seguro, a não ser que a vítima ou

algum responsável pague à vista, a. despesa que
será cobrada pela assistência.

Há dias foi verificado um fato que envolveu
alguns veículos, dos quais saíram com ferimentos
leves duas pessoas. Uma delas foi levada ao Hospi
tal de Caridade e recebeu imediato atendimento
na "emergência", que atendeu a vítima do aci
dente pelo bilhete de seguro, como faz normal-

mente. No entanto esse atendimento incluiu algu
mas radiografias, que também faz em parte da
assistência necessária, mas que não foram tiradas
porque as- despesas com as radiografias não esta
vam incluídas como despesas normais pagas pelas
companhias de, seguro. Teve de ser pago à vista,
ou caso contrário não seria possível prosseguir o

tratamento. O atropelante não tinha dinheiro
suficiente e foi obrigado a se conformar com as

exigências do hospital e' sairam os dois, ele e a

vítima, conversando sobre as medidas que consi
deraram absurdas. Outro caso um tanto diferente, ;�
mas é prova concreta de que esses absurd,os
existem, foi o que aconteceu .depois de uma

colisão que houve entre dois automóveis na última'
sinaleira da Felipe Schmidt.

Quando trafegava pela Felipe Schmidt, o

Corcel placa AB-0894, dirigido por José Arman
do, colidiu com outro Corcel dirigido por Eliatar
Silva. Dessa colisão saiu ferida Olivia Maria Berna
dino, de 18 anos, que foi levada ao Hospital Celso
Ramos. Chegando lá foram informados de que o

Hospital Celso Ramos não mais atendia pelo
bilhete de seguro, pelo fato das companhias
seguradoras serem mau-pagadoras, i�to é, demo
rando muito para pagar as despesas que foram
debitadas pelo bilhete de seguro obrigatório, Essa
medida vem causando problemas aos policiais, e

principalmente àqueles que num gesto de solida
riedade humana prestam socorro as vítimas
levando-as aos hospitais, tendo além disso que
arcar com as despesas, ou então desistir.

Se as companhias não pagam os hospitais,
alguma providência terá que ser tomada. Isso
implica diretamente a Susepe, que ou não está a

par do problema ou ainda não resolveu tomar às
devidas providências.

Por causa de tais acontecimentos, muitas
pessoas que são menos favorecidos financeira
mente terão que se conformar com alguns troca
dos que o atropelante irá lhe dar, ou no caso de

. acidentes, os terceiros vitimados não poderão
reclamar o direito de desfrutar o seguro que paga
anualmente.

Sequestro cômpletou ummês
que deveria ser efetuado dois
dias após o sequestro, na mes

ma rua onde moram os pais do
garoto. Depois de amplamente
divulgado o local, a Policia'
ainda' se dispôs a comparecer
ao encontro, cercada de fotó
grafos, 'cinegrafistas e repórte
r es. Ninguém apareceu para
apanhar, o pacote com o di
nheiro, que, por sinal, tinha
apenas papéis sem valor.

A não solicitação da cola-.
boração dos setores técnicos
da polícia foi outra falha das

investigações. Elementos estra
nhos foram usados, destruindo
pistas importantes para o es

clarecimento do caso. Houve
também falta de planejamento
e coordenação nos trabalhes.

Enquanto isso, vários ino
centes foram detidos, interro
gados e espancados, inclusive
mulheres, que permaneceram
vários dias em celas.

Outro grande erro foi com
relação ao telefone oferecido
'para servir de contatoentre os

sequestradores e a família de
Carlos Ramires. Imediata-'
mente a Polícia se instalou na

casa, instalou aparelhos de es

cuta e os autores do sequestro,
sabendo que todas as conver

sas seriam' gravadas, não manti
veram contatos. Todos os sub
estimaram, acreditando serem

os delinquentes inexperientes.
Porém eles estão dernons
tr a ndo . o contrário, agindo
com muita cautela e seguran-

ça, enquanto a Polfcia nem sa

be ainda os motivos do ato, se
por vingança ou extorsão.

As frequentes entrevistas
dadas pelo comissário Osmar
Peçanha também foram consi
deradas prejudiciais. E muito
comum nessas ocasíções, que
alguns policiais procurem algu
ma promoção, através de fatos
que não envolvem diretamente
a sua segurança, ou de seus fa
miliares. O comissário Peçanha
queria atrair para si todas as

atenções, não permitindo mes

mo 'que 'policiais de outros se

tores colaborassem. Alguns
agentes acreditam que dificil
mente Carlinhos será liberta
do, pois pode significar 20
anos de reclusão.

,

Anal istas de Sistemas
e . Representantes, deo1.�.. � "\......
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Marketing
com Burrouqhs, Nossas exigências? Apenas
ser último anista ou recém-formado em Enge
nharia, Matemática, Física, Estatística, Eco
nomica e Administração de Empresa, idade
entre 21 a 28 anos, bons conhecimentos de
inglês, e uma grande vontade de vencer.

Venha conversar conosco. Estamos esperando por você à Alameda Rio
Branco, 21 - Grande Hotel Blumenau - nos dias 3, 4 e 5 a partir das
10 horas. Horário Comercial. Comece a viver o seu futuro hoje.
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A terceira rodada prossegue hoje com jogos pelos dois
grupos. O destaque fica para o clássico

carioca, entre Botafogo X Fluminense. Em São Paulo o

Santos vai enfrentar o Palmeiras.

)

Clássico carioca

e paulista na
NACIONAL/

tere'eira rodada
I

Nacional teve
3 jogos ontempelo técnico Carlos Castilho que já fala em clas

sificação, embora o N'àcional tenha recém

começado.
GOIÁS

Jogando às 17 horas no Estádio Pedro Ludo
vico contra o Co�ercial de Campo Grande,· o
Góiás não poderá contar com Lincon, o melhor
jogador da equipe, que está com princípio de

distenção muscular na' perna direita. O mineiro

Jarbas de Castro Pedra está apitando a partida.
MACEiÓ

Decidindo que seu clube jogará pelo empate
sempre que sua equipe atuar fora de Salvador, o
técnico Evaristo de Macedo' garantiu que o

Bahia jogará todo na defesa contra o medíocre
C. R. Brasil, na partida que tem o seu início'
marcado para' às 16 horas no Estádio Rei Pelé.

Valquir Pimentel será o juiz.
VI"DRIA (ES)

A Desportiva Ferroviária, que tem em Fio a

sua maior atração, juntamente com Zezinho,
artilheiro da equipe com três gols, joga contra o

Remo' de Belém às 17 horas no Estádio enge
nheiro Araripe, com arbitragem de Clinamute

'

Vieira França. Depois de duas vitórias impor
tantes o time capixaba poderá somar seu sexto

ponto ganho, tendo em vista o Remo ser um

time razoável 'ãpenas em seu próprio estado;
.

MANAUS
O técnico Amaro escalou o América carioca

com Sérgio Lima, que já cumpriu 'a suspensão
automática contra .0 Paíssandu, para a partida
contra o fraco Nacional no Estádio Vivaldo .

Lima. O juiz, da partida será Oscar Scólfaro.
SÃO PAULO

O avante César, além' de. gordo' e indiscipli
nado, se encontra com problemas psicológicos
devido a "muamba" apreendida em Manaus. É
problema para o Palmeiras que enfrenta o

Santos, com arbitragem de José Faville Neto. O
""""

CURITIBA
Mesmo não se encontrando nas suas melho

res condições físicas, Bráulio tem presença con

firmada no ataque do Coritiba contra o Corín

tians no Belfort Duarte. Bráulio é a esperança
do técnico Tim, tendo em vista a contusão de

Negreiros, a má fase de Zé Roberto e a impossi
bilidade. de Aladim jogar contra o seu antigo
clube. No Coríruíans a novidade é Adãozínho

que teve o seu contrato renovado.

GUANABARA
I

119 Caibone é a grande atração de hoje no Bota-

fogo, que joga as 17 horas no Maracanã contra

o Flurnjnense. Preocupado com o meio-campo
.

do campeão carioca, setor mais forte da equipe,
o técnico Paraguaio assegura que Carbone dará

mais segurança a meia cancha alvinegra que joga
.

mal desde o campeonato carioca. Além da con

fiança colocada em C:arbone a diretoria do

Botafogo também acredita que o jogador será

atração para melhorar a renda.
RECIFE

O Flamengo, ainda perturbado com a morte
do ex-juvenil Zé Luiz (morreu vítima de câncer

depois de ter amputado um braço) e sem contar

com Doval e Paulo César, ainda lesionados, err

frenta às 16 horas no Estádio do Arruda a equi
pe do Santa Cruz. O time pernambucano joga
reforçado do lateral esquerdo Orlando empres
tado pelo Bonsucesso, estreia no lugar de Boti

nha, lesionado. A arbitragem é de Dulcidio Van

derley Boschila.
SALVADOR

Motivado pelo prem10 de 700 cruzeiros,
pago pela vitória de 2 x O sobre o Santos, o

Vitória joga contra oVasco da Gama, também
sem problemas depois da boa vitória de 3 x O

sopre o Sergipe. I Os times jogam no estádio da
Fonte Nova, com arbitragem de Agomar Mar
tins. O entusiasmo da equipe baiana é avalizado

•

-O nOIte. No Maracanã, outra vez o campeão carioca, agora contra o Botafogo.

Palmeiras vem de duas vitórias, enquanto o

Santos foi derrotado na última partida contra o

Vitória. Mazinho, comprado do São José do'
Rio Preto será o companheiro de Pelé na ponta
direita.
BELÉM DO PARÁ

O lateral esquerdo Bezerra, expulso na parti
da contra o Coríntians, é problema para o Gua

rani de Campinas no jogo contra o Paissandu às

16h30min no Estádio Evandro de Almeida. Em

seu lugar joga.Jair. O técnico Zé Duarte garan
tiu que Alberto volta a zaga central do time. A

eartida será apitada por Gilberto Ferreira Lima .

SÃO LUIZ

NATAL
.

Derrotado nas duas primeiras partidas, o .

Sergipe vai ao Rio Grande do Norte jogar con
tra o América no Estádio Castelo Bianco. O

�érica tem a vantagem de jogar em casa e sé

defrontar· com a equipe do Sergipe, que até

agora nada tem apresentado de positivo neste

Campeonato Nacional. Dirceu' de Arruda diri

girá o encontro .

MANAUS - Com jogo paralisado duran
te 21 minutos no primeiro tempo em vir
tude de um black-out nos refletores do Es
tádio Vivaldo Uma, a Portuguesa de Des

portos venceu ao Rio Negro por 3 xl, .em
jogo válido pelo Loteria Esportiva.

, Aos cinco minutos do primeiro tempo a

Portuguêsa abriu o marcador com um gol
de Nilson, depois de uma bola mal atrasada
de Pescuma para Zecão. Com um gol de
vantagem, o Rio Negro jogou sempre em

cima do campeão paulista, que chegou ao

empate aos 24 minutos através do ponteiro
Inizinho. No segundo tempo, logo aos dois
minutos, Ta-tá fazia o segundo tento da lu
sa. Com o meio-campo Derulson "prega
do", o Rio Negro passaou a ser envolvido
pelo toque, de bola do time paulista, até
que Tatá novamente aos 34 minutos dava
cifras definitivas ao placar. A partida foi
dirigida por José Marçal Filho, com a renda
somando 85.350,00 para um público pa-
gante de 12.527 pessoas. •

RECIFE _ Jogando no Estádio do Arruda,
o São Paulo venceu ao Esporte Clube Reci
fe por 3 x O, com gols marcados por Pedro
Rocha aos 24 minutos e Ratinho aos 39 e

41 da fase final.
Jogando um futebol medíocre e desor

denado o Esporte foifacilmente dominado
pelo São Paulo que teve um Pedro Rocha e

o catarinense Ratinho as melhores figuras
.

em campo. A renda somou 39.294,00 com

8.960 pa�antes. Arnaldo César Coelho foi
um bom arbitro.
BELO HORIZONTE _ Em noite fria, o

América Mineiro manteve a sua invencibili
dade no Nacional derrotando o Fortaleza
por 1 x O. O gol foi consignado por Rangel
de cabeça, aos 25 do primeiro tempo. An
tonio Viug foi o árbitro e a renda somou

44.439,00 e 5.651 torcedores pagaram in

gresso.

>,
.

'.

BELO HORIZONTE

Grêmio e Atlético Mineiro fazem no Minei
rão uma partida que por .c.e�o vai agradar ao

público, tendo em vista a categoria das duas

equipes. O Atlético não vem mantendo os

mesmos resultados colhidos no nacional do ano,
passado, enquanto que o Grêmio tem realizado
boas atuações, especialmente na partida de

estréia, quando goleou o Santa Cruz por 4 x 1.

Everaldo, com princípio de distenção; Beto,
com o tornozelo inchado e Humberto Ramos
ainda sentindo dores no joelho são os proble
mas que o técnico Carlos Froner tem para a

partida.

PORTO ALEGRE'
No Beira Rio, Dino Sani deve modificar o

_Depois de "queimar" o técnico Roberto
Rack - acusado pela derrota de 3 x O para o

Cruzeiro, o goleiro Souza considerado respon

sável, pela goleada do Fluminense e colocado na

reserva, o Moto Clube joga contra o Tiradentes
no Estádio Nhozinho Santos. Durante este jogo.
a torcida espera que a diretoria do Moto se con

vença definitivamente que o mal é. mesmo. a
ruindade geral do. time. Adelson Julião será o

juiz ...
FORTALEZA

O técnico Vail Mota.anda assustado com as

derrotas do Atlético Paranaense. Os cartolas re- time no jogo contra o Cruzeiro. Ele só não quis
solveram dar tempo para ver como procederá 0 adiantar as mudanças, porque ainda não sabe
time nos próximos compromissos. Se o clube das condições de Volmir e Borjão. Como o

paranaense voltar a somar pontos negativos, ataque não está rendendo e esperado, Borjão
Vail terá que deixar a direção do time. Assim, deverá entrar no lugar de Garcia. No Cruzeiro,
ainda "prestigiado" vai dirigir a equipe contra o Palhinha, que se encontrava em lua-de-mel,
Ceará no Estádio, Presidente Vargas, às 16 deverá fazer seu reaparecimento na equipe,
horas, com arbitragem de Bartolomeu Lordelov .segundo afirmou Hilton Chaves.

·A';" ..,.,.i..,1� (.1,ol
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IMAGNIFICA CASA À RUA D: ANTONIA ALVES

ITAGUAÇU, c/ 3 dormitórios Sendo casal c/vestiá
rio, carpetados, sala .de jantar conjugado c/piso tijolão
colonial _ lav'abo social, escritório e/lavabo. cozinha
c/armário americano, pia inox, forno embutido, aque
cedor de água. Tratar PREDIAL IGUAÇU _ Rua Te
nente Silveira, .105 _ FONE 3180.

. Rua Cap. Romualdo de Barros _ e/sala, 3 quartos,
cozinha c/piso vitrificado e azulejo colorido até o teto,
BWC social completo, garagem. TRATAR PREDIAL

IGUAÇU _ Rua Tenente Silveira, 105 _ FONE 3180.

.
Rua Cap. Romualdo de Barros _ c/ amplo living

c/porta vitrô '_ 4.quartos, BWC sa:ial c/pia de mármo
re _ B'WC empregada completo, ampla cozinha e/piso
vitrificado, azulejo até o teto. Tratar PREDIAL IGUA·

ÇU _ Rua Tenente Silveira; 1 05 _ FONE 3180:

APTo:' à Rua Felipe Schmidt _ Ed. Margari da, c!
amplo living, 3 quartos, BWC social, c/azulejo dec. até
o teto e piso vitrificado. _ Cozinha c/azulejo dec. até
o teto e piso vitrificado, pia inox c/armári'o em fórrni
ca _ dep. empregada .completa, área de serviço com

tanque. Tratar PREDIAL IGUAÇU. Rua Tenente Sil

veira, 105 - FONE 3180R. Tenente Silveira, 10� . Fone 3180 - Sind. Creci 29

CONJUNTO - ED. COMASA - Rua·Felipe Schmidt
sala com área de 35m2 - cozinha, BWC - Tratar PRE

DIAL,IGUAÇU - Rua Tenente Silveira, 105
VENDA

Rua Vereador Batista Pereira - Estreito, c/4 quar
tos, copa, cozinha c/armário americano em fórmica,
azulejos decorados até o teto, pia em mármore clex
tensão de 4m, piso vitrificado. Hall de entrada e de
distribuição _ livinq e sala de jantar conjugada, 2�WCs
sociais corn azulejos decorados 'até o teto, piso vitrifi
cado - taco svnteco, Tratar .PREDIAL IGUAÇU _

Rua Tenente Silvei ra, 105 - FONE 3180. _

Rua Des. Pedro Silva - Coqueiros, c/amplo livjng e

sala de jantar conjugada, 3 quartos: BWC social, cozi
nha - dep. empregada, área de serviço, entrada p/carro
- Tratar PREDIAL IGUAÇU _ Rua Tenente Silveira,
105 - FONE 3180.

CASA - LAGOA DkCONCEIÇÃO - c/amplo livinq
éJbarzinho, sala de jantar e cozinha cíarmários embuti
dos, 4 quartos - BWC social e 2 privativos - área de

serviço, jardirn de inverno _ garagem p /4 carros -

Tratar PREDIAL IGUAÇU -. Rua Tenente Silveira,
105

.

Tratar PREDI AL IGUAÇU - Rua Tenente Silveira, .

105 _ FONE 3180.
Rua José' de Alencar _ Coqueiros, medindo 12,50 x

23[11 _ Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente
Silveira, 105 - FONE 3180.

Rua. Preso Kennedy - Campirias, medindo 40 x

100 - área 4.000m2 - Tratar I;'REDIAL IGUAÇU
Rua Tenente Silve�ra, 105 --FONE 318Q.

LOJAS/

2 lojas c/32m2 e BWCs _ porta gradeada em- aço.
Sita à Rua Alte. Lamego _ Tratar PREDIAL IGUAÇU
_ Rua Tenente Silveira 105 - FONE 3180

Apto. Rua Felipe. Schmidt - Ed, MargariJa c/am
plo living c/sala de jantar conjugada 3 quartos, BWC
social c/azule]o decorado até o teto e piso vitrificado
- cozinha c/azulejo decorado até o teto e· piso vitrifi
cado, pia inox e armá�io de fórmica - dep. empregada,
compl., área de serviço e/tanque-Vista panorâmica do
Mar, Ponte e cidade. Tratar PREDIAL IGUAÇU -

Rua Tenente Silveira, 105 _ FONE 3180.

PRÉDIO
Prédio de 2 pavimentos à Rua Saldanha Marinho _

.

área 229,56m2 _ c/3 quartos, sala de estar e jantar
conjugada, quarto de costura, BWC social e de ernpre
.qada, área de serviço, cozrnha. 10. pavimento: 3 salas
c/BWC - Tratar PREDIAL IGUAÇU _ Rua Tenente
Silveira, 105 _ FONE 3180.'

CONJUNTO
Ed. Dias Velho à Rua Felipe Schmidt, c/20m2 e

BWC - Tratar PREDIAL IGUAÇU _ Rua Tenente
Silveira, 105 - Fone 3180.

CASA
Rua Santos Saraiva - c/3 quartos - BWC social,

cozinha copa, área de serviço, abrigo p/carro. Tratar
PREDIAL IGUAÇU.- Rua Tenente Silveira, 105 FO
NE 3180.

\
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Procure-nos, um dos 10 é seu.
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o CEUB de Rogério; Oldair, Paulo Lumumba, Emerson e Ãildo;
, Jadir, Péricles e Cláudio; Marco Antônio, Dario

(Carlos Alberto) e Xisté, ganho� do Figueirense de Célio;
Pinga, Jailson, Moenda (Abel) e Casagrande; Adailton,

E Almir; Caco, Severo (Paulo Reina) e Neilor. Juiz José de
Assis Aragão, auxiliado por Manoel Portela e

Cassilio Marinho. Gols de Péricles para o Ceub e Almir Figueira.

grande desceu pela esquer
da ganhou um escanteio e

na cobrança' de Moacir, a

defensiva adversária reba
teu nos pés de Almir, que
de primeira mandou no ân

gulo de Rogério diminuin
do o marcador.

Parecia que o Figueira
poderia chegar ao empate,
mas Avelino recuou os

seus meias e a facilidade

que o adversário tinha em

trabalhar na meia cancha

desapareceu. O jogo conti
nuou sempre a favor do Fi

gueirense, mas as conclu
sões não aconteciam e o

CEUB aceitava o marca

dor. .Antonínho tentou

com Paulo Reina no lugar
de Severo, mas o time não

andou. Avelino tirou Dario
e colocou Carlos Alberto.
Os dois treinadores procu
ravam modificar o panora
ma da partida e quem teve

sorte foi Avelino, pois daí
em diante o seu time equi
librou o jogo e/ só não foi
a frente; por que o 2 a 1
lhe dava a vantagem.

I j

Textos de Mauro Pires, enviado especi�1

No primeiro tempo, o
Figueirense deixou o

CEUB ganhar e na segunda
parte do jogo procurou
descontar o marcador, mas
a boa portura tática da

equipe de Brasília, fez com
que a vantagem para o ti
me local permanecesse,
apesar do gol de Almir.

C o m pletament e-írre-
conhecível o Figuei-

'rense não mostrou nada

daquilo que fez contra o

Coritiba e contra o Bota

fogo no seu campo e em

Brasília, sentindo a mu

dança de local não se en

centrou e deixou que o

CEUB impusesse o seu jo
go, onde a meia cancha ca

denciava a partida a seu

modo.
Se Adailton, Almir e

Moacir foram os jogadores
que mais se destacaram nas

primeiras partidas do na

cional, não mostraram na

da daquilo que o Figuei
rense precisava. Sem apoio
da meia 'cancha e com

Adaílton completamente
perdido, a defensiva do Fi

gueirense cometia constan
teinente erros que facili
tavam as manobras adver
sárias.

Sempre procurando jo- ,

gar 'Com Xisté, que se

deslocava para o meio,
abrindo espaços para as 'pe
netrações de Cláudio e Pé
ricIes, o CEUB mandava
no Jogo. Dario tirava os za

gueiros de área e Casa

grande não conseguia parar
Marco Antônio pela direi
ta.'

Assim, sem que a sua

COMUNICA.DO AO

SIA GAZETA DE NOTfCIAS vem a pública informar aos seus assinantes que
sempre souberam prestigiar as suas campanhas, o seguinte:
a) - Em Março do corrente ano, lançou a campanha nacional de subscrição de
assinaturas de sua edição GAZETA DE NOTfclAS ESPORTIVAS, associada à
distribuição gratuita de prêmios, apoiada esta na autorização no. 0132 concedida
pela Secretaria da Receita Federal do Ministério da Fazenda; ,

b) - Entendeu a autoridade concedente de cassar a autorizacão referida através,

. ,

do Ato Declaratório no. 007, de 25/06/73. Contestando as razões que levaram a

autorida�e fazendária a revogação da autorizaçâo concedida, vem a Empresa de
.

recorrer ao Egrégio Tribunal Federal de Recursos, da decisão' judicial da la.
Instância que lhe foi oposta;

,

c) - Com o' restabelecimento da vigência do, Ato Declaratório no. 007, de
25/06/73, anteriormente suspenso por efeito de medida liminar concedida pelo
Juízo da 3a. Vara "t=ederal de Brasília - DF., ficam suspensos os sorteios
programados, cujo restabelecimento dependerá da apreciação do Egrégio Tribunal
Federal de Recursos;
d) - SIA GAZETA DE �.oTfCIAS sdicita àqueles que a prestigiaram com a

.subscrlçâo de assinaturas do jornal GAZETA DE N>TfCIAS ESPORTIVAS, que
mantenham seus pagamentos ainda que sem sorteio de prêmios à título dei,
propaganda comercial, como um voto de confiança em suas gestões para que
sejam restabelecidas as melhores expectativas de seus assinantes pelos poderes
competentes, esclarecendo que não haverá interrupção na impressão e circulação
de suas edições.

Almir, um gol para o Figueirense, no começo da reação. E só.

defensiva tivesse algum tra
balho, a' equipe de João
Avelino procurava o gol e

isto aconteceu bem cedo,
aos 13 minutos numa falha
dupla de Pinga e Moenda.
Xisté recebeu livre pela es

querda, o lateral direito do
Figueirense não foi na bola
e o ponteiro pode' então
cabeçear para o meio da
área. Moenda repetiu o

lance com Fischer e Péri
eles matou no peito e chu
tou forte fazendo 1 a O pa
ra o CEUB�

ricIes que descia sempre
com perigo.

Se o Figueirense foi al
gumas vezes a meta de Ro·
gério, foi

-

sem perigo e o

goleiro local não teve ne

nhum trabalho no pri
meiro tempo.

Aos 35 minutos, quan
do o Figueira procurava
suas jogadas, Péricles apa
nhou a bola na intermediá
ria e chutou forte no ân

gulo sem chances para Cé
lio, aumentando para 2 a O
o marcador. Dava a im

pressão que no segundo
tempo as coisas seriam
muito mais difíceis para o

time de Antoninho, que
era uma caricatura dosjo
gos anteriores.
-Mas veio a segunda

parte e o panorama do jo
go se modificou. Almir
melhorou um pouco, Ada
ilton plantou-se e a entra

da de Abel no lugar de
Moenda deu mais tranqui
lidade a equipe. Mas o que
fazia o Figueirense se me

xer bem eram as jogadas
para Pinga e Caco pela di
reita. Na esquerda Severo
muito bem marcado por
Paulo Lumumba não en

contrava espaços para jo
gar, mas o ponto forte da
defensiva adversária era a

cabeça da área onde Jadir
bem plantado não deixava

que o Figueirense pene
trasse pelo meio. Neilor
não se movimentava em

consequência do bloqueio

o Ceub foi lIIelhor só um tempo.,

"

Mas o Figueira não soube reagir

PÚBLICO

Rio de Janeiro, 30 de agosto de 1973.
JOSÉ BOGÉA
-Presidente-

imposto por 4velino.
Mas era melhor o Fi

gueirense e o 2 a O dava
uma certa tranquilidade ao

CEUB, principalmente pe-
. lo primeiro tempo da equi
pe visitante, que não mos

trou nada.
O Figueirense aos pou

.cos ia impondo o seu me

lhor jogo, com boas trian

gulações pelo meio, onde
Moacir aparecia bem.

Aos 15 minutos Casa-
i \

Após a derrota de ontem para o Ceub
,

por dois a um, o

ponteiro direito Caco analisou o

primeiro tempo do

Figueirense e concluiu que sua

equipe esteve mal. Mas

queria o empate no segundo tempo.

"Nosso time

não se

encontrou no
,

primeiro' tempo"
Contra o Ceub ontem à tarde o Figueirense

não teve no ponteiro direito Caco o mesmo joga
dor das duas primeiras partidas, quando conse

guiu os empates contra Coritiba e Botafogo,
No primeiro tempo o lateral esquerdo Rildo,

acompanhando o ritmo de toda a equipe, anulou
todas as jogadas que o Figueirense armava pelo
setor. Caco ficou perdido no esquema do seu ti- tempo. Não sei o que houve, pois parece que deu

me, que tinha problemas sérios na defesa, espe- bobeira no pessoal. Mas voltamos muito melhor

cialmente com o zagueiro Moenda, que acabou no segundo, jogamos em cima do Ceub, fizemos
sendo substituído por Abel. um gol e acho que merecíamos ter feito outro

E Caco não teve como solucionar sozinho -

.

para chegar ao empate. Mas não deu e vamos ten

jogava muito isolado na ponta, longe de Neilor e tar a recuperação contra o Coríntians.

Severo - as dificuldades encontradas pelo ataque
do Figueirense, mesmo no segundo tempo, quan
do sua equipe melhorou. E ele mesmo reconhe
ceu após a partida, que o time esteve perdido em

campo, principalmente na primeira fase:
- Nosso time não se encontrou no primeiro

Rildo diz que Ceub teve sorte

quando o Figueiren'se reagiu
No intervalo do jogo, Marco Antônio, pontei-'

ro esquerdo do Ceub, falou que seu time estava
n� frente por dois a zero, simplesmente porque
fez valer em campo a vontade de chegar à vitória.

E ele tinha razão, pois o Ceub jogou com mui
ta raça, parecendo que queria decidir a partida
logo de início. Mas no segundo tempo, com o

placar em dois a zero, o Ceub se acomodou e

quase deixou escapar a vitória.
Segundo o lateral esquerdo Rildo, a preocu

pação com o jogo da próxima quarta-feira, foi um
dos motivos para que sua equipe diminuísse o

ritmo em campo: _

- Nós temos que enfrentar o Cruzeiro de
Minas na quarta-feira e vai ser uma parada muito
dura para o nosso time. Como estávamos com

dois gols de vantagem, o treinador João Avelino

pediu que a gente se poupasse um pouco, Sem no

entanto descuidar do adversário. E isso parece
que aconteceu, pois quase o Figueirense empatou
o jogo. Mas felizmente tivemos Um pouquinho de
sorte e, conseguimos chegar ao final com )'Í!pria.

Agora é pensar no Cruzeiro, um dos melhores
times do nacional.

Mesmo com este gol o
Figueirense não s e encon
trou e o vazio entre a meia
cancha e a defesa era per
onde o time de Brasília en

contrava espaços para jo
gar, .príncípalmente Pé-

FERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllP'1 & elA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Fones: 6520 - 6368

Campeonato Juvenil

Primeira rodada'
teve vitória

tranquila do Avaí

Avai x Saldanha da Gama, um jogo bastante disputado:
Mesmo sem a colaboração do Departamento de Árbi

tros da FCF o I Campeonato Juvenil da Grande Floria-v,
nópclis foi aberto' ont�m à tarde no Adolfo Konder,
quando às 14 horas jogaram Paula Ramos x Guarani
desta capital, com um bom jogo onde a equipe tricolor
marcou um gol logo no início da partida por intermédio
de Antônio, que completou um trabalho da sua meia
cancha.

O árbitro da primeira' partida foi escolhido de comum

acordo entre as duas diretorias e funcionou muito bem,
sem que o jogo tivesse qualquer incidente, com as

equipes mostrando boa disciplina.
Na partida de fundo o Avaí não teve dificuldades para

derrotar o Saldanha da Gama por 3 a O, com Juça
fazendo dois gols e Luís Carlos completando o marca

dor. Nesta a equipe do Saldanha da Gama rião teve tran

quilidade e o árbitro foi obrigado a expulsar os jogadores
gilberto por desacato e Carlos Roberto por reclamações.

A Comissão Organizadora deverá estudar o problema
de indisciplina desse jogadores em virtude das circuns
tâncias que envolveram uma arbitragem leiga, sem condi
ções de levar o jogo tranquilamente até o final.

Em Biguaçu, Áustria e BAC não jogaram porque o

time da capital chegou meia hora atrasado e perdeu por
WO. As duas direções resolveram fazer um amistoso e o

resultado não foi muito bom, pois as equipes brigaram
em campo provocando a interrupção da partida no

segundo tempo, com o resultado de O a O.

cer-
Caixa Econômica'Federal

Loteria EspodiVa
Cartões que não concorrem, de acordo com os

relatórios dos computadores (Art. n<? 9, Parágra
fo 1 <? da Norma Geral dos Concursos de Prog
nósticos Esportivos).
Os apostadores, cujos números dos cartões cons

tam da presente publicação e que não tenham
sido substituídos por outros, devem solicitar dos

respectivos revendedores a devolução da impor
tância paqa,

'TESTE 151
SANTA CATARINA,

20-10006
,

20-10013
578796
292059
292067 20-10050
292170, '20-10051
292220
292459
222902 20-10053
167853
169759
342762
3451557
350693
350999
149667
69037
73110
73200
73274
73558
74062

74343
75060
33783
53987
A

55000
7735
7932
,A
7933
7949
8183
8522
8741

A 8751
8810
8831
8901

A 8902

, 20·10015

20-10019

20-10018

20-10026

20-10036
20-10047
20-10048
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I Empresas construtoras de Blumenau.

.

,

.

preocupadas com falta dematerial
I, . .

os pedidos' na Cecrisa e

não há previsão sobre a re

gularização da produção
do material. Em muitas

construções. está sendo em

pregado azulejo extra ao

invés dos previstos nos pe
didos .a fim de concluir as

obras.

Os construtores do Vale'

do Itajaí lamentam a falta

de serviço braçal (o traba

lhador não quer sujeitar-se
ao 'salário-mínimo quando
pode ganhar muito mais

.

em certas autarquias e ser

viços públicos. Sentem ain

da a falta de mão de obra

especializada, sendo todos

unânimes em reconhecer o

excesso de construções ci

vis no Sul do país. ''Dá até

para recusar trabalho", co
mentam sorrindo ironica

mente.

do produto é feita parcela
damente. Como ..precau

ção, nos contratos de cons-

trução o prazo de entrega
da obra passou a ser vincu

lado à entrega do aço. As

construtoras de Blumenau,

de maior porte, não encon
tram o problema de com-

. prar à vista, pois possuem
cotas junto às usinas de

aço. As pequenas constru

t oras dependem dos reven

dedores e estas possuem
cota menor junto

.

aos fa
bricantes de aço e ferro .

Os catarinenses denun

ciaram as construtoras

paulistas que pagavam an

t ecipadamente seus pedi
dos COm o pretexto de go
zar pequenos descontos,

mas na realidade, garãn
tíam a entrega antes do

prazo. Muitas vezes, os fa

bricantes de aço, vendo Q

dinheiro em caixa, aten

diam primeiro pedidos que
chegam por último. Este

procedimento acabou por
que não estão sendo acei

tos pedidos com pagamen
to antecipado.

Em Blumenau, a crise

do prego ainda não ocor

reu.. O produto pode ser

encontrado facilmente.' A
madeira está preocupando.
Só existe pinho e carís

simo. A dúzia de pinho de

terceira, comprada há um

ano ao preço de

Cr$ 140,00, duplicou: está
s en d o vendida a

c/s 280,00. Não há ven

das de azulejos em cores e

brancos. Foram suspensos

Blumenau (Su
cursal) - As principais em

presas construtoras de Blu
menau - Stein, Eichs

taedt, Conte, Kaestner -

mostram-se seriamente

preocupadas com a falta

de aço que vem causando
sérios transtornos ao de

senvolvimento de 'seu tra

balho e acarretando prejuí
zos com o retardamento

do prazo de entrega das

obras em construção. Os

pedidos para o forneci

mento do aço atingem pra
zos de 120 a 150 dias, con
siderados exorbitantes pe
los construtores blumenau
enses. Apesar do prazo
prolongado, muitas vezes o
pedido não é atendido e

tem ocorrido que a ,entrega

----'Destaques econômicos da semana-......,._-

Dívida externa: 'atestado de viabilidade econômica do Brasil
Edgar Macedo

Durante um longo período as autoridades monetárias

acompanharam discretamente a elevação da dívida externa do

país. Todavia, a partir do momento em que as reservas

monetárias passaram a ameaçar a política .de combate a inflação
e os contratos de financiamentos começaram a alterar a política.
de reescalonamento da dívida, concentrando os prazos de

amortização, o Governo, de forma deliberada passou a intervir

no mercado.
.

De imediato; o Banco Central do Brasil, através a Resolução
236, determinou que .os empréstimos em moeda, contraídos no

exterior segundo as condições da Ler4.131 e da Resolução nq.
63, estariam sujeitos a um depósito compulsório de 25% sobre o

contra-valor em cruzeiros. .

.
Posteriormente, por reconhecer a

.

ineficácia do depósito
compulsório previsto na resolução 236, de 19 de outubro de

1972, ou por pretender ampliar o endividamento nacional dentro

de prazos maiores de amortização, o Governo através as

resoluções 259 e 261, respectivamente, aboliu o depósito
compulsório e ampliou para doze anos o prazo mínimo de

amortização dos empréstimos contraídos no exterior.

Paralelamente a essas medidas, as autoridades monetárias,
visando adequar, de forma mais equilibrada a participação da

poupança interna, têm estimulado, através a adoção de

incentivos fiscais, o alargamento de nosso mercado de capitais,
notadamente, o acionário.

.

RESERVAS MONETÁRIAS PROVOCAM EMISSÕES
A necessidade de recorrer ao endividamento externo para

promover aceleradamente o seu desenvolvimento econômico

exige, por paradoxal que pareça, que' a Brasil mantenha um

expressivo volume de reservas cambiais. .

.

Essa formação de reservas, fator determinante do crescente

limite de crédito do Brasil no exterior, do ponto de vista interno
constitui-se num importante foco inflacionária, uma vez que o

Banco Central, receptor dessas divisas, lança no sistema

financeiro nacional a contrapartida em cruzeiros.
Embora as autoridades monetárias procurem limitar a pressão

das divisas sobre o meio circulante, através o mecanismo de

captação 'interna propiciado pelo "Open-Market", nem sempre
encontram, todavia, a necessária liquidez no mercado financeiro.
Com efeito, um exame nos balancetes do Banco Central

mostra-nos que nos seis primeiros meses do ano em curso as

emissões monetárias atingiram um montante de Cr $ 1,3 bilhões,
dos quais Cr$ 805 milhões verificados no mês de junho. O
balancete de junho ressalta, de imediato, a expressiva variação
ocorrida no Ativo Financeiro Externo, no primeiro semestre de

1973:'Cr$ 9,6 bilhões decorrentes de novas reservascambiais.

A pressão consequente desse incremento de reservas foi, em

parte, refreada por operações de "Open-Market", que
arrecadaram no mercado financeiro ,nacional o montante de

Cr$ 4,0 bilhões.
Como se pode observar, a vista dos elementos acima

comentados, �a canalização da, poupança externa, embora

indispensável ao processo de desenvolvimento brasileiro,
necessitá .de uma constante e eficiente vigilância das autoridades

monétárias, notadamente no que se refere às pressões
inflacionárias que podem exercer sobre o sistema econômico
nacional.

'

Dentre as teorias que procuram explicar as razões do

subdesenvolvimento econômico, nenhuma ganhou tanta

notoriedade quanto a do "círculo vicioso da pobreza". Seguindo
a linha de pensamento de famosos economistas, ela estabelece o

'princípio de que um país é pobre porque a sua capacidade de

poupar é pequena e que, consequentemente, a sua· poupança é

diminuta porque o país é pobre, formando, assim, um círcalo

vicioso sem saída. ,

Esse enunciado fatalista tem sido utilizado, muitas vezes, para

justificar o comodismo de muitas das nações que compõem o

mundo miserável dos subdesenvolvidos. Ao invés de 'aceitarem a

teoria como um diagnóstico de seus problemas, passíveis de

correções; esses países procur am descarregar a sua

inconformidade, debitando a sua pobreza ao sucesso das nações
ricas.

Há que reconhecer, realmente, que dentro da hierarquia dos

fatores que limitam e obstaculizam o crescimento dospaíses em
desenvolvimento, destaque maior cabe, inegavelmente, a

insuficiente formação de poupanças, fonte supridora dos
investimentos necessários ao atingimento de etapas mais

avançadas .de desenvolvimento econômico. ,

No Brasil, estabelecido o consenso de que o "círculo vicioso

da pobreza" poderia e deveria ser rompido, os Governos que se

sucederam a partir de março de 1964, após um árduo e'

cuidadoso trabalho de reconstrução nacional, montaram,

gradativamente, as bases necessárias à formação de uma razoável

poupança interna.
-

Essa poupança, todavia, apesar de representar uma parcela
significativa do produto nacional, precisava, para possibilitar um
desenvolvimento econômico acelerado, ser complementada COm

. recursos alienígenas. Ademais, há uma limitação fundamental

para' transformar essa poupança em investimento. Investimento

que, no atual estágio do desenvolvimento brasileiro, significa,
sobretudo, implantar indústrias que demandam elevado grau de

sofisticação tecnológica, exigindo, em consequência, o

know-how estrangeiro. Assim de forma coerente, o Governo

optou pela associação 'rda poupança, nacional com o capital e a ,

tecnologia dos países desenvolvidos.
Hoje, uma parcela da poupança realizada em outros países e

canalizada sob todas as formas, notadamente máquinas e

equipamentos, constitui uma das condições básicas à sustentação
de nosso acelerado desenvolvimento econômico. Claro está, que
para manter crescente e contínuo esse endividamento externo, o

Brasil precisa, igualmente, conservar elevado o seu volume de

reservas cambiais e a sua receita de exportações, para que os

supridores de capitais .possam confiar na nossa viabilidade

econômica.
PÉRFIL DO ENDIVIDAMENTO BRASILEIRO
Feita a opção de antecipar o processo de desenvolvimento

econômico do país através uma política deliberada de

endividamento externo, um fluxo crescente e contínuo de
recursos passou a alimentar o sistema econômico nacional.

Assim, partindo' de um endividamento de' 3,78 bilhões de

dólares, em 31 de dezembro de 1968, o Brasil atingiu, em 30 de

junho do corrente ano, o expressivo saldo devedor de 10,4
bilhões de dólares.

Incentivos fiscais:
Besc faz ca�panha
A Bese Distribuidora de Títulos e Valores iMobiliários fez Um

apelo ao empresariado catarinense, no sentido de que apliquem os

incentivos fiscais permitidos por lei em empreendimentos existentes
no Estado, "a fim de fortalecer e cooperar com a política
econômica-financeira adotada pelo Governo estadual ",

Fonte da, entidade esclareceu que com essa medida "estará se

evitando o esvasiamento dos referidos recursos, que atualmente são

aplicados em diversos Estados da Federação".
Solicita a Besc Distribuidora que 'os incentivos sejam aplicados

em empreendimentos da área do Fundesc ou os ligados à pesca,
turismo e reflorestamento.

Em expediente encaminhado às classes empresariais, a título. de
esclarecimento, a Besc Distribuidora relaciona os empreendimentos
onde poderão ser aplicados os incentivos fiscais.

No setor da pesca são relacionadas as empreas Wildner S/A,
Frigorífico. Hoepcke S/A, Companhia de Pesca Krause, Vicente de

Sant'Ana- ,& Oa Ltda., Infrisa - Indústria de Pescados e Frigorífico
S/A, Induspesca, Macedo - Indústria e Comércio de Pescados S/A,
Oceânia - Companhia de Pesca, Pegan - Pescados Ganchos S/A,
Interpesca .:_ Companhia Internacional de Pesca e Icopesca -

Indústria e Comércio Norte Catarinense de Pesca.

Na área do reflorestamento são citadas as seguintes empresas:
Reflorsul - Reflorestadora Catarinense S/A, Reflorestamento

Fraiburgo Ltda., Empreendimentos Massiambu S/A, Indústria e

Comércio, Santa Úrsula' Florestal Ltda., lmaribo S/A, Indústria' e
Comércio, Flobasa - Florestal Battistella.

Finalmente, no' setor de turismo, a Besc Imobiliária cita como

empresa na qual ela é agente arrecadadora dos incentivos fiscais o

Hotel Fischer S/A, de Camboriú.
.

RONTA ENTREG PRONTA ENTREGA

Guinchos elétricos TEM
Andaimas desmontâveis e escoras metálicas.

Incineradores
de lixo Incinex

.,...
Rua Sele de Selembro, 11

Fones' 22-39,34-30 e 41-91
Caixa Poslal, 550
Floroanopolls - SC

�
Rua Sele de Setembro 11

Fones 22·39 34-30 e 41-91
CaIXa Postal. 550
Flonanopol,s . SC

ALUGA�SE
Apartamento no centro, mobiliado, com ar condi

cionado, 3 quartos, banheiro social, sala conjugadà,
cozinha, dependência de' empregada e com garagem.
Tratar no local à rua Durval Melquiades no. 21 -

.'

apto. 401.
Preço somente Cr$ 1.650,00.

CONTINU MAS SUPEROFE
,

GAIINE HOEPCKENO _.

n

TOCA FITAS
EVADIN 36 X 24,91
AIKO 36 X40,OO
MITSUBISHI
36 X 45,80 MENSAIS

MAQUINA
I

FOTOGRAFICA
REGULA 300
36 X 17,16 MENSAIS

RADIO SO�IA 5 FAIXAS
SONIA WANSAT

) 36 X 11,39 MENSAIS'

BICICLETA
MONARK DOBRAMAT
36 X 23,61 MENSAIS

FONOLA' EMPIRE
36 X 22,60 MENSAIS

Aberto das 8 às 19
I

horas'sem fechar
para o-almoço

Há quem diga que o Hoepcke é a

Central de Presentes da Cidade.

Ê é, mesmo. Central de presentes
"

e central de utilidades. E
de cortesia, também, porque

ninguém atende melhor que o Hoencke.

E, no Hoepcke, você compra

tudo, tudo mesmo, sem
dinheiro algum. Positivamente,

ninguém oferece mais que o, Hoepcke.
TELEVISOR EMPIRE
BABY 12 POL.
36 X 41,40 MENSAIS

RADIOLA TELEFUNKEN
36 X 154,37 MENSAIS GRANDE MAGAZINE HOEPCKE

Felipe Schmidt - Osntro

�------------------------------------------------�--��--�-----------�,------------
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SIGA ESTA SETA.
voctVAI

ENCONTRAR
OMEUIOR'

FINANCIAMENTO E A
MEUtOR GARANTIA.

Departamento de�IosUsados
do seu Concessionário de Qualidade '9hYf'liS'

HOEPCK.E VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala-Sedan Luxo - Azul Le Mans I .

Opala-Sedan-Especial .: Cinza 'Prata
úpala-Sedan-Especial - Branco Polar

Opala-Cupê-Especial - Preto

Corcel-Cupê - Verde patropi
Corcel-Cupê - Branco nevada

Corcel-Cupê - Verde tropical'
Corcel-Sedan - 4 portas - Vermelho
Corcel-Sedan - Verde Majorca
Volks - 1300 - Branco Lotus
Volks-TL-Sedan - Verde

Karmanghia - 1500 - Vermel ho

Karmanghia - 1500 - _Bege c/Vinil
Buggy - Kadron Preto . . . .

Aero Willys-Sedan - Cinza
Sinca Janqada - Vermel ho e Branco

.71

.71

.70
,72
.72
.72
.71

. 70

.70
'.68

. 72
. 67
.69
.71
.66
.64,

COMÉRCIO DE

AUTOMOvas
l!'.i'�I��@1J
CHEVETE - O.K. Rosa Pantera 1974

OPALA CUPÊ O.K. Marron Caju , 1974

KOMBI O.K. Branco Lotus 1974

CORCEL CUPÊ LUXO O.K. Azul Colonial < •••••. 1974

MAVERICK SUPER O.K. Vermelho Cadmium 1974.
'TC - Branco Lotus , 1972

CORCEL CUPÊ LUXO - Marron Terracota 1972

OPALA 4 portas c Marron Ouro 1972

FUSCÃO - Azul Pavão 1972

RURAL WILLYS - Verde e/branco. , 1972

FUSCÃO - Azul Diamante 1971

FUSCÃO - Azul Pavão 1971

VARIANT - Azul Diamante 1971

TL - Vermelho Metálico 1971

KARMANN-GHIA - Vermelho Montana 1972

VOLKS - Beje Claro 1969

VOLKS - Vermelho Cereja 1967

VOLKS - Azul Claro , ,1962

AEROWILLYS- Beje l tapeva .. , 1967,
POSSUiMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO

'DE QUALQUER MARCA
,

R- Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fonese 6632 e 6359

Florianópolis.

VERAS VErCULOS LTOA.
Rua Santos Saraiva no. 660

Estreito Fone 6208
FORD GALAXIE VERMELHO ..... 1967

FORD CORCEL AZUL TURQUESA CUPÊ 1971
FORD CORCEL BELlNA AZUL TURQUESA 1971

FORD CORCEL VERMELHO CUPÊ LUXO 1969

FORD CORCEL BRANCO/LOTUS 4 PORTAS 1969

CHEVROLET OPALA AMARELO MET LUXO 1971

CHEV ROLET OPALA AMARELO MET. STD 1971

VOLKSWAGEM 1300 BEGE 1969
VOLKSWAGEM 1300 BEGE CLARO . . . 1967
KOMBI AZUL& BRANCO LOTUS 1500 1968

Aberto das 7,30 às 20 horas.

VESTIBULAR 74
I.P.U. I nstituto Pré-Universitário localizado à
Rua Irmã Benwarda no. 3. Em funcionamento
com o curso semi-extensivo preparatório ao

vestibular de 1974. Orientação do Dr. Nazare
no Amin. Turnos: manhã e noite. Não cobra
mos matrícula e damos todas as apostilas. Vi-
site-nos.

.

PESCADOS GANCHOS S.A. - INDÚSTRIA E
COMERCIO "PEGAN"

C.G.C./M F. No. 82.617.838
CONVOCAÇ AO

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
De ordem do Sr .. Diretor Presidente e, na conformidade dos

estatutos sociais, ficam convocados os senhores acionistas, para a

Assembléia Geral Ordinária, à realizar-se no dia 12 de outubro de
1973, às dez (10) horas na sua sede social em Canto dos Ganchos,
rnunicfpio de Governador Celso Ramos, para deliberarem sobre a

seguinte:
ORDEM DO DIA

10. - Leitura, apreciação, discussão e deliberação sobre o relatório
da diretoria, balanço geral, conta lucros.e Perdas, parecer do conse

lho fiscal e demais contas e atos relativos ao exercício social findo
em 30 de junho de 1973.
20. - Eleição da Diretoria e fixação de seus vencimentos.
30. - Eleição do Cansei ho Fiscal e Suplentes, com a fixação de se,us
vencimentos.
40. - Assuntos Gerais do interesse social.

Governador Celso Ramos, 24 de agosto de 1973.
Dr. Milton Fett Dr. Murilo Rodrigues
Diretor Presidente Diretor

CARTEl RA -EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de Habilitação, categoria

amador, pertencente ao Sr. Dario Margotti.
'Tubarão, 30 de agosto de 1973

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen, ano 1965, motor no. 8-284.651, chassis B5-209.213,
pertencente ao sr. Audi Kiliano Kretzer.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foi extraviado o certificado de propriedade do veículo marca

Chevrolet Opala, ano 1971, motor 1J0513M Chassis

51469AB131869, propriedade Cezar de Moraes Matos.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
O Sr. Alorecyr Manoel Cândido, declara que extraviou o Certifi

cado do seu veículo marca VOlksWagen, ano de fabricação 1970, cor
bege claró, Placa NW-0158, no. Motor 337137, Chassis BS-006927.

Nova Veneza, 30 de agosto de 1973.

Rua Santos Saraiva, .554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCUWS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCUWS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEÍCUWS
USADOSOFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.
Galaxie LTO landau met.c/ar cond. turquesa
Galaxie LTO landau hidr. c/ar azul ..
Galaxie LTO landau azul ipanema ..

Galaxie LTO azul com teto vinil preto
Galaxie 500 meco turquesa real
Galaxie 500 meco verme! ho
Corcel sedan turquesa água
Corcel sedan bege maringá .

Corcel sedan azul .

Corcel sedan vermelho . . .

Corcel G.T. amarelho c/teto vinil preto
Corcel cupê vermel ho

• .

Corcel cupê vermelho
Corcel cupê vermelho
Corcel cupê verde

Karmann-Ghia TC. vermo montana

Karmann-Ghia vermo molibato
Karmann-Ghia laranja granada
Karmann-Ghia branco lotus
'Volks TL. vermelho

1973
1972
1971
1969
71-72
1969
1972
1969
1969
1969
1972
1972
1971
1971
1969
1970
1968
1967
1964
1971
1969
196B
1968

J969
1968
1966
1957
1964
1967
1965
1948
1958
1969
1972
1971
1968
1968
1963
1965
1963

CENTRO
Lindo apartamento, de frente, em ediHcio de alto gabari

to, orientação solar nascente, com 2 elevadores, contendo

living, 3 dormitórios, 2, banheiros, sendo um privativo do

casal, ambos com azulejos coloridos até o teto, cozinha

dependência completa de empregada, área de serviço.
Cr$ 145.000,00 - Ár ea: 117 m2 Ref: 002

Lindo apartamento de frente, em ediHcio bem localizado,
com orientação solar nascente, portaria com intercomuni

cador, 2 elevadores, água quente i rclusive na cozinha, com

living, sala de jantar, 3 dormitórios, 2 banheiros, sendo um

privativo do casal, cozinha, dependência completa Ele ernpre-

gada, garagem,
Preço: Cr$ 150.000,90 -área: 145 m2 Ref: 003

,

.
Fino apartamento frente para a avenida Lamego, com 3

dorm i tórios, 2 banheiros sendo um privativo do casal,
ambos com azulejos coloridos, living e sala de jantar, cozinha
com azulejos coloridos, área de serviço, dependência comple
ta de empregada e garagem, THERMERO instalado para servi

ço completo de áqua quente. Edif rclo em centro de terreno,
todo ajardinado, Play-ground infantil, fino hall já decorado e

salão de festas.
Cr$ 164.000,00 com amplo financiamento

Ót ima sala localizada no centro, desocupada, bem ilumi
nada, servindo para consultório ou escritório.

Cr$ 40.000,00 Ref: 018.

Volks branco lotus
Volks verde caribe .

Volks ver-melho
Volks kombi verde e branco
Rural willys verde e cinza 4x2
Rural willys verde e bege 4x4
Rural willys verde
'Aero willys azul
F-100 marfim ..

F-100 pick-Up bege marajó ,.

F-1 azul '. , ....

F-l00azul marfim
F-350 verde guaçu
Opala cupê vermelho luxo
Opala ouro velho .....

Esplanada chrysler verde musgo

ESplanada chrysler branco . . . . . . . . . : . . ...

Esplanada chrvsler branco luxo
DKW Vemaget gelo ' .

Caminhão F-600 carroceria .. . . . .

Agora, já em pleno funcionamento na FLO'RISA, O
CONSÚRCIO NACIONAL FORD.

Participe também você do ségundo grupo.

Excelente apartamento em edlf Icio com vista para a baia

Norte, tendo living amplo com sacada, 3 dormitórios tendo o

do casal banheiro privativo com box, piso paviflex e azulejos
decorados até o teto, forrração em Um dormitório, cozinha
com armários aéreos em fórmica e azulejos decorados até o'

teto, área\ de serviço com tanque e dependência completa de

ernpreqada,.
Cr$ 160.000,00 - área: 175 m2 Ref: 004 .

Apartamento em 'rua calma e extritamente residencial,
contendo living, 2 dormitórios, cozinha, banheiro área de ser

viço e garagem. - Cr$ 62.000,00 - Ref: 020.

Casa com 360m2. de área construída. situada em ótima
zona residencial, conjugada com apartamento, contendo hall

living, sala de estar e jantar, 3 dormitórios, sendo o do casal
com banheiro privativo com azulejos coloridos até o teto,
banheiro social com azulejos coloridos até o teto e armários
embutidos, dependência completa de empregada; lavanderia,
garagem apartamento com living, 2 dormitórios e banheiro.
Cr$ 500.000,00 , , Ref: 005.

Excelente-resldéncia localizada em zona nobre com hall
em piso de mármore, amplo living com bar, sala' de jantar'
com armários embutidos, 3 dormitórios com armários ernbu-
tidos, banheiro privativo com azulejos coloridos até o teto

lavabo e banheiro social com piso em mármore e azulejos
coloridos até o teto, copa cozinha com armários embutidos

dependência completa de empregada com 2 dormitórios,
garagem, jardim interno.
Preço:ü$ 450.000,00 Ref:006

Ótima sala no centro, nova desocupada, bem iluminada,
com vista para a baia Sul, própria para consultório ou escritó-
rio.

Preço: Cr$ 43.000,00 Ref: 007

Terreno em ótima localização, com 864 m2., todo mura

do, servindo para construção de fina residência ou edifício. -

Cr$ 250.000,00 - Ref: 032 .

OPALA -72-LUXO
Vende-se um 4.1 OO-seme-novo, super equipado, bom preço
e aceita-se carro de menor valor. URGENTi'SSIMO, Tr. Rua
João Pinto 21-30. andar conj. 9 - Hoje, amanhã e sábado
até 18hs.

'

Apartamento de frente nunca habitado, com linda vista

para a baia, Norte, com living, 1 dormitório, banheiro com

box, cozinha com balcão e uma cuba, área de serviço com

tanque, dependência completa de empregada.
Preço: Cr$ 55.000,00 - área 60m2 Ref: 009

Ótimo apartamento, bem ensolarado, todo em sinteco,
armários embutidos nos dormitórios, amplo living, 3 dorrnitó- ,

rios, banheiro com piso paviflex, cozinha com balcão armário
em fórmica, tampo e cuba alocada, piso paviflex, área com

entrada de serviço, pia tanque e espera para máquina de lavar,
dependência completa de empregada.
Preço: Cr$ 110.200,00 Ref: 010.

Apartamento em ediHcio bem loc a liza-do, nas irnedia
çõeS"'dã Praça XV de novembro, com living, 1 dormitório com

armário embutido, banheiro com box, piso paviflex, louças
coloridas, cozinha com balcão, uma cuba, aquecedor carona

piso paviflex, tanque azulejado.
Preço: c-s 75.000,00 Ref: 011

Loja com 3 dependências, bem localizada no Centro da

cidade, na galeria de edifício de gabarito, prestando-se para
vários tipos de comércio.Cr$ 250.000,00 - Ref: 037.

Ótimo apartamento de frente, no centro, em ediflcio com

dois elevadores, porteiro permanente, andar alto, com living
bem ensolarado, dormitório, banheiro com box, cozinhá com

piso de paviflex, balcão com uma cuba e água quente, tanque
todo azulejado.
Preço: Cr$ 62.000,00 Ref: 012

VENDE-SE J

Casa muito bem localizada, em centro de terreno, em

zona de grande valorização, com living, sala de jantar, 3
dormitórios, cozinha, copa, banheiro, depedência completa
de empregada, garagem e mais dois dormitórios fora do corpo
da casa.

Cr$ 180.000,00 Ref: 0013

COQUEIROS
Lindos apartamentos, com maravilhosa vista, todos de

frente, em ediHcio com somente 6 unidades, contendo Li
ving, 3 dormitórios, circulação, banheiro com azulejos colori
dos até o teto e piso de cerâmica vitrificada, e louças colori
das, cozinha com balcão e uma cuba, piso de cerâmica vitrifi
cada e azulejos coloridos até o teto, dependência completa de

'

empregada e garagem.
, Cr$ 126.000,00 - Área 130m2 Ref: 024i029.

Apartamento em edif Icio com 3 anos, elevador, andar

alto, no centro, vista para o mar, com Livinq, 2 dormitórios,
banheiro com box, cozinha com balcão pia uma cuba, área de

serviço.
Pr eço: Cr$ 82.000,00 Ref:014

Sala no centro, desocupada, bem iluminada, própria para
consultório ou escritório.

Preço: Cr$ 40.000,00 Ref:017

Ótimo terreno, servindo para construção de uma linda
casa com vista para o mar, baía Sul. Cr$ 95.000,00 - Ref:
019.

Bom terreno em zona de futuro' progresso, local sossega
do, podendo ser construída uma ótima residência - Ref: 031.

Um Trailer Turiscar tipo Caravana. Tratar à rua

Heribertó Hulse, 135 em Barreiros, com o sr. Bertino
�h

.

BOM ABRIGO
Ótima casa em zona estritamente residencial, com amplo

living com sinteco e janelas de correr, 3 dormitórios com

armários embutidos, banheiro privativo do casal com azulejos
decorados até o teto, banheiro social e lavabo com azulejos
decorados até o teto, área interna com piso de cerâmica, copa
com divisão em armários de fórmica, cozinha com balcão
com tampo e 2 cubas inox, 2 dependências completas de

empregadas, churrascaria completa com mesa e bancos rústi
cos, jardim, quintal, garagem toda azulejada, para dois carros.

Cr$ 350.000,00 r Ref: 008:

ITAGUAÇU
Boa casa a beira mar, com living, 3 dormitórios, 2 banhei

ros, copa, cozinha, garagem e despensa. Cr$ 150.000,00 -

Ref: 021.

Ref.016.

Corcel 70, totalmente financiado. Tratar "eom o

Prof. Nelsen do Vale no Centrd Tecnológico - Trin
dade.

ESTR�ITO
.,

Terreno bem localizado em zona calma do Estreito, ser- .

,.
vindo para construção.

TRINDADE
Boa casa com somente 6 meses em zona calma e de franco

progresso, contendo living, 3 dormitórios copa cozinha e ba
nheiro. Cr$ 65.00(J,00 - Ref: 035.

Ótimo terreno, em lugar alto, servindo para construção de
uma fina residência. Cr$ 60.000,00 - Ref: 030.

MOTORISTA

Necessita-se motorista particular que tenha

longos anos de experiência e idoneidade com

provada. Os interessados queiram apresentar
se à Rua Max Schramm, 20 (Estreito) Horário
comercial - Entrevista com o Sr. Adilson Sil-

va.

P R A I,A O E F O R A
Ótimo apartamento em ediffcio em construção, com 12

pavimentos, 'orientação nascente, 2 elevadores, frente, facili
dade nos pagamentos, parte financiada, contendo hall, living,
sala de jantar, lavabo, banheiro social, banheiro privativo do
casal, 3 dormitórios,. copa-cozinha, dependência completa de

empregada, área de serviço, garagem.
0-$ 278.393,00 - Área 228m2 I Ref: 001.

CANASVI EI RAS
Ôtirna residência, toda mobiliada, contendo amplo living,

3 dormitórios, banheiro, copa, cozinha, garagem, armários
embutidos e churrasqueira, garagem. Cr$ 85.000,00 - Ref:
036.

'

RETIRO

CONVITE
A Câmara.Municipal de Blumenau tem a honra de

convidar as autoridades civis, militares, eclesiásticas e

o povo em geral, para a Sessão Comemorativa, que
esta Casa fará realizar no dia 4 de setembro, às 1�,30
horas, alusiva à Semana da Pátria

A MESA DIRETORA

ótimo terreno para construção boa casa de praia Cr$
20.000,00 - Ref: 022.

PROCURE NOSSO PLANTÃO DIARIAMENTE INCLUSIVE AOS DOMINGOS EM
NOSSA SEDE NA AVENIDA RIO BRANCO ESQUINA ESTEVES JUNIOR OU PELOS
TELEFONES 3946 E 3028.

APARTAMENTO ALUGA-SE
Com 3 quartos, living, copa-cozinha, dependências de

empregada.
'

Tratar à rua Frei Caneca no. 115 - Térreo - Agronômica,
a partir das 18 horas (dias úteis) - sábado e domingo pela
manhã,

PSICO
Ora. Vera Lucia Rocha

DIAGNÓSTICO PSICOLÓGICO DE CRIANÇAS E ÁDULTOS
ORIENTAÇÃO VOCACIONAL

SELEÇÃO PROFISSIONAL PARA FI RMAS.
Consultório - Rua Deodoro, i 5

sala 202 Fone 4138 - Florianópolis, sé.

Dr. 'MURILLO MOTTA
MÉDICO

Ginecologia - Obstetricia
Doenças das Mamas

Consultório:
Rua Jerônimo Coelho, 359 -r- s/32

17 horas - Telefone 4474

TELEFONE ' VENDE-SE
Vende-se um telefone no centro. Tratar pelo fone

4540 - horário comercial.

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE SANTA CATARINA

AVISO DE EDITAL
De ordem' do Sr. Diretor Executivo da Escola Técnica Federal de

Santa Catarina, torno público que se encontra afixado na Portaria da

Autarquia, Edital para a alimentação de máquinas e de sucata,
inservlveis à Escola, com prazo de apresentação das propostas, até
15 de setembro de 1973, no horário de expediente.

Florianópolis,31 de agosto de 1973
ALUISIO DOBES

SECRETÁRIO GERAL

ALUGA-SE
Apartamento amplo no centro(8 peças)
Tratar: Rua Santos Dumont 12; apto. 2

PESCADOS GANCHOS S.A.INDÚSTRIA E
COMERCIO "PEGAN'

C.G.C./M . .f. no. 82.617.838
CONVOCAÇ -AO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
São convidados os senhores acionistas a se reunirem em Assem

bléia Geral Extraordinária, na sede social em Canto dos Ganchos,
município de Governador Celso Ramos, às 14 horas do dia 15 de

setembro de 1973, afim de deliberarem sobre a seguint"':
ORDEM DO DIA

1 O. - Aumento de capital social de Cr$ 1.854,918,00 (Hum milhão

oitocentos e cinquenta e quatro mil, novecentos e dezoito, cruzei
ros), para Cr$ 2.191.937,00 (Dois milhão, cento e noventa e um mil

novecentos e trinta e sete cruzeiros), mediante a incorporação de

Cr$ 337.019,00 (Trezentos e trinta e sete mil .e dezenove cruzeiros),
oriundos dos incentivos fiscais do decreto-lei no. 221 de 28-02.67.

20'. - Alteração dos Estatutos Sociais
-30. - Outros Assuntos de interesse social

Governador Celso Ramos, 24 de agosto de 1973.
Dr. Milton Fett Dr. Murilo Hodriques
Diretor-Presidente Diretor

COMPANHIA MADEI REI RA SANTO AMARO
IND. E COM .. "CIAMA"

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇAO

C.G.C. (mf) 86.024.155
De ordem do senhor diretor superintendente e, na conformidade

dos est�utos sociais, ,ficam convocados os senhores acionistas para
assembléia geral extraordinária a realizar-se no dia 10 de setembro
de 1,973 às 10 tiaras na sua sede social situada na Rua Natividade,
S/N'em Sto Amaro da I mperatriz, para deliberarem sobre a seguinte.'

Ordem do dia
10. - Ratificação dos termos.da ata da Assembléia Geral Ordinária,
real izada no dia 28 de maio de 1. 973;
20. - Regularização da situação referente ao arquivamento, da ata

da hsembléia Geral Ordinária de 28/05/73, em .tace ao indeferi
mento pelo plenário da m.m. Junta Comercial do Estado, visto o

não cumprimento do disposto no artigo 880. do Decreto-Lei no.
2.627/40.
30. - Outros assuntos de interesse geral para a sociedade.

Santo Amaro da Imperatriz, 24 de agosto de 1973
Dr. Milton Fett Dr. Murilo Rodrigues
Diretor - Superintendente Diretor - Gerente

/.

Venda seu carro usado para a florisa: ela paga a vista FlORISA
RUA SANTOS SARAIVA

ESTREITO

FLORISA
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Hospitais debatem

ALJE-KAST,O EBS 450

ZOCCA 650

� ,. Emjulho,. . .

de ferias ao'seu .éllni1elro.

MINISTERIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL.

DIVISÃO DO MATERIAL

. EDITAL Nº 15/73

TOMADA DE PREÇOS Nº 14/73

De ordem superior torno público que a Divisão do Material da Unive!;.sidade Federal de

Santa Catarina, fará realizar às 16,00 horas do próximo dia 12 de setembro do corrente ano, em

sua Sala de Concorrências, locali:zada no' Prédio da Reitoria na Trindade, nesta cidade, o

recebimento e imediata abertura das propostas à Tomada de Preços acima referida, destinada à

contratação de uma empreiteira global, para construção da Piscina OI ímpica e Área Coberta.

O!l�rossim, :sclareço que os respectivos editais, bem como os esclarecimentos que se .fizerem
necessarlos ser�o prestados aos interessados de segunda à sexta-feira, no horário de 13,00 às

.12,00 e 14,00 as J 8,00 horas, no mesmo local acima mencionado. \
, E para que cheguem ao conhecimento de todos, publica-se o presente na forma da lei.}

I Florianópolis. 28 de agosto de 1973. )

Josoé Fortkamp
Diretor da Divisão do

Material . \

gratuitamente, não precisa
assinar contrato algum.
Mas, se existe um convê
nio, é porque vou ter mui
to trabalho, e neste caso,
estou no direito de exigir
pelo meu trabalho".

Depois de muito deba
te, Maurer colocou em vo

tação uma série de mudan
ças nas cláusulas do convê
nio proposto pelo órgão
doMinistério da Agricul
tura, todas aceitas. Ao fi
nal, os presentes aprova-

convênios com Funrural
Com a presença do pre

sidente da Federação Bra
sileira dos Hospitais, Sr.

, Helvécio Boaventura Leite,
do secretário executivo da
As sociação de Hospitais do
Estado do Rio de Janeiro,
Sr. João Saldanha, do dire-

'

tor da As sociação de Hos

pitais do Estado de Minas
Gerais e assessor do Minis
tério da Saúde, Sr. Augus
to Alves Amorim, e soo a

presidência do. Sr. João

Carlos Maurer, presidente
da Associação Catarinense
de Hospitais e superin
tendente do Hospital de
Caridade, estiveram reuni
dos na tarde de ontem 130

representantes de hospitais
catarinenses, no auditório

da Ex-Faculdade de Eco
nomia.
'O motivo da reunião,

em forma de assembléia

geral, foi o de discutir as

suntos referentes aos con-

. vênias que estão sendo

propostos pelo Funrural
aos hospitais, para assistên
cia ao trabalhador rural. O
presidente da ACH, Dr.

Maurer, colocou o pro
blema aos presentes, dizen
do que "embora todos já

mentários sobre o convê
nio que o Funrural quer
assinar com os hospitais,
afirmando que "o que eles
querem é atendimento mé-

dico. g�atuíto, _e somente
os mgenuos nao veem a

manobra".
O CONVÊNIO

,

"irrisória", segundo Mau
rer. E, pelo contrato, o

hospital estaria obrigado a

dar toda a assistência ao

trabalhador, mesmo que
esta ultrapassasse os ter
rnos do contrato .

Após a exposição de
Maurer, seguiram-se acalo
r ados debates, onde re.

presentantes de alguns hos
pitais do interior catari
nense fizeram denúncias
de manobras desonestas,
por parte do Funrural. Pa
ra o representante do Hos

pital de Rio do Sul, está
_
havendo inclusive coação,
para que se assine o convê
nio. O representante do
Hospital de Angelina afir
mou que "para medicar

ram os novos termos do
contrato, "de acordo, tam
bém, com os interesses dos
médicos e hospitais de
Santa Catarina", comen

tou JoãoCarlos Maurer.

EM SUPER LOJAS KOERICH,
A ENTRADA-É APENAS UMA MOEDINHA.

VEJA ESTAS OFERTAS:

Dormitórios para casal em diversas lâminas, 3, 4
e 5 portas desde 53,00 mensais.

,

Copas Fórmicas diversos modelos, cores e fabri-
cantes desde 29,00 mensais.

_

Televisores 23 polegadas Phil!iP..s, Philco, Tele
funken, Colorado, Empire desde ::>5,00 mensais.

Máquinas Singer Standard, Ponto de Ouro, Zig
Zag, Facilita e Flexiponto desde 29,50 mensais.

De acordo com o que o

Funrural pro.{>õe, os traba
lhadores rurais passariam a

ter assistência médica gra
tuíta, sendo esta paga. na '

forma de um converuo en-saibam e tenham conheci
mento do problema, vou
relatar todos os fatos, para
que os senhores sintam a

extensão da barbaridade
que o Funrural propõe".
Maurer teceu alguns co-:

tre os Hospitais e
-

o mes

mo. Mas o que está desgos-
'

tando as classes médica e

hospitalar, é a quantia com

,que o órgão participaria,

SUPER
LOJAS
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CRICJUMA, TUBARÃO E CANOINHAS TERÃO NOVO
SISTEMA, TELEFONICO INSTALADO PELA C'OTESC

.;

-

BAIA NORTE-, Moderno palacete
Vende, moderno palacete, com vista para o mar, alto luxo,
com 475,00 m2 de área construfda, em dois pavimentos. Sui-
te mais três quartos; dois banheiros: sala de estar rnttma, com '

privilegiada vista para o I1'Ii'!r; enorme living; sala de' jantar;
hall; lavabo; escritório; copa /cozinha; biblioteca; dispensa;
grande área' de serviço; lavanderia; dependência completa de

empregada; play ground e garagem para dois automóveis. Sui
te e quartos com ar condicionado e armários embutidos; siste
ma de aquecimento a gás em todas as dependências; vidros
fumê e pintura sobre massa corrida. Requintado acabamento.
Financiamento a longo prazo.

u

Rio Tavares - Terreno
Vende, na Estrada Geral do Rio Tavares, fabuloso terreno

para qualquer' tipo de empreendimento, com área de

26.000,00 m2. Financiado na totalidade.

Avenida Atlântica - Residência
\

Vende, no Jardim Atlantico, flnfsslma residência, com três

quartos, e, demais dependências sociais; de empregada; gara
gem, jardins, etc. Esmerado acabamento, para entrega ime

diata. Aceita imóvel de menor valor como parte de paqarnen
to e o saldo·financia a longo prazo.

Iniciado no mês

passado, o prédio
da nova

Centra/ de Comutação
de Criciúms, ora

,

em suas fundações,
. estará

terminado em abril
de 1974.

O Plano Diretor de Telecomunicações da
COTESC, que vem se desenvolvendo em regime
de urgência e com suas etapas atingidas em tem

po recorde, atinge todas as regiões de Santa Ca
tarina, implantando um dos mais modernos e

perfeitos sistemas de telecornunicaçiies a operar
no pa ís.

Cidades do Sul, como Criciúma e Tubarão e

também do Norte, como Canoinhas, foram be
neficiadas pelo Plano Diretor da COTESC, que
já iniciou os trabalhos de implantação de suas

novas redes urbanas nestas cidades, levando um

melhor serviço telefônico a uma população to

t�1 de mais de 130 mil habitantes, somente na

érsa u roa na.

CRICIÚMA
Na' Capital do Carvão e do Azulejo; que é a

cidade mais populosa do Sul do Estado, com

cerca de 60 mil habitantes em sua área urbana,
a COTESC, dentro de seu Plano Diretor, já ini
ciou a construção do prédio que abrigará a nova

Central de Comutação da cidade, com capacida
de inicial para quatro mil terminais.

As obras foram iniciadas no mês passado, en
contrando-se em fase de fundação, devendo es

tar conclu ídO dentro de o ito meses e será o

maior prédio da COTESC na região, contando
com uma área de mais de 2.700 metros quadra
dos, distribuídos por três pavimentos. O novo

prédio possibilitará, por suas características, o

aumento da rede para 20 mil terminais, se ne-

Beira .Mar Norte - Residência
Vende, ótima residência, recém construfda, em local primoro
so, com vista para a Cidade e Baia Norte, apresentando-se em

'dois pavimentos, sendo: três, quartos; living; banheiro social

luxo; copa/cozlnha: dependência completa de empregada; ga
ragem, etc, Rara oportunidade. Aceita imóvel de menor valor

como:parte de pagamento, e, o saldo financia a longo prazo.

PONTA DE BAIXO CHACARA
Vende, ótima chácara, situada em Ponta de Baixo, com
46.000,00 m2, tendo como benfeitorias urna casa mista em
perfeito estado de conservação, totalmente mobiliada, com:
grupos estofados; dormitório decasal: dormitório de solteiros
e copa/cozinha. Excelente imóvel para qualquer atividade
horti-qranjeira ou recreação. O preço é especial, com facilida
des.

cessári o.
Os equipamentos da' nova Central, de marca

Ericsson, tipo ARF-102,-MFC, começarão a

ser instalados em maio do próximo ano e a Cen
trai estará em condições operacionais em agosto
de 1975. A rede urbana da cidade será subterrá
nea e contará com seis mil pares telefônicos.

No mês passado, também, foram iniciadas as '

obras das estações emissoras de Micro -Ondas,
pelas quais .operará o sistema interurbano, que
contará com 72 canais para Florianópolis e 24
para Tubarão e, ainda, com uma mesa cdrn 12

posições de. interurbano e quatro de serviços es

peciais. A interligação de Criciúma com a resto
. do país e do mundo, será feita através da Oin
'trai de Trânsito de Florianópolis.

A implantação do novo Sistema de lnterur
.bano foi iniciada em março de 1973 e será con

cluída no final do próximo ano.

TLBARÃO
.

Uma das cidades mais importantes do Esta
do, centro de abastecimento energético do Esta
do, Tubarão, com uma população urbana de
mais de 50 mil habitantes, já teve as obras de
sua nova Central de Comutação iniciadas, den
tro do proposto pelo Plano de Telecomunica
ções da COTESC.

O prédio da nova Central. com 1.070m2, e

dois pavimentos, teve suas obras iniciadas a 7 de

junho passado, estará concluído em janeiro de
.

1974, e abrigará uma central Ericsson. com ca-

o prédio da noVã-Central de Comutação de Tubarão estará conclu/do
no inIcio do próximo ano, quando receberá o seu equipamento
Ericsson.

Rua Aristides Lobo, Residencia
Vende, esmerada residência, com área aproximada de 310,00
m2. Pavimento térreo: grande living; lavabo social; copa /cozi
nha: dependência completa de empreqadarIavanderla: chur
rasqueira; garagem para dois automóveis. Pavimento superior:
duas suites com ar condicionado; dois quartos; banheiro; hall
social; ampla' sala de estar (ntima com vista para o mar; saca

da e jardim de inverno. Toda a construção em excepcional
acabamento. Entrega em 180 dias. Aceita imóvel de menor

valor, e, o saldo financia a longo prazo.

Rua Alan Kardec Palacete
Vende, amplo e moderno palacete, em local privilegiado,
apresentando as dependências: suite + três quartos, com ar

condicionado e armários embutidos; dois banheiros em alto
luxo; sala de estar fntlma com excepcional vista para a Baia'
Norte; espaçoso livinq; sala de jantar; lavabo; escritório; bi
blioteca; copa/cozinha; dispensa; grande área de serviço; la
vanderia; dependência completa de empregada; garagem para
dois automóveis e, play .ground. Sistema de aquecimento a

gás em todas as dependências; vidros' fumê e, paredes internas
em massa corrida com pintura de latex. Esmerado acabamen
to aliado à perfeita técnica. Entrega em 180 dias. Aceita
imóvel de menor valor.corno parte de paqamente, e o saldo
financia .a longo prazo.

'

pacidade para quatro mil troncos.
O novo equipamento começará a ser monta

do em maio do próximo ano e deverá entrar em

operação em meados de 1975.
A exemplo de Criciúma, Tubarão será inter

liqada ao resto do país e do mundo através da
Central de Trânsito de Florianópolis. (j seu ser

viço interurbano, por intermédio de micro-on
das, contará com urna mesa com 10 posições
de interurbano e quatro para serviços espe

ciais e, ainda, 24 canais para Laguna, 24 canais

para Criciúma e 72 para Florianópolis, e estará
em condícões opera'cidais no final do próximo
ano:

CANOINHJ.\S
Na cidade de Canoinhas, a COTESC começa

rá suas obras de implantação de sua nova rede
urbana no próximo. ano, com a construção de,
um prédio com dois pavimentos e 1.070 m2.,
onde será montada uma central Ericsson, com
mil terminais telefônicos.

'

Uma nova rede interurbana também será ins
talada em Canoinhas, operada através de UHF,
interligando a cidade à Mafra e por intermédio
desta à Central de Trânsito de Blumenau, possi
bilitando, assim, o contato de Canoinhas com o

mundo.
A mesa interurbana de. Canoinhas estará

equipada com dois canais interurbanos, um para
serviços especiais e 36 para a sua interligação
com Blurnenau.

Trindade - Residencia
Vende, moderna residência, com área aproximada de 200 00
m2. Três quattos;' dois banheiros; amplo living; bibliot;ca;
sala de. estar; copa /�ozinha; dependência de empregada; chlú'
rasqueira: lavanderia e garagem. Armários embutidos nos

quartos, sendo a parte exter,na totalmente ajardinada. Finan-
ciamento total. .

Chácara de Espanha ...

Apartamento
Vende, à Rua Durval Melquiades, de Souza, ótimo aparta
mento, com: dois quartos; living; hall; copa/cozinha; área de
serviço; banheiro e dependência completa de ernpreqada, Ra
ra oportunidade, pois é totalmente financiado.

Agronômica Residencia
Vende, moderna residência localizada à Rua Aristides Lobo
com área aproximada de 270,00 m2. Apresenta-se com: três
quartos; dois banheiros; amplo 'living; copa /cozi nha; depen-

. dência completa de empregada; lavanderia e garagem. Aceita
imóvel de menor valor como parte de pagamento e o saldo
financia a longo prazo.

Baia Norte Residencia
Vende, construída dentro de linhas modernas e. arrojadas,
espetacular residência, situada em local nobre, com vista para
o mar. Divide-se em: três dormitórios com armários embuti
dos; confortável sala /living; copa /cozinha com azulejos deco
rados até o teto, pisos vitrificados e exaustor; dois 'banheiros
e lavabo social com piso de mármore; pisos das dependências
sociais em parquet com svntéko e carpet; dependência como,
pleta de empregada e espaçosa área de servlçor-aoueclmento
central à gás em todas as dependências. Vidros fumê, decora
ção à gesso e pintura latex sobre' massa corrida. Fin(ssimo
acabamento. Garagem para dois automóveis e jardins. Entrega
em 180 dias. Aceita imóvel de menor valor como parte de
pagamento e o saldofinancla a lonqo prazo.

,

Em breve, começará a surgir a estrutura do prédio da nova Centra/ de Criclúme, que
será o maior da COTESC no Sul.

Vila Residencial Itajaí
Vende, Vila Residencial, localizada à Rua OI (mpio de Miran
da Júnior, em pleno coração da cidade. Tem como divisões:
três quartos; dois banheiros; espaçoso living; hall social; enor
me copa /cozinha; sala de estar (ntima; varanda; escritório;
biblioteca; dependência de empregada e grande garagem.
Excepcional terreno para incorporação. Totalmente financia
do.

Praia de Jurerê - Terreno
Vende, excelente terreno, com 450,00 m2, localizado no Lo
teamento Praia do Forte. ·Financiado na totalidade.

Balneário de Camboriú Terreno
Vende, espetacular terreno situado à Rua 3.100, com aproxi
madamente 570,00 m2. Localização privilegiada, sendo, to
talmente financiado.

Alameda Adolpho Konder Terreno
Vende, excelente terreno com área de 440,00 m2 e, tocatlza
ção privile_giada. Totalmente financiado.

�I
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